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El desole estuvo pasado por agua Obligado por una sentencia iudicial 
la infanta Cristina vio la El avuntamiento no podrá 

cabalgata en la calle Mavor usar el venedero de basura 

TE REALIZAN GRATIS: 

los vecinos tueron desalojados 
Un cohete para celebrar el año nuevo 
provocó el incendio de una vivienda 

Estuvo en urgencias sangrando 
v ahogándose hasta morir 

los hiios denuncian 
al 061 v al hospital 

Banolomé González, claro: 
"No dimitiré si no consigo 

recuperar la alcaldía" 
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Ana v Esperanza 
Por fin, tal y como habían pre

visto los enterados de la prensa 
del corazón político, Ana Botella 
ha dado el sí a Alberto Ruiz 
Gallardón para formar parte de su 
candidatura al ayuntamiento 
madrileño. A algunos nos parece 
que eso de ser concejal, aunque 
sea del ayuntamiento de la capital 
de España, es poca cosa para esta 
doña Ana, por lo que sospecha
mos que las perspectivas políticas 
no deben de ser lo bastante hala
güeñas para la candidatura de 
Ruiz Gallardón. Sería cosa de ver 
que por huir del fuego de una 
temida derrota -victoria insufi
ciente, para ser exactos- en las 
elecciones regionales el astuto 
don Alberto cayera en las brasas 
de otra victoria insuficiente en la 
Casa de la Villa. Quienes ven 
complicadas "maniobras suceso
rias" en la colaboración entre el 
aznarismo y el ruizgallardonismo 
quizá se pasan de sutiles. Alberto 
Ruiz Gallardón ha generado gran 
cantidad de disgustos entre los 
votantes del PP sin que sus brin
dis al rojerío hayan conseguido 
arrancar votos entre los fieles al 
PSOE o a Izquierda unida. Sí se 
ha granjeado simpatías entre 
quienes de ninguna manera van a 
votar por el Partido Popular, pero 
con toda seguridad ha perdido 
votos a chorros entre quienes 
están hartos de decepciones y de 
la brutalidad con que la derecha 
española interpreta los encargos 
de gobierno que los electores le 
hacen como un cheque en blanco 
y un voto de confianza para el 
ejercicio de un despotismo las 
más de las veces no ilustrado. 

Ana Botella ha tenido que 
entrar en política directamente en 
la lucha por el control del mayor 
ayuntamiento de España porque 
ella es al día de hoy una de las 
pocas figuras de primera fila, 
entre las de su partido, que ofrece 
confianza a los electores. Así, el 
PP encarga a dos mujeres la tarea 
de restañar las grietas abiertas en 
su casco madrileño: Esperanza 
Aguirre para la CAM, en un 
intento de reconciliar al PP con 
sus votantes, y Ana Botella como 
referencia fuerte en el frente de la 
batalla por Madrid. 
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Editoriales 

la batalla del chapapote 
Ya no es posible dudar que la 

persistencia de ciertos medios de 
difusión en informar sobre el 
nefasto chapapote tiene por obje
tivo preferente desgastar al 
gobierno de Aznar, sin que ello 
vaya necesariamente acompaña
do por algún interés respecto a las 
catástrofes ecológica y económi
ca por sí mismas. Si Aznar no 
hubiera machacado con delecta
ción a todos sus aliados naturales 
en la prensa, la maniobra de los 
enemigos del PP estaría ya abier
tamente denunciada, pues al ciu
dadano de inteligencia normal le 
cuesta gran esfuerzo ver una y 
otra vez fotos, artículos y denun
cias que no sugieren ningún argu
mento nuevo ni remedio alguno 
mientras el gobierno trata de 
encontrar paliativos para el desas
tre y prevenciones para el futuro. 

Se ha escrito que el gobierno 
tomó la peor de las alternativas 
posibles cuando decidió enviar el 
petrolero "al quinto pino" porque 
debió refugiarlo en el puerto de 
La Coruña para trasvasar la carga 
o, al menos, llevarlo a un paraje 
abrigado de la costa donde el ver
tido se habría concentrado y sus 
efectos habrían quedado muy 
localizados y el mal habría sido 
mucho menor. El gobierno pare
ce admitir implícitamente eso con 
su determinación de construir un 
puerto refugio especial para estos 
casos, lo que viene a mostrar de 
paso que, en orden a soluciones 
para catástrofes futuras, el gobier
no tiene ideas y la oposición con
tinúa sin ellas. 

Por otra parte, imaginemos que 
el gobierno hubiera elegido lo 
que ahora se admite como el mal 
menor: llevar al petrolero a algún 

lugar abrigado del litoral y que 
allí hubieran quedado sepultados 
diez kilómetros de costa y aguas 
costeras bajo una capa de fuel 
durante tiempo difícil de determi
nar. ¡Habría que haber oído en tal 
caso los gritos de los mismos que 
claman contra la decisión de ale
jarlo! Téngase en cuenta que, 
además de que en tal caso no se 
habría producido la catástrofe 
actual y por tanto no hablaríamos 
de mal menor, sino de mal terrible 
sin más, psicológicamente todo el 
mundo está dispuesto a admitir 
que el gobierno intentó librar a 
Galicia de la catástrofe alejando 
el barco, pero nadie se lo admiti
ría si lo hubiera llevado a la costa, 
por muy técnicamente correcta 
que fuera tal decisión. 

La falta de talento de la oposi
ción ha de resultar muy preocu
pante para una sociedad que tiene 
derecho a esperar que quienes lle
guen al gobierno lleguen sabien
do algo. El PSOE no es el PP. 
Hasta ahora éste puede ser consi
derado como falto de base social 
estructurada, pero el PSOE, no; el 
PSOE es un partido histórico que 
en sus peores momentos ha con
servado la adhesión de un tercio 
de los votantes. El PSOE es un 
partido grande y muy complejo, 
con una probabilidad clara de 
gobernar a corto plazo, por lo que 
esta sociedad tiene que exigir a 
sus responsables que no se dejen 
arrastrar por la pendiente de la 
oposición facilona que les marcan 
sus redacciones. El PSOE habrá 
de mostrar agilidad y eficacia 
potencial en sus propuestas. En el 
caso del chapapote, el crédito del 
gobierno ha sufrido un varapalo y 
el del PSOE ha sido cancelado. 
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los políticos v la liebre 
El fin del tiempo navideño es el 

principio del tiempo electoral. El 
observador curioso y poco apa
sionado tendrá motivos para 
deleitarse con los "paisajes psico
lógicos" que presentan los abun
dantes aspirantes a llevarse el 
gato al agua en las urnas. Quienes 
hemos tenido oportunidad de 
vivir ya una gran cantidad de pro
cesos electorales estamos en con
diciones de apreciar que el siste
ma ya ha madurado, aunque su 
madurez sea desagradable para 
muchos españoles. Por ejemplo, 
al día de hoy casi nadie intenta 
llegar a un cargo para satisfacer 
una ambición legítima que no sea 
simplemente alcanzar el poder y 
disfrutarlo. Una de las pruebas de 
que el sistema que tenemos se ha 
consolidado es que los jóvenes no 
creen que la política pueda ser 
otra cosa que una profesión. Es 
posible que quizá se exija a los 
políticos que rindan algún servi
cio a la sociedad a cambio de lo 
que cuestan -no de lo que cobran, 
que eso es poco significativo res
pecto a los presupuestos que 
manejan, sino de lo que gastan y 
de lo que dilapidan-. A finales 
de los setenta, cuando los aspiran
tes a ocupar sillones se proponían 
asaltar las corporaciones tenían -o 
parecían tener en su mayoría- el 
propósito de contribuir a mejorar 
la sociedad, cada cual con su ide
ología, apropiada o no al tiempo y 
al lugar, pero honradamente sos
tenida. Al día de hoy eso ya ha 
pasado. Parece como si quienes 
aspiran a gobernarnos estuvieran 
convencidos de que, gobierne el 
que gobierne, es irrelevante por
que la única variable interesante 
es quién obtiene el poder y los 
beneficios que de él se derivan. 

Hace ya muchos años, cuando a 
ciertos políticos de la protodemo
cracia se les preguntaba para qué 
querían el poder confesaban que 
lo primero era cazar la liebre y 
luego ya se vería cómo la guisa
ban. Ahora la pregunta ya carece 
de sentido porque todo el mundo 
sabe no sólo que lo primero es 
cazar la liebre, sino también 
cómo va a ser guisada. Así que, 
en definitiva, la única variable a 
despejar es quién se la come. 
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Sara Montiel 

también ha aportado su so
lidaridad con Galicia. El día 24 
de diciembre, en Nochebuena, 
el artista alcalaino celebró en 
el centro cívico Maria Zambra
no un concierto a beneficio de 
los damnificados por la marea 
negra del 'Prestige'. 

Al concierto asistieron unas 
150 personas cobrándoseles lo 
que voluntariamente ellos 
querian entregar para los 
damnificados gallegos. En to
tal fueron íngresados en la 
cuenta corriente de Solidari
dad con Galicia 240 euros: 
"Entre todos podemos hacer 
algo por Galicia y yo pensé ha
cer lo que sé, cantar. Yo atraí
go a un público y por eso pen
samos en hacer este concierto 
benéfico". 

Carlos Barroso interpretó 
las canciones de su primer 
disco, así como algunos gran
des éxitos de la música latina 
y una canción de su nuevo 
disco. El artista complutense 
concluyó agradeciendo a todos 
aquellas personas e ínstitucio
nes que le han apoyado, entre 
quienes mencionó a PUERTA 
DE MADRID. 

En estos momentos el joven 
artista está preparando su se
gundo disco, que va a ser pro
ducido por Jesús Daniel y va a 
contar con la colaboración de 
Miguel Herrero, arreglista del 
último disco de Amaral, y Ma
riano Lozano, que fue el últi
mo arreglista de Mecano. 

Carlos Barroso explicó a 
PUERTA DE MADRID que ha 
mantenido contactos con al
gunos famosos como José 
Luis Uribarri, Bigote Arrocet y 
los periodistas Carmen Horni
llos y Antonio Montero: "lnten
to que todos ellos me echen 
una mano". 

La pretensión del artista al
calaino es presentar su nuevo· 
disco en Alcalá a últimos de 
febrero y que esté publicado 
ya en primavera para que sue
ne en plena temporada. 

PUERTA de Madrid 

Excmo. AyWltwniento de 

ALCALA de HENARES Grupo de Concejales 

Acto público 
conflicto en 

sobre el 
Palestina 

Contra la agresión militar israelí de 
Ariel Sharon al pueblo palestino 

Intervienen: 

• Raúl González, secretario de Solidaridad Internacional de IU 
• Salvador Guardiá, concejal de Participación Ciudadana y miembro 

de la delegación municipal de Alcalá que visitó los campamentos de 
refugiados palestinos de Sabra y Chatila 

• Fran Pérez, coordinador político de IU-Alcalá y secretario federal 
de Derechos Humanos 

Jueves 16 de enero de 2003 
7'30 horas de la tarde 
Salón de actos del centro municipal de salud, calle Santiago. 

Excmo. AyWltwniento de 

ALCALA de HENARES 

El Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
y en su nombre el Primer Teniente de Alcalde, 

tienen el honor de invitar a las Entidades Ciudadanas 
a la presentación de la 

Programación de la Emisora Municipal "El Ágora de Alcalá", 
que tendrá lugar el día 16 de enero próximo, 

a las 19'30 horas, en el Restaurante La Cúpula, e/ Santiago s/n. 

Al finalizar el acto se servirá un vino español. 

, , de enero de 200J 



Participará su secretario de Solidañdad 
Internacional, que acaba de regresar de la zona 

También organizó un concieno benéfico 
para Galicia en Nochebuena 

Acto de IU sobre el conf Hcto en Palestina Carlos Barroso actuó 
El jueves día 16 enero tendrá lugar en el salón de actos del 
centro municipal de salud, en la calle Santiago, un acto so
bre el conflicto en Palestina que organiza IU y su grupo de 
concejales con la participación de su secretario de Solidari
dad Internacional, Raúl González, quien acaba de regresar 
de la zona en conflicto como cooperante. 

IU ya organizó un acto sobre 
la situación de Palestina el día 
25 de abril de 2002 en el cual 
puso de manifiesto sus criti
cas a la política israelí por 
considerar que el gobierno de 
Aiiel Sharon está realizando 
una ocupación militar de los 
territorios palestinos. 

En el acto del día 16 de ene
ro intervendrá el secretario de 
Solidaridad Internacional de 
IU, Raúl González, quien viajó 
estas navidades para partici
par en una denominada 'mi
sión civil de protección del 
pueblo palestino' en la que se 
realizaron acciones no violen
tas en contra del toque de que
da decretado por el gobierno 
israelí, así como acciones de 
apoyo a la negociación entre la 
Autoridad Nacional Palestina e 
Israel, entre otras actuacio-

nes. También intervendrá en 
el acto el concejal de Partici
pación Ciudadana, Salvador 
Guardiá, quien en el mes de 
septiembre participó en la de
legación municipal de Alcalá 
que viajó a los campos de re
fugiados de Sabra y Chatila en 
solidaridad al cumplirse el vi
gésimo aniversario de la ma
tanza que allí hubo y que des
de posiciones palestinas se 
atribuye su participación al 
gobierno israelí. Por aquel en
tonces Aiiel Sharon era minis
tro de Defensa. 

Cerrará el acto el coordina
dor de IU en Alcalá, Fran Pé
rez, que es secretario federal 
de Derechos Humanos. 

La convocatoria es a partir 
de las siete y media de la tar
de en el salón de actos del cen
tro municipal de salud. 
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en la celebración de la boda 
de Sara Montiel 
El cantante alcalaíno Carlos Barroso actuó para Sara Mon
tiel en la fiesta que organizó con motivo de su boda con el 
cubano Tony Hernández. Sara Montiel contrajo matrimonio 
civil el día 18 de octubre en el ayuntamiento de Majadahon
da prácticamente de incógnito para burlar la presencia de 
los medíos informativos al haber vendido la exclusiva de- su 
enlace a una revista del corazón. A la boda no asistieron los 
hijos de la artista. Días después Sara Montiel y Tony Her
nández invitaron a amigos y conocidos a una fiesta que se 
celebró en un restaurante en Madrid. Y allí estuvo cantando 
el joven artista alcalaíno, Carlos Barroso, quien por cierto, 
el día 24 de diciembre organizó un concierto benéfico a fa
vor de los afectados de Galicia cuya recaudación fue ingre
sado en la cuenta corriente de 'Solidaridad con Galicia'. 

Maria Antonia Abad Fernán
dez, conocida mundíalmente 
como Sara Montiel, se casó el 
día 18 de octubre con Tony 
Hernández, su joven novio cu
bano, quien se convirtió en el 
cuarto marido de la actriz y 
cantante que cautivó Hollywo
od hace varias décadas. 

La actriz se casó por lo civil 
en las dependencias del ayun
tamiento de Majadahonda. La 
ceremonia, a la que no asistie
ron sus dos hijos, apenas du
ró media hora y tuvo lugar en 
presencia de dos testigos. La 
artista, de 7 4 años de edad, 
lucía para la ocasión un vapo
roso vestido de gasa y una cin
ta de flores en la cabeza; lleva
ba el pelo teñido de color cao
ba. Se trató del cuarto matri
monio de la actriz y cantante, 
nacida en la localidad de Cam
po de Criptana, en el centro de 
España, en 1928. 

La primera boda de Sara 
Montiel fue en 1957 con el di
rector de cine estadounidense 
Anthony Mann, de quien se 
separó en 1961. En 1964 con-

trajo matrimonio con el pro
ductor español José Vicente 
Ramirez Olalla y en 1979 lo hi
zo, tras nueve años de convi
vencia, con el industrial tam
bién español Pepe Tous, que 
falleció en 1992. El nuevo ma
rido de la Montiel es Tony Her
nández, un operador de cine 
cubano, de 39 años, y declara
do admirador de la actriz. Sa
ra Montiel celebró una fiesta 
en su domicilio con algunos 
invitados, y días después, vol
vió a invitar a un grupo de 
personas en un restaurante 
madrileño, fiesta en la que 
participó Carlos Barroso como 
cantante interpretando temas 
de su último disco y algunas 
versiones de éxitos interna
cionales de la música latina. 

Concierto a beneficio 
de los damnificados 
por la marea negra 
Pero Carlos Barroso no sólo 

continúa su carrera artística 
entre los famosos sino que 

PUERTA de Madrid 



También reciben clases de anabeUzación en el Centro de Promoción 
Comunitaria de la ciudad alcalaína 

la Comunidad de Madrid enseña a 
conducir a los realoiados en Alcalá 
Los chabolistas realojados en Alcalá reciben clases para sacarse el carnet de conducir que fi
nancia la comunidad de Madrid a través del Instituto de Realojamiento e Integración Social. 
Además reciben clases de alfabetización en el Centro de Promoción Comunitaria de la ciudad 
complutense, uno de los ocho que hay en la comunidad de Madrid y que atiende a la pobla
ción realojada en Alcalá. Este centro se encuentra en la calle Luis de Alcalá, junto al parque 
del Vivero en Reyes Católicos. El vicepresidente y consejero de Obras Públicas, Urbanismo y 
Transportes, Luis Eduardo Cortés, destacó el dia 5 de enero que la Comunidad de Madrid ha 
culminado la red de centros de atención social destinados a la integración entre familias re
alojadas y vecinos, un proceso básico en el que ha trabajado el IRIS durante los últimos años. 

De esta manera, se ha finali
zado un proceso que ha su
puesto poner en marcha los 
ocho centros de Madrid Sur, 
Valdebernardo, Vicálvaro, Alca
lá de Henares, Getafe y Lega
nés, Camino Alto de San Isidro, 
y el último, hace tan sólo unas 
semanas, en Orcasur, con un 
Centro de Apoyo a la Interme
diación Laboral, consolidando 
la fuerte apuesta de la Comuni
dad de Madrid por la promo
ción social de las familias en 
condiciones de exclusión. Pre
cisamente Cortés inauguró el 
nuevo centro de Orcasitas en 
plena polémica contra los rea
lojos en los distritos II, III y VIII 
de la ciudad complutense. 

Respecto al trabajo social que 
realizan en estas sedes, el vice-
presidente aseguró que "se 
atiende a más de 1.500 familias 
y se realizan intervenciones pa
ra favorecer el uso adecuado de 
la vivienda, facilitar la convi
vencia vecinal y vincular a las 
familias con los recursos socia-
les de cada barrio y, en definiti
va, favorecer la integración so
cial y la convivencia, así como 
para fomentar la promoción de 
iniciativas lúdicas, y cultura
les". 

Cortés explicó que estos cen
tros son una herramienta fun
damental para la integración 
social y la búsqueda de empleo 
de familias realojadas y vecinos 
de los barrios madrileños, co
mo lo demuestran los progra
mas de alfabetización por orde
nador que se imparten en el 
CPC de Madrid Sur (Vallecas) o 
las clases de alfabetización y 
carné de conducir que se dan 
en Alcalá. 

Luis Eduardo Cortés destacó, 
por otro lado, que en estos cen
tros se hace especial hincapié 
en los programas de orienta
ción laboral que tiene en mar
cha la región y que en 2002, 
con el trabajo del IRIS en estas 
tareas, más de 100 personas 
han logrado un puesto de tra
bajo y que en 2001 otras 80 
personas consiguieron un em
pleo, respectivamente. 

El vicepresidente recordó 
además que desde el pasado 
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Dª Mª del Pilar 
serrano Pérez 

MAESTRA DE PRIMARIA 
Falleció el 15 de diciembre de 2002 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Papal 

D. E. P. 
Te queremos 

Su esposo, Antonio Toledano; hijos, Antonio y 
Daniel; hija política Joanna; hermanos, Francis
co, Miguel, Consuelo y Alonso, demás familia y 
amigos, 

RUEGAN una oración por su alma. 

FUNERAL 
El funeral por su eterno descanso se celebrará el 
sábado 11 de enero de 2003, a las 18 horas 
(6 de la tarde), en la parroquia de Nª Sª de Zu
lema, en Av. Madrid s/n. Urbanización Zulema. 

A t odos, MUCHAS GRACIAS 
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mes de ju lio esta tarea para im
pulsar la formación y búsqueda 
de empleo se ha reforzado me
diante el convenio alcanzado 
entre la Consejeria de Obras 
Públicas, Urbanismo y Trans
portes y la Consejería de Traba
jo, que ha permitido crear dos 
Centros de Apoyo a la Interme
diación Laboral (CAIL), uno en 
Madrid Sur, y otro en Orcasur. 

En ellos se presta asesora
miento, apoyo técnico. instru
mentos y toda la información 
necesaria sobre el mercado la
boral y las ofertas de empleo 
existentes en nuestra región. 
Esta información se dirige a 
trabajadores desempleados, es
pecialmente a personas con es
casa cualificación laboral, y a 
empleadores, que en ocasiones 
tienen dificultades para encon
trar al trabajador con el perfil 
más adecuado al puesto que se 
ofrece. 

Luis Eduardo Cortés añadió 
que "el IRIS está empeñado en 
acercar el mercado laboral al 
colectivo de personas que han 
vivido en chabolas, descubrien
do, motivando y canalizando al 
mayor número de demandan
tes de empleo hacia el mercado 
ordinario". 

Guía de uso 
de la vivienda 

Por otra parte, según ha podi
do saber PUERTA DE MADRID, 
el IRIS entrega a cada una de 
las familias que realoja una 
completa guía para el buen uso 
de la vivienda que se les entre
ga en régimen de alquiler. Se 
trata de una serie de consejos 
que tratan de favorecer la con
vivencia, si bien, no en todos 
los lugares donde se han pro
ducido realojamientos se han 
cumplido esas mínimas nor
mas de convivencia, de ahí que 
las protestas de los vecinos no 
se hayan hecho esperar. 
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RENAULT CUo 

Renault Clio Authentique 1.2, 3p. 
con ABS y 4 Airbags. 

por 8.000 €**. Plan Prever gasolina incluido. 
' 

Renault te ofrece la gama más segura del mercado. Vehículos con un nivel de Tecnología y Seguridad que se anticipan a su tiempo 
y con un equipamiento de serie que para otros es opcional. El resultado de este esfuerzo tan importante se ve recompensado por el 
prestigioso organismo de seguridad EuroNCAP*: Vel Satis, laguna y Mégane galardonados con 5 estrellas; Clio y Scénic con 4 estrellas 
(máxima valoración en el momento del test). 

~~ *EuroNCAP es un organismo independiente que mide la resistencia de los impactos. 
**Renault Clio Authentique 1.2, 3p. 8.000 € . PVP recomendado para todos los coches que puedan acogerse al Plan Prever, IVA, transporte, impuesto de 
matriculación y promoción incluidos. Oferta válida hasta fin de mes. Modelo visualizado: Renault Cl io Dynamique 3p. 
Gama Clio: Consumo urbano (l/100 km) desde 5,3 hasta 11,2; consumo extra urbano (1/100 km) desde 3,6 hásta 6,3; consumo mixto (1/100 km) desde 4,2 hasta 
8,1; emisión de C02 (g/km) desde 110 hasta 194. 
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Ian Kershaw, catedrático de 
Historia Moderna en la Uni
versidad de Sheffield y una de 
las principales autoridades 
mundiales sobre Hitler, ha es
crito una biografia que se de
vora como una excelente no
vela (Hitler, publicada por Pe
nínsula-Atalaya, que este año 
ha aparecido también en la 
colección Quínteto, de Ana
grama, en una edición de bol
sillo económicamente más 
asequible). Basándose en tes
timonios de primera mano y 
en miles de documentos origi
nales, e ínvestigando con la 
precisión diseccionadora del 
anatomista desapasionado 
durante veínte años, Kershaw 
ha reconstruido la compleja 
biografía de Adolf Hitler 
(Braunau, Austria, 1889-Ber
lín, 1945) y. más aún, ha re
escrito también la historia de 
un trágico periodo en el que la 
voluntad de un pueblo se 
puso bajo la bota del más si
niestro dictador que jamás 
haya conocido el mundo. 

Esta megabiografia del so
cialmente inadaptado cabo 
austriaco que llegó a mandar 
el ejército más poderoso de 
Europa y logró agitar y arras
trar a las masas con una mez
cla de retórica, fanatismo y 
propaganda, consta de dos 
volúmenes que se acercan en 
total a las dos mil págínas, 
aunque se hagan cortas por la 
elegancia en el lenguaje, la 
brillantez de la narración, lo 
relevante de los datos y lo 
apasionante de unos terribles 
acontecinlientos que conmo
vieron al mundo. El primer 
volumen narra el perfil de los 
orígenes familiares, la lamen
table juve"ntud de un hombre 
fanatizado y su imparable as
censión desde los asilos mu
niqueses para pobres a la 
conquista del poder absoluto 
de una Alemania desolada 
por la pérdida de la Primera 
Guerra Mundial, políticamen
te desvertebrada por el fraca
so de la República de Weimar 
y económicamente depaupe
rada por los efectos de la 
Gran Depresión y de la gigan
tesca factura de la posguerra, 
un perfecto caldo de cultivo 
para la emergencia de un die-
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Radiografía 
de un dictador 
y de su época 

Manuel Peinado Lorca* 

tador fanático y demagogo 
que, beneficiado por una ca
tastrófica sucesión de aconte
cinlientos que le fueron per
sonalmente favorables, tuvo 
en sus manos el destino de 
Alemania entre 1933 y 1945, 
lanzándola a la trágica aven
tura que destruyó el Estado 
alemán, provocó millones de 
muertos dentro y fuera de los 
campos de batalla, y trajo 
consigo una guerra mundial 
que asoló Europa, dejando 
tras de sí una situación de 
inestabilidad política todavia 
vigente. 

El primer volumen, que co
mienza con los antecedentes 
familiares de Adolfo Hitler, fi
naliza en 1936 con la ocupa
ción militar de Renania y el 
inicio del rearme alemán me
diante la ruptura unilateral 
del pacto de Versalles, en una 
acción diplomática, propa
gandística y militar que le fue 
favorable por las disputas 
entre Inglaterra y Francia, 
dos potencias hegemónicas 
que, como la Unión Soviética, 
pudieron haber impedido la 
consolidación del monstruo 
que años después las llevó 
hasta el borde de la aniquila
ción. Si esta primera parte fi
naliza con Hitler en el cenit 
de su caudillaje Uefe del Esta
do, canciller del Reich, jefe 
del partido único y general en 
jefe de las fuerzas armadas), 
y retrata con una intensidad 
y destreza extraordinarias los 
inicios de las salvajes actua
ciones contra judios, socialis
tas y comunistas que condu
jeron a la bárbara y extermi
nadora "Solución Final" que 
aniquiló a millones de ino
centes, la segunda parte se 
ocupa fundamentalmente de 

la política militar de la Ale
mania nazi, de su insaciable 
búsqueda del "espacio vital" 
que necesitaba la raza aria, 
finalmente transformadas en 
invasiones territoriales (Che
coslovaquia, Austria, Polonia, 
Dinamarca, Francia y Rusia), 
y en acciones bélicas que 
condujeron al fin del dictador 
y a la completa y trágica des
trucción del Estado alemán, 
que, como Sansón en el tem
plo, se inmoló sumiendo al 
mundo en un infierno de des
trucción y muerte. 

Decía Karl Marx que "los 
hombres hacen su propia 
historia, pero.... bajo condi
ciones dadas e impuestas". El 
caso de Hitler es paradigmáti
co de lo que Ortega también 
llamó el hombre y su circuns
tancia, y, así, Kershaw nos 
lleva mediante una minucio
sa y clara descripción del 
contexto a comprender al agi
tador de cervecería converti
do en dictador, pero también 
a las circunstancias históri
cas que lo hicieron posible 
gracias a la complicidad de 
las elites alemanas (empresa
rios, iglesias, prensa, ejército, 
terratenientes) que creyeron 
en él, se sintieron incapaces 
de enfrentarse a un lunático 
capaz de fanatizar a las 
masas desesperadas o se 
equivocaron en sus juicios 
sobre las fantasías políticas, 
sociales, económicas y étni
cas de un demagogo ilumina
do y mesiánico. Porque, al fin 
y al cabo, Hitler arrastró a 
todos los que quisieron escu
charle diciéndoles lo que que
rían oír, para, finalmente, eje
cutar lo que había dicho. 

Las biografías corren el 
riesgo de personalizar en de-
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masía procesos históricos 
complejos, de subrayar en ex
ceso el papel del biografiado 
en el desarrollo de los aconte
cinlientos, dejando un poco 
de lado, cuando no ignoran
do, la importancia del marco 
social y político en el que tie
nen lugar los hechos, lo que 
ha llevado a algunos biógrafos 
anteriores a mitificar lo que 
pasó en Alemania entre 1933 
y 1945, reduciendo las cau
sas de la catástrofe de Alema
nia y de Europa al capricho 
arbitrario de una personali
dad demoníaca. 

No es el caso del libro de 
Kershaw que, sin caer en una 
torpe aunque habitual desca
lificación del dictador germa
no, hace el retrato de una per
sonalidad compleja y fanática 
pero dotada de una prodigio
sa capacidad de captar volun
tades, de fanatizar con su bri
llante retórica y de aprove
char inteligentemente sus 
oportunidades, aunque fuese 
a costa de sembrar muerte y 
destrucción a su alrededor. 
Pero el personaje no hubiese 
sido nadie si quienes detenta
ban el poder no se lo hubie
ran entregado primero me
diante elecciones y después 
mediante coacciones que ape
nas tuvieron rechazo; no hu
biera sido tampoco nadie si el 
contexto social hubiera sido 
diferente, si el tirano emer
gente, egocéntrico y megaló
mano, no hubiera encontrado 
la complicidad de una socie
dad, deseosa de recuperar el 
viejo orgullo germánico y de 
encontrar chivos expiatorios 
-todos los no arios- para los 
males que la aquejaban. 

La obra de Kershaw es algo 
más que una biografia de un 
hombre tristemente extraor
dinario, es la radiografia his
tórica de la era nazi. Un per
sonaje y un trágico escenario, 
el de las fuerzas sociales y las 
estructuras políticas que per
mitieron primero, ayudaron 
después, e impulsaron fmal
mente la formación de un sis
tema personalista y autorita
rio que aniquiló a su país y 
casi destruyó Europa. 

• Manuel Peinado Lorca es 
alcalde de Alcalá de Henares. 
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Si yo fuera empresario y 
dedicado a suministrar 
equipamientos a posibles 
compradores, jamás de los 
jamases incurriría en el 
error de participar en ningu
no de los concursos que 
convocara cualquiera de las 
instituciones españolas. 
Hay que estar majareta, 
desesperado, ser un viva la 
virgen o estar a punto de pe
garse un tiro, para prestarse 
a cumplimentar los tiranue
los puntos que se leen en 
cualquier pliego de condicio
nes a fin de optar a la con
tratación del suministro que 
fuere. Veamos. Si el ayunta
miento de Alcalá de Henares 
desea adquirir un equipo de 
sonido, algo que cualquier 
hijo de vecino lo paga y se lo 
llevan a su casa en el acto o 
de inmediato, exige, con la 
ley en la mano, que los lici
tadores que se presenten al 
concurso han de demostrar: 
no haber sido condenados 
mediante sentencia firme 
por delitos de falsedad; con
tra el patrimonio y contra el 
orden socioeconómico; co
hecho; malversación; tráfico 
de influencias; revelación de 
secretos; uso de información 
privilegiada; delitos contra 
la Hacienda Pública y la Se
guridad Social; no haber 
sido declarado en quiebra; 
en concurso de acreedores; 
insolvente fallido en cual
quier procedimiento o sujeto 
a intervención judicial; 
haber iniciado expediente de 
quita y espera; presentar 
los documentos que acredi
ten la personalidad jurídica 
y capacidad de obrar; D.N.I. 
del firmante; escritura de 
Constitución de la Sociedad 
y Poder bastanteado en su 
caso, por letrado en ejerci
cio; declaración responsable 
del licitador en la que afirme 
bajo su responsabilidad no 
hallarse en ninguna de las 
prohibiciones para contratar 

La contratación 
conforme a los articulos 15 
al 20 del Texto Refundido 
de la Ley de Contratos de 
las Administraciones Públi
cas, comprendiendo esta 
declaración expresamente 
la circunstancia de hallarse 
al corriente en el cumpli
miento de las obligaciones 
tributarias o de Seguridad 
Social impuestas por las 
disposiciones vigentes, 
bla, bla, bla. ¡La rehostial Y 
en este plan hasta cumpli
mentar los once apartados, 
desde la A hasta la K, del ar
tículo 20 del Texto Refundi
do de la Ley de Contratos de 
las Administraciones Públi
cas. Texto que amenaza con 
219 artículos distribuidos 
en 2 Libros, 12 Títulos, 42 
Capítulos, más 14 Disposi
ciones adicionales, 8 transi
torias y 2 finales. ¿Qué les 
parece? ¡Será por legisla
ción! Artículos que, como 
los de todas las leyes que 
sufrimos, han sido redacta
dos en un lenguaje que no 
los entiende ni Dios. Cada 
redacción guarda un men
saje cabalístico para ma
chacarte, hagas lo que 
hagas. 

Y como en las ofertas se 
ha de incluir directamente 
en el precio, el Importe del 
Valor Añadido (IVA), y deta
llarlo expresamente en la 
forma establecida por la Ley 
37/1992, de 28 de diciem
bre y Real Decreto 
1624/1992, de 29 de di
ciembre. resulta que el lici
tador que quiera agenciarlo 
por sí mismo no tiene más 
remedio que buscar en los 
1 71 artículos distribuidos 
en 13 Títulos, 29 Capítulos, 
más 6 Disposiciones adicio
nales, 12 transitorias, 2 de
rogatorias y 2 finales de la 
Ley antes mencionada. Y en 

los 83 artículos repartidos 
en los lOTítulos, 21 Capítu
los, más 5 Disposiciones 
adicionales y 2 transitorias, 
del susodicho Decreto. 
¡Ojo!, no pierdan de vista 
que el delito de los licitado
res, hasta ahora, es el de 
querer venderle un equipo 
de sonido al excelentísimo 
ayuntamiento. 

Y para que queden las 
cosas claras, el adjudicata
rio está obligado a prestar 
una garantía definitiva del 
4% del importe de adjudica
ción. Igualmente, y en vir
tud de la adjudicación, el 
contratista quedará obliga
do a pagar el importe de los 
anuncios en boletines ofi
ciales y prensa local, y de 
cuantos gastos se ocasionen 
con motivo de los trámites 
preparatorios y de formali
zación del contrato, incluso 
los honorarios del Notario 
autorizante, en el caso de 
que fuere necesario. 

Y por fin llegamos al pago. 
Que, por cierto, es el único 
punto en el que no se espe
cifica ni el dia ni la hora del 
cobro. ¡Faltaba más! Pues 
dice así: "el pago del precio 
deberá realizarse de una 
sola vez cuando el suminis
tro sea único o parcialmen
te cuando aquél se ejecute 
en forma fraccionada o por 
lotes, expidiéndose a favor 
del contratista las certifica
ciones reglamentarias". O 
sea, el pago será de una sola 
vez cuando el suministro 
sea único; pero no dice 
cuándo y cómo. 

Y para dejar las cosas más 
claras aún, en el plazo de 
garantía por doce meses el 
ayuntamiento devolverá el 
material suministrado que 
no crea apto para el fin pre
tendido; quedando exento 

de la obligación del pago 
restante y teniendo dere
cho, en su caso, a la recupe
ración del precio satisfecho. 
Y. por supuesto, es tan se
guro que el adjudicatario se 
queda sin la garantía que 
dio, como que Gibraltar es 
de los ingleses. 

Ya ven. No tendré que 
decir, que el sistema que nos 
gobierna tiene de democráti
co lo que yo de obispo. El es
piritu y la letra de las leyes, 
decretos, normas y de cual
quier otro texto legal que 
elaboran los 350 legislado
res democráticos que tene
mos -zorras guardando ga
llinas- , huelen a despotismo 
que alimenta. Y también a 
dislate fomentador del ami
guismo y el chanchullo, 
siendo puerta franca a la 
corrupción y lo que es más 
doloroso, la más burda ma
nera de burlarse del contri
buyente con un descaro im
ponente. Es decir, al profe
sional que quiera vender 
algún artículo al ayunta
miento, le exigen estar libre 
de faltas; cuasi inmaculado. 
Para lo que avisan de los de
litos de cohecho, malversa
ción, tráfico de influencias, 
revelación de secretos y el 
uso de información privile
giada. Delitos que como todo 
el mundo sabe son patrimo
nio exclusivo de políticos go
bernantes y altos cargos de 
la administración. Ganado 
del que aparece algún randa 
nuevo un día sí y otro tam
bién. ¡Cínicos! Y, ¡por favor! , 
no hay nadie que les diga a 
esta desprestigiada grey, 
que cuando se compra géne
ro, lo primordial, lo que en 
realidad debe interesar es el 
objeto adquirido y no la vida 
privada del vendedor. ¡Zo
pencos! 

Jaime TUR JEREMÍAS 
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Queridos Reyes Magos: Es pro
bable que no me conozcáis, segu
ramente ni habréis oído hablar de 
mí, sobre todo porque no es habi
tual que yo os pida algo. Pero este 
año no me ha quedado más reme
dio que recurrir a la magia de 
vuestras Majestades. 

Os escribo esta carta en un mo
mento de tristeza y desasosiego, 
pues mi situación actual está in
vadida por la impotencia y la in
defensión, provocándome esto un 
estado de presión que está empe
zando a no dejarme respirar. Por 
tanto, ante tanta desesperación os 
ruego no paséis por alto esta peti
ción. 

Mi nombre es Víctor, tengo 45 
años y llevo 30 años ligado al 
mundo laboral, siempre en el sec
tor del comercio y en todo mo
mento detrás del mostrador. Me 
consideré un privilegiado hasta 
los 38 años, pues tuve trabajo es
table durante 23 años. Desgracia
damente la empresa para la que 
trabajaba tuvo que cerrar debido a 
la maldita crisis de los 90. 

Mi situación en ese momento 
fue muy delicada al encontrarme 
de golpe en el mundo de los "de
socupados", con una familia a 
mis espaldas y sin recursos de 
ningún tipo. Y por si fuera poco, 
lo de siempre, papeleos y juicios 
que tenían que resolverse en ma
gistratura. 

Bueno, todo no fue malo, la ex
periencia me hizo descubrir una 
familia (la mía) cojonuda que es
tuvo a una altura por encima, in
cluso, de las circunstancias. 

Pasaron 2 años, que como com
prenderéis Majestades, se me hi
cieron larguísimos. 24 meses, sin
tiéndome como si fuera un ser 
inútil, no encontraba trabajo y te
nía la sensación de ser alguien 
imposibilitado para aportar algo 
al mundo en el que vivía. La ver
dad es que es una etapa de mi 
vida que no le deseo ni a mi peor 
enemigo. 

De repente y sin saber por qué, 
un buen día un familiar mío me 
propuso un proyecto basado en la 
experiencia que yo había adquiri
do en mis años de trabajo. Mon
tamos un pequeño negocio en un 
local de su propiedad, sin un 
duro; es decir, partiendo de cero, 
pero llenos de ilusión. Desde lue
go, para mí esta alternativa que 
me brindaba el destino era una 
oportunidad que no podía dejar 
pasar. 

Emprendimos la aventura, pero 
nos faltaba algo, lo de siempre, el 
dinero. Y en este punto, otra vez 
la familia, avalando con sus bie
nes todos los gastos que el crédi
to bancario que tuvimos que pedir 
nos exigía. 

¡¡Bendita y admirada familia!! , · 
sin ella no quiero imaginarme lo 
que hubiera sido de mí, de mi mu
jer y de mis hijos. 

Si me he atrevido a contaros 

11 de enero de 2001 

cartas 

Copia de mi cana a los Reves Magos 
esta parte de mi vida, es para 
que sepáis que la mayoría de 
nosotros, los pequeños comer
ciantes, tenemos mucho más de 
empleados que de empresarios, 
y creo que queda claro que en 
ningún caso somos "LA PA
TRONAL", aunque seamos el 
sector que más empleo aporta a 
la sociedad. Yo me considero un 
currante, que con mi trabajo y 
mi esfuerzo trato de sacar a mi 
familia adelante. Y os aseguro 
mis queridos magos que no voy 
a quedarme impasivo ante este 
gobierno alcalaíno, liderado 
por un alcalde autoritario e in
sensible que trata de impedir de 
una forma rastrera y vil que 
pueda mantener lo que tanto es
fuerzo me ha costado, mi pues
to de trabajo. 

Me considero partidario, por
que creo en la libertad, de una co
existencia entre grandes superfi
cies y pequeños comercios de 
zona, esto siempre provocará una 
competencia que debe ser digna y 
por otra parte necesaria para una 
sociedad que demanda distintos 
formatos de distribución. Pero 
también creo que los políticos 
que nos gobiernan "sobre todo es
tos impresentables que sufrimos 

en nuestra ciudad", deberían abo
gar por un equilibrio entre la ofer
ta y la demanda existente; pues de 
lo contrario, si miran hacia otra 
parte, que es lo que hacen habi
tualmente, generarán paro y más 
paro. Además, ahora quieren 
que trabajemos también los Do
mingos ... el séptimo: descansar. 
¿Quieren que volvamos a la es
clavitud, o vivamos para traba
jar, en lugar de trabajar para 
vivir? Me temo, que entramos 
en la era de la ¡involución! 

Existen otras formas de bene
ficiar a los grandes de la distri
bución, como por ejemplo, ce
rrar las calles de las zonas ur
banas para que los clientes se 
aburran y terminen por irse a 
otro sitio de más fácil acceso, y 
por si tuvieran dudas de donde 
ir, se podrían colocar señales 
que les indicaran hacia donde 
deberían dirigirse. 

¿Vosotros Magos de Oriente, os 
imagináis que alguna parte del 
mundo pudiera estar gobernada 
por políticos que fueran capaces 
de hacer esto? 

Majestades, no puedo más, 
como os decía al principio, me 
siento triste, indefenso, desani
mado y solo. Y como no sé qué 

VECINOS, VECINAS 
No a las pretensiones de la comunidad de Madrid de dar 

pisos a familias conflictivas de fuera de Alcalá en el dis
trito 11. 

No a las pretensiones del ayuntamiento de Alcalá de ins
talarlos en otros distritos de nuestra ciudad. 

Sencillamente: NO MÁS REALOJOS EN ALCALÁ 

Los complutenses no podemos soportar más realojos; hemos 
demostrado ser la ciudad más solidaria de toda la región, 
mientras que otras poblaciones no han aceptado ni un solo re
alojo. 

Los alcalaínos no tenemos que seguir pagando con la 
insolidaridad de otros. 

La ciudad de Alcalá no puede seguir sufriendo: altísimos ni
veles de contaminación, grandes superficies, inseguridad y 
delincuencia, paro juvenil, drogas, prostitución ... 

Los alcalaínos estamos decididos a defender nuestros dere
chos y no estamos dispuestos a tolerar más abusos y enga
ños." es nuestra calidad de vida y el futuro de nuestros hijos lo 
que está en juego. 

Es hora ya de defender lo nuestro. 

PEINADO Y GALLARDÓN NOS TIENEN QUE OÍR: 

BASTA YA DE REALOJOS EN ALCALÁ 

• 
www.DemocraciaNacional.com Teléfono: 902 193 121 

puedo hacer, os escribo esta carta 
y os pido que si existieran políti
cos de esta calaña, nos libréis de 
ellos, y nos traigáis otros que sean 
más justos, dialogantes, sencillos, 
honestos y sobre todo que tengan 
talante democrático. 

¡Ah!, se me olvidaba, el color 
de su piel, su orientación sexual, 
sus creencias religiosas y sus ide
as políticas, me dan igual. "Eso 
sí, abstenerse iluminados". 

Una última cosa: Como vues
tras excelencias lo pueden casi 
todo, os pido por favor que me 
devolváis el voto que le otorgué 
al señor Peinado (maldita la 
hora) en las pasadas elecciones. 

Me despido deseando paz y sa
lud para todos. 

Víctor M. GÓMEZ PARRA 

El petardeo 
No estoy en contra de que la ju

ventud quiera en estos días cele
brar las fiestas a su manera, siem
pre y cuando respeten las formas 
y no atenten contra la seguridad 
de los demás ciudadanos, pero en 
esta ocasión se han sobrepasado 
los límites normales en las zonas 
de Juan de Austria, plaza Villa de 
Talence y cercanías a éstas. Las 
bombas han ocasionado roturas 
en papeleras, contenedores y todo 
cuando se pondría por delante, sin 
importarles los daños causados, 
que- sin duda los pagamos todos. 

De todo esto se ha notificado a 
la Policía Local en tres ocasiones, 
sin que se pusiera ninguna solu
ción al caso. Por último, en la No
che Vieja, de 24 horas a 1 de la 
madrugada, se forma el espectá
culo organizando fuegos artificia
les en esta susodicha plaza (qui
zás por personas inexpertas en la 
materia) y se produce un incen
dio, por uno de los cohetes, en el 
6º piso de uno de los bloques, te
niendo que intervenir los bombe
ros y desalojar a todos los vecinos 
a la calle, por unos cuarenta mi
nutos aproximadamente. 

Hasta aquí todo lo sucedido tal 
y como ha pasado, pero nuestra 
sorpresa e indignación unánime 
es qué tiene más que ocurrir, para 
que las autoridades competentes 
tomen cartas sobre lo ocurrido, y 
por qué no se pone el remedio an
tes de que esto suceda. ¿Por qué 
se hacen oídos sordos a las llama
das a la policía? ¿Quién se hace 
responsable de los destrozos oca
sionados? ¿Qué seguridad tene
mos? 

Creo que va siendo hora de que 
se tomen en serio este problema, 
que va creciendo año tras año, y 
se responsabilicen un poco las au
toridades que gobiernan esta ciu
dad, a ustedes le corresponde este 
cometido. Alcalá, no lo olviden, 
somos todos los que vivimos en 
ella. 

V.GÓMEZ 

PUERTA de Madrid 
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Por un bienestar ciudadano 
Sr. Director: Soy un vecino de 

la zona de chaléts ubicados detrás 
del colegio San Ignacio de Loyo
la, concretamente en la calle Ra
fael Alberti. Ésta es una calle 
larga por la cual circulan vehícu
los de distintas dimensiones. A 
primera vista puede parecer una 
calle normal, si no fuera porque el 
ayuntamiento ha señalizado ésta 
con una señal de "peligro, niños", 
"prohibido circular a más de 30 
km/h".,Lo curioso es que no hay 
NINGUN paso de cebra y ningún 
semáforo ateniéndonos a la cerca
nía del colegio que está literal
mente pegada a la fachada del 
mismo. Los vehículos alcanzan 
velocidades de hasta 100 km/h in
clusive en la esquina en donde los 
niños cruzan la calle. También 
llegan a esas velocidades vehícu
los de tal tamaño como los auto
buses, a TODAS HORAS. Me 
parece indignante que sólo se li
miten a poner una señal de tráfico 
en una zona de colegio con más 
de 300 chaléts sitos en la misma 

calle y no opten, como de lógica 
singular se tratase, a poner resal
tos, bandas sonoras o pasos de 
cebra sobreelevados como en 
otras zonas. ¿Qué tenemos que 
hacer? ¿Esperar a que un niño u 
otro peatón acabe arrollado? 
¿Siempre tiene que pasar algo trá
gico para que se arregle algo tan 
simple como eso? Si viviesen 
ellos aquí, ¡qué rápido habrían 
puesto soluciones! Lo peor es que 
hasta que ocurra una tragedia 
aquí nadie va a hacer nada. Da 
igual las consiguientes recrimina
ciones verbales o visuales que se 
bagan a los conductores. Encima 
somos recriminados por nuestra 
actitud hacia ellos. Espero puedan 
ayudarnos con este problema. 
Deseo darles las gracias por su 
tiempo. 

Sin más, quisiera despedirme 
felicitándolos por su excelente 
labor periodística. 

Sergio ASENJO 

~ oesde 197'2 
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EXPOSICIÓN Y VENTA: 
•Paseo de la Estación, 6 - Tlf.: 91 888 74 61 
• Ramón y Cajal , 3 - Tlf .: 91 889 31 46 
ALCALA DE HENARES 

BAÑOS: 

el Carmen Descalzo, 4 
Tlf.: 91 882 51 92 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

FÁBRICA: 
el Río Segura, sin 
Tlf. : 91 879 24 09 

LOS HUEROS 

las entradas v salidas de Alcalá 
¿Hasta cuándo vamos a tener 

que seguir soportando las entra
das y salidas que tiene Alcalá? A 
nadie se le escapa el impresionan
te crecimiento que ha experimen
tado nuestra ciudad en los últimos 
años. Hemos sido testigos de 
cómo Alcalá se ha extendido, fun
damentalmente por su zona norte, 
creándose nuevas zonas residen
ciales de gran magnitud. Sólo el 
Ensanche y Espartales suponen la 
creación de vivienda para varias 
decenas de miles de habitantes. 

Es evidente que dicho fenóme
no debería haber ido acompañado 
de las consiguientes inversiones 
en infraestructuras. Sin embargo, 
parece que nuestro ayuntamiento 
es el único que no se ha dado 
cuenta de ello. Baste señalar, 
como mero botón de muestra, que 
ni el Ensanche ni Espartales tie
nen salida propia desde la Nacio
nal 11, con lo que las decenas de 
miles de ciudadanos que residen 
en el Ensanche o en Espartales y 
se desplazan diariamente a Ma
drid se ven obligados a utilizar, 
bien la salida de Camarma de Es
teruelas, bien la salida de Meco. 

La consecuencia de todo ello es 
que dichas salidas están satura
das, habida cuenta que, de un 
lado, tienen que soportar el tráfi
co añadido de miles de vehículos 
diariamente, y de otra parte, no se 

ha realizado ni una sola obra para 
acondicionar dichas entradas y 
salidas a las nuevas circunstan
cias. 

El resultado de lo anterior son 
interminables colas de vehículos 
en los carriles de salida de la au
tovía, que últimamente se prolon
gan más allá del propio carril de 
salida, alcanzando la vía de servi
cio, con el peligro que ello con
lleva. 

A falta de nuevas entradas y sa
lidas desde la autovía, que el En
sanche y Espartales están pidien
do a gritos, y por lo que respecta 
al caso de la salida a Camarma de 
Esteruelas, lo anterior podría 
verse parcialmente paliado si se 
construyese una rotonda en la ba
jada del puente por el que la ca
rretera de Camarma supera la au
tovía, ya que ahora, cada vez que 
un vehículo se dispone girar a la 
izquierda, en dirección al Ensan
che, provoca la parada de todos 
los coches que van por detrás, lo 
que ralentiza el tráfico hasta lími
tes insospechados. 

Esperemos que desde el ayunta
miento se empiece a tomar las 
medidas oportunas para dotar a 
Alcalá de las infraestructuras dig
nas de lo que ya comienza a ser 
una gran ciudad. 

Femando RODRÍGUEZ 

Colaboración contra discusión 
Me parece que todos sabe

mos que la primera regla de oro 
ante cualquier catástrofe o trage
dia es la colaboración y la unión 
para hacerle frente. Así por ejem
plo ante un incendio en un bosque 
o en una comunidad de vecinos, 
lo primero que se hace es actuar 
cada cual con sus medios y posi
bilidades para extinguirlo. 

No creo que en tales circunstan
cias, donde se juega mucho, a 
nadie se le ocurra ponerse a dis
cutir o debatir la culpabilidad o 
responsabilidad del siniestro. Ya 
sabemos que todo tiene causa, y 
efecto o consecuencia, que pue
den ser humanas o naturales 
como terremotos, volcanes, 
rayos, etc. Pero no se puede entrar 
en materia de discusiones ni emi
tir juicios muchas veces prematu
ros, hirientes y sin base sólida 
mientras la tragedia está vigente. 
En el caso de esta marea negra 
que nos azota asistimos a una vi
rulenta guerra de inculpaciones y 
descalificaciones por parte de los 
políticos a la vez asistida y sopor
tada por los medios de comunica
ción. Me parece que lo primero 
que hay que hacer es arrimar el 
hombro todos, unos con medios 
físicos, otros con económicos y 
otros con ambos, porque a todos 
nos interesa que esta tragedia se 
solucione lo mejor y lo antes posi-

ble. Ahora hacen falta opiniones y 
discusiones técnicas que den la 
mejor salida a la catástrofe. 
Luego ya habrá más que tiempo 
para determinar responsabilida
des, que por supuesto supongo 
que empiecen por quienes desata
ron la tragedia, que son los pri
meros en la cadena de responsa
bilidades. Porque los primeros 
culpables del hundimiento de las 
torres gemelas de Nueva York, no 
fueron los arquitectos que no pre
vieron que unos suicidas se iban a 
lanzar como misiles contra ellas; 
primeramente están los que finan
ciaron la operación, los que la 
alentaron, los que colaboraron y 
luego los que la llevaron a cabo. 

Me parece que queda bien claro 
el ejemplo. Todos somos afecta
dos en esta tragedia y todos tene
mos que colaborar para su solu
ción, sin miramientos de tipo al
guno. No es el momento apropia
do para críticas, ni amenazas ve
ladas; es tiempo de sugerir, de 
alentar, de cooperar. Son nuestras 
costas comunes, las que todos 
usamos, donde muchos vamos de 
vacaciones a pasarlo bien, es el 
marisco que nos gusta comer, son 
los paisajes marinos, las playas 
se!Illsalvajes que nos pertenecen. 
Todos a colaborar, que ya habrá 
tiempo de discutir. 

Juan GARCÍA 

t t de enero de 200! 
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Querida Magdalena: 
Saber de tus declaraciones 

Magdalena Moreno miente beuón de1 distrito 
IV el día 25 de no-

en el pleno municipal celebrado el día 17 de 
diciembre de 2002, me ha causado una desa
gradable sorpresa, hasta el punto que cuando 
me lo contaron, no podía creerlo, pues yo 
pensaba que tenías más talla a nivel político, 
pero me equivocaba. 

Mientes, y tú mejor que nadie lo sabes, yo 
no falto a los plenos de la delegación del dis
trito IV. La única vez que he faltado fue en el 
pleno de septiembre, entonces me encontraba 
de viaje fuera de España, ya que creo que las 
vacaciones nos las merecemos todos, sobre 
todo cuando, como es mi caso, compagino 
trabajo con estudios universitarios y mi acti
vidad política en mi partido, el Partido Popu
lar, y en la delegación del distrito IV, como 
vocal representante del Partido Popular. 

Lo que no entiendo, es cómo tienes la des
fachatez de mentir, cuando en cualquier mo
mento se pueden presentar las actas de los 
plenos, o ¿te vas a dedicar a poner líquido co
rrector sobre mi nombre? Práctica habitual de 
tu partido en los últimos tiempos .. 

Y con respecto a que no conozco el pabe
llón, Magdalena, conozco cada gotera, y cu
riosamente cuando he acudido con el resto de 
vocales para ver su estado, cada vez más la
mentable, tú nunca nos has acompañado. 

La última vez fue cuando vino a visitarnos 
Rafael Guijosa, actual técnico de deportes, 
para contemplar el deplorable estado del pa-

Gracias, 
a ese ciudadano anónimo 

En estos tiempos que corren, en los que to
dos tendemos a hacer nuestra vida, sin dete
nemos a conocer al de al lado, ni preocupar
nos más allá de lo que nos interesa o benefi
cia a nosotros mismos, todavía hay pequeños 
grandes gestos que te devuelven la confianza 
en el género humano y te hacen pensar que, a 
pesar de todo, las buenas personas aún exis
ten. 

El pasado . 18 de diciembre, mi sobrino 
pudo perder la vida, tirado en una calle casi 
vacía, después de que un desalmado (dícese 
de aquel que no tiene alma), que aún se cree 
con derecho a decidir sobre la vida de los de
más, le apuñalara en el pecho. 

Que ahora toda la familia podamos celebrar 
la Navidad junto a él y no nos estemos la
mentando a los pies de una cama, o de otro si
tio aún peor, sólo ha sido posible gracias a la 
colaboración de un alcalaíno que sí se detuvo 
un instante a atender y a preocuparse por un 
joven que perdía. poco a poco, la vida a tra
vés de la herida de un cuchillo. 

A ese ciudadano anónimo, sin más (ni me
nos), gracias de parte de toda la familia, por 
permitimos seguir confiando en que las bue
nas acciones son todavía posibles. 

C.M.A. 

ROSANA 
TARQT .. VIDENCIA 

~ 

IMPOSICION MANOS 
S e cobra la volunt ad 
Ntra. Sra. Belén 3, bajo D 

9 1 882 73 68 
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viembre de 2002, tú no viniste ¿recuerdas? Te 
informamos de lo allí acontecido en el pleno 
del 28 de noviembre de 2002 los vocales que 
acudimos. 

Por más que intento recordar, tú nunca has 
venido conmigo y los demás vocales al pabe
llón. A lo mejor, si hubieras venido te habrías 
dado cuenta de que necesita una reparación 
urgente, pues el día menos pensado se nos cae 
y entonces vendrán las lamentaciones. 

En los últimos tiempos hemos podido com
probar la dejadez que sufre el distrito. Tú no 
estás haciendo nada para solucionarlo y éste 
es tu trabajo. 

¿Por qué el distrito IV cuenta con el punto 
limpio más sucio de Europa? ¿Por qué no está 
el proyecto de reforestación de las Isla de los 
García en la delegación? ¿Qué ha pasado con 
las luces navideñas?, ¿y los atascos? ¿o la fal
ta de aparcamientos? ... 

Estos problemas y muchos más que afectan 
al distrito IV son los que a mí me interesan, 
así que, a pesar de haber mentido no te guar
do rencor y espero que nos sigamos sentando 
juntas para solucionar los problemas del dis
trito, eso es lo que realmente importa a los ve
cinos. 

Nuria GARCÍA 
Vocal del P artido Popular 

en el Distrito IV 

Homenaje 
a José Hierro 

"Inútilmente interrogas/ desde tus párpados 
ciegos/ ¿qué haces mirando a las nubes José 
Hierro?" ¿Qué haces tan temprano, silencioso 
en tu tumba? 

Hoy la poesía llora atónita por tu partida y 
mira con agrado las letras amables de tus 
amigos y lectores, con la sonrisa de una viu
da desorbitada que busca intensamente los 80 
años de tu vida, varados ahora en el sueño 
eterno. 

Descansen en paz tus pulmones fatigados, 
tus pinceles, tus manos de agricultor y ese 
prodigioso cráneo de arquitecto, feliz ante su 
obra inmensa. 

Tú que has desabrochado la camisa a la hu
mildad y has visto su glorioso cuerpo que te 
reveló la fugacidad de la vida, pues "Después 
de todo, todo ha sido nada/ a pesar de que un 
día lo fue todo" (Cuaderno de Nueva York), 
tú que magistralmente encumbraste a la mu
jer, retratándola aún más inmensa en "Mujer 
ante el espejo", pues la fijaste para la eterni
dad como "Estatua. Diosa. Estatua de una 
diosa/ detrás estaba el mar Mediterráneo", 
como te dijo Sabina "No nos digas adiós, 
quédate un rato". 

Que el reconocimiento, que tarde te llegó 
pero al menos conociste, no se hunda en el ol
vido de una calle, parque o plaza con tu nom
bre, como ha sucedido con tu maestro y No
bel Aleixandre (y tantos otros), pues enton
ces, ¿para qué queremos la poesía y los poe
tas? 

Ahora que el 2002 se cierra como comenzó, 
perdiendo a grandes como Cela, Marsi
llach ... , sólo queda decir: "¡Lástima grande 
que haya sido verdad tanta tristeza!". 

José Javier 
MARTÍNEZ PALACÍN 

Solos de saxo 

1- MEMORIAS , 

DE AFRICA 
Lo que más fascinó a Betty-Sue de 

Andy Me Coy fue su manera de con
tarle las sensaciones que él tuvo la 
primera vez que pisó tierra africana. 
Cómo notó el perfume de los bosques 
de cedros que hay al pie del Gran 
Atlas -entre Fez y Beni-Mellal- y le 
sonaron dentro de su cabeza el bisbi
seo de los viejos espías en los cafés 
de Tánger y el tam taro de los mau 
mau desde los poblados kikuyos de 
Kenia. Que antes de poner el pie so
bre la rampa de salida ya sabía que le 
quemaría igual que esa nieve perpe
tua que hay en el tramo final de las la
deras del Kilimanjaro y tuvo que aga
rrarse a sí mismo para no caerse. Y 
para que no se le rompieran los re
cuerdos que guardaba en la mochila 
qe su memoria acerca de lugares de 
Africa en los que no había estado ja
más. Que llevaba también un par de 
docenas de bolígrafos Bic para esos 
niños que corretean en los zocos 
montados por los tuaregs al aire libre 
porque sabía que les gustaba trazar 
rayas azules tan largas como el Con
go. Y que notó en un ojo alguna mota 
de arena escapada de la extraña pro
tección que el cielo ejerce sobre el de
sierto del . Sáhara. Le contó, incluso, 
que en un segundo vio pasar ante sus 
ojos el último tren a Katanga, la saba
na ya sin leones que hay más allá de 
Mombasa, el inmenso cráter del 
Ngorongoro -en el que cabía París 
entero con su Moulin Rouge y todo-
y una mujer con la cabeza llena de 
champú que estaba sentada a la som
bra de una acacia iluminada por la 
luna. Que se mezcló con los fellah 
egipcios de El Cairo -esos que hacen 
las chabolas dentro de tumbas de ce
menterio- y con un coro de mu
chachas bereberes entonando sus can
ciones-alarido. Y que tuvo que sepa
rar a un par de mocosos de Sierra Le
ona porque boxeaban entre ellos con 
los muñones, a los que otros niños 
-también mercenarios- les habían 
cortado las manos en la última guerra. 
Pero lo que más le gustó de él fue lo 
último que le dijo: 

- Te juro que no movería un solo 
dedo por esos míticos diamantes que 
habrá esparcido el tiempo entre tanto 
esqueleto de aventurero cuya codicia 
se quedó enterrada en el fondo de las 
minas del rey Salomón. Pero me hu
biera bebido entero el lago Tangani
ka, a cambio de convertirme en la si
lla bajo el porche que aparecía en la 
película Mogambo. Sobre la que Ava 
Gardner sentaba su soledad, al ano
checer, con un güisqui sin hielo en 
una mano y el cigarrillo levemente 
manchado de carmín en la otra. 

Sergio COELLO 

PUERTA de Madrid 



Cuando ya teníamos enci
ma eso del euro, el Gobier
no y la Unión Europea se hi
cieron lenguas de lo bien 
que nos iba a ir y de la vigi
lancia de todos ellos para 
controlar los costes y evitar 
la inflación derivada. El 
Banco Central Europeo, 
también afirmó que llevarla 
a cabo un muy estrecho se
guimiento, confiando en la 
continuada estabilidad de 
los precios en Europa. En 
estos días, el jefe Duisem
berg, ya ha dicho que se le 
ha ido todo de las manos, o 
algo así pero en diplomático. 
Y eso que se legisló muy, 
pero que muy bien, sobre la 
forma de llevar a cabo el re
dondeo, con pelos, señales y 
decimales. La vigilancia, la 
mayor vigilancia, sí se llevó 
a cabo: para la conversión 
de los sueldos en pesetas a 
sueldos en euros. Ni un 
céntimo se les ha ido en el 
cambio. Pero sólo y exclusi
vamente en eso. 

El Indice de Precios al 
Consumo en la zona del 
Euro, que se había fijado 
en el 2%, se ha mantenido o 
incluso ha sido inferior en 
los países de siempre, esos a 
los que nos queremos homo
logar, o sea Francia, los Paí
ses Nórdicos, Inglaterra o 
Alemania -donde por cierto 
el l.P.C. fue del 1 %-. España 
y Grecia nos hemos ido al 
3,9 % y, para consuelo de 
tontos, aún les ha ido peor a 
los portugueses y a los irlan
deses que se han ido al 4, l 
y 4, 7 respectivamente. Y es 
que entre los listillos que 
mandan y lo listillos que so
mos nosotros, nos pulimos 
los euros como si fueran pe
setas de antes. 

Aún no le hemos tomado 
respeto a lo que significa un 
euro, que es aproximada
mente igual a un dólar. An
tes, cuando hablábamos de 
dólares, nos descubríamos, 

las confidencias de Don Miguel 

Un año con el euro 
Ya estamos en el año 2.003 que ni es capicúa 
ni nada. Claro que si fuera un capicúa como lo 
fue el año pasado, mejor le vale no serlo. Y me 
estoy refiriendo en exclusiva a que el pasado 
año fue el año en el que el EURO entró en vigor, el año en el 
que España y once más estrenamos moneda. Mucho me temí, 
y muchos conmigo, que dado nuestro carácter, nuestra forma 
de ser y todo eso, tal vez todos nos acordaríamos -y no para 
bien precisamente- del año 2.002, capicúa para más inri, 
cuando arrumbamos la peseta para cambiarla por los fla
mantes euros. Pues eso, al cierre del ejercicio, por si algo le 
faltaba a éste gobierno, el I.P.C. ha subido practicamente un 4 
%, que se dice bien, lo que no es, precisamente, para echar 
las campanas al vuelo. Luego veremos lo que ha sucedido en 
los otros once países, pero aquí, nosotros, hemos batido todos 
los records por batir; o casi. Y es que cuando te dan un nú
mero raro, aquello del 166,386, y te dicen que a redondear, 
aquí, que a nuestros negociantes, a todos nuestros negocian
tes, les va mejor el redondeo que a un tonto una tiza, ya sa
bíamos que se iba a armar. Y vaya si se ha armado: por lo 
pronto eso del 4%. Y seguro que tirando por lo bajo. 

chapea~ ahora sacamos los 
euros y nos creemos los her
manos de Rockefeller. Para 
nuestra psicología de andar 
por casa, aún no nos hemos 
dado cuenta, aún no hemos 
asimilado que no es igual 
gastar algo más de veinte 
euros que gastarnos unas 
cuatro mil pesetas. Así nos 
va con esa idea de potenta
dos que nos ha venido con lo 
del cambio a euros. 

Pese a lo que nos dijeran 
hace un año los del Banco 
Central Europeo, los del Go
bierno y los que mandan en 
la Unión Europea, se ha per
dido poder adquisitivo, la 
vida ha encarecido y el ciu
dadano sufiido tiene bien 
claro que los beneficiarios 
son los de siempre, o sea go
bierno, empresarios, banca 
y demás familia. Y los culpa
bles lo son también los se 
siempre, o sea los gobiernos 
diversos que nos afligen, 
tanto los que rigen el muni
cipio como quienes lo hacen 

104.0FM 

en las comunidades y espe
cialmente el gobierno cen
tral. Lo demás, monsergas, 
palabritas y blablablás. 

Veamos algunos ejempli
llos. Los menús del día, en 
el centro y en la costa, osci
laban hace un año entre las 
900 y las 1.200 pesetas. Hoy 
se mueven entre los 8 y los 
12 euros. Calculen ustedes 
mismos los porcentajes, que 
a mi me da la risa. La pren
sa estaba en las 150 pese
tas. Hoy jugamos con el pre
cio de 1 euro. Los cafés cos
taban alrededor de las 100 
pesetas. Hoy, un euro donde 
menos. Los chicles y chu
cherías de los chavales que 
valían un duro, o sea 5 pe
setas, hoy valen cuando me
nos 5 céntimos de euro. Si
gan, sigan calculando. Y no 
quiero ni recordar el precio 
de las viviendas, donde son 
varios los factores que han 
concurrido, no sólo el euro. 
Mejor es no pensar en el 
precio de hoy, en euros, de 
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las botellas de agua mine
ral, o los refrescos o la hora 
de clase de autoescuela. 
Aquí nos están intentando 
meter por los ojos que un 
euro vienen a ser como hace 
poco la moneda de cien pe
setas. Y de ahí, salen gra
cias y nuevas ideas. Mejor 
será dejarlo, pues voy a ter
minar pensando qué suerte 
hemos tenido con lo del 
3,9% de inflación recor
dando los precios de hoteles, 
cafés y restaurantes, calza
do, bebidas y tabacos. O la 
Lotería de Navidad: de 
3.000 pesetas el décimo 
pasó a 20 euros, más de un 
11 % de subida. Y los sellos 
de correos .. El Gobierno da 
sus normas, pero hace lo 
que quiere. Suerte hemos 
tenido que sólo sea la infla
ción la que ha sido. Las su
bidas de sueldos no llegarán 
a la inflación, seguro. 

Puede que lo del 2002 no 
sea nada si pensamos en lo 
que se nos viene encima. En 
la prensa de estos días, pri
meros de enero de 2003, he
mos leído que suben los 
transportes, el correo, la 
electricidad y la cuota te
lefónica. Y con lo de Vene
zuela y lo de Irak, el crudo, 
motor de todas las subidas, 
ya veremos en lo que termi
na. El desmadre de los pre
cios tras la entrada en vigor 
del euro, puede aún empeo
rar. Sin olvidar que los hay 
que se echan a la vorágine y 
que sea lo que Dios quiera. 
Por ejemplo, los taxistas de 
la villa cercana, dicen que 
les toman el pelo, pues sólo 
pueden subir un 4,9% cuan
do reclaman el 9 o el 10%. 
Esperemos que no nos acor
demos a finales del 2003 de 
lo bien que nos fue en el 
2002. Aunque en el 2004 
hay elecciones y eso les pue
de hacer pensar. 

Manuel GALVÁN 
FRADEJAS 

escucha 
la radio 

de tu ciudad 
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Está claro que los políticos de 
las localidades de la Comunidad 
de Madrid, excluyendo la capi
tal, están en las nubes desde 
1975 hasta nuestros días, y por 
supuesto desde antes, y los de la 
capital bastante tienen con Ma
drid "espejo de España". 

Sin duda no se enteran y, salvo 
contadas excepciones, están 
provocando la total pérdida de 
identidad de nuestros munici
pios. 

Su escasa imaginación y su 
adaptación a los caminos ya tra
zados y a las decisiones e impo
siciones de los poderes superio
res de la Autonomía eliminan 
toda posibilidad de atender al 
desarrollo de cada municipio con 
el respeto y racionalidad que 
cada caso requiere. 

Sus actuaciones se han limita
do casi exclusivamente a provo
car un desaforado desarrollo 
industrial y urbano, como 
prioridad exclusiva, al dictado 
de intereses económicos en la 
mayoría de los casos, para 
arrastrarse después ante la sorda 
administración de la Capital y 
del Estado tratando de conseguir 
los servicios necesarios para, 
luego, desistir de esa humillante 
persecución sin conseguirlo y 
continuar, después, en su loca ca
rrera hacia el "desarrollo", crean
do más y más urbanizaciones 
monofaciales que lo mismo pue
den encontrarse en Leganés, Ta
rrasa, Basauri o Valladolid. (¡Es
paña plural!) y vuelta a empezar. 

Ese desarrollo, por la actua
ción de los Gobiernos de nues
tros municipios en los últimos 
años, parece que se entiende úni
camente como incontenible cre
cimiento urbano, despersonali
zado y desordenado, que en vez 
de unificar y consolidar la convi
vencia e integración en cada 
Municipio y el mantenimiento de 
su identidad, está propiciando la 
dispersión y el consiguiente des
control en la prestación de los 
servicios necesarios. 

No bastan sólo las "geniales" 
denominaciones de nuevo cuño 
tan al gusto de los políticos (que 
les hace inflarse como pavos rea
les), como las que con más faci
lidad están en sus bocas: "estado 
del bienestar", "desarrollo sos
tenible", "progreso"... Termi-
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El centralismo asliXiante 

l. La docilidad de los políticos 
de nuestros pueblos 

nología tan "altisonante" como 
vacía de contenido y alejada de 
la realidad más próxima al 
"caos", a la "inseguridad", a la 
"suciedad" y a la "crispación" ... 

No es desarrollo, crear y crear 
urbanizaciones y polígonos in
dustriales que posibilitan la es
peculación de nuevas clases em
presariales, en muchos casos, de 
extracción política y sindicalis
ta. Urbanizaciones y polígonos a 
los que no se dota de los servi
cios adecuados, que resultan 
siempre incompletos, y sin pre
ver las consecuencias de ese cre
cimiento por tener su vista fijada 
exclusivamente en el enriqueci
miento y satisfacción de los inte
reses personalísimos de unos 
pocos. 

Los servicios para esas nuevas 
actuaciones nacen escasos y se 
crean siempre con lentitud y 
provisionalidad, provocando el 
abandono en otras áreas de las 
localidades. Vean el ejemplo de 
Alcalá de Henares: policía local 
insuficiente y oculta, limpieza 
nula, abandono de parques y 
jardines .•. 

Eso es lo de menos, lo impor
tante para ellos es crear nuevas 
urbanizaciones, nuevos centros 
comerciales y otras actuaciones 
que progresivamente dan lugar a 
nuevos abandonos para atender a 
otras nuevas recalificaciones y 
especulaciones, eliminando, eso 
sí, progresivamente, el escaso 
campo que circunda a nues
tras localidades, absorbiendo 
unas a otras, y provocando la 
desaparición de su propia 
identidad, además del caos y el 
hundimiento social y económico 
de los barrios que se abandonan 
para la creación de otros nuevos. 
Digamos que como los niños 
cuando les llega un nuevo ju
guete y abandonan y olvidan 
los anteriores •.. 

U na de las características que 
hacen singular a un pueblo o ciu-

• Screening Ginecológico 
• Ecografía de Mama y Ginecológica 
• Termografía de Mama 
• Cirugía Ginecológica y de Mama 
• Seguimiento de Embarazos y 
Asistencia en Partos 

• Patología Mamaria 

dad y refuerzan su personalidad 
y por tanto consolidan su identi
dad y singularidad es establecer 
su desarrollo en tomo a su centro 
histórico. El centro siempre ha 
sido el espacio cultural y co
mercial por excelencia, el espa
cio idóneo entorno al que debe 
girar el desarrollo de la ciu
dad, esa p_ersonalidad propia 
de cada centro, ahora difumi
nada en casi todos los casos, ha 
marcado la diferencia entre 
unos y otros municipios. 

Todos los municipios, sin ex
cepción, han conformado esa 
identidad labrada con su des
arrollo histórico y su ubicación 
geográfica en estrecha relación 
con la comarca en la que se en
cuentran enclavados. Por ello el 
desarrollo de un municipio para 
el mantenimiento de su singula
ridad debe ser respetuoso con su 
centro natural, con sus caracte
rísticas específicas, por lo que, 
salvo que pensemos destruirlo, 
ese centro de los municipios 
debe ser necesariamente el 
punto de partida para el creci
miento de sus estructuras y el 
punto de encuentro de todos 
sus ciudadanos. 

Para un desarrollo efectivo y 
razonable no puede darse la es
palda a esa realidad, ni puede 
darse la espalda a la tradición 
histórica social, cultural y urba
na, ni al diálogo con sus ciuda
danos, ni deben los políticos 
adoptar medidas unilaterales 
considerándose los únicos pose
edores de la verdad, como des
graciadamente viene ocurriendo, 
y menos el político lejano, que 
realmente está imponiendo sus 
criterios en nuestros municipios. 

La pasividad y falta de ima
ginación de los políticos locales 
de nuestra región y su nulo 
peso en las estructuras del 
poder político de la Capital, 
hacen que los pueblos y ciuda
des de la Comunidad entreguen 

• Eliminación de Arrugas 
• Eliminación de Manchas Cutáneas y Acné 
• Lipoescultura Tridimensional 
• Corrección del Abdomen 
• Estética Nasal 
• Rejuvenecimiento Facial 
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su futuro a las frías decisiones 
del poder central de la Autono
mía y sus burócratas que aplican 
su intervencionismo sin sensibi
lidad y sin respeto, a diestro y si
niestro (más bien esto último), en 
una loca carrera expansionista y 
manipuladora que desprecia la 
identidad de nuestros pueblos y 
de los más de dos millones de ha
bitantes que poblamos la provin
cia de Madrid fuera de la Capital. 
Mientras, muchos de nuestros 
políticos locales, en un malaba
rismo para la confusión, no 
dudan en encabezar manifesta
ciones acompañando a los mal
tratados ciudadanos de nues
tros pueblos, pretendiendo que 
esos ciudadanos no se den 
cuenta de que, precisamente, 
son esos políticos los culpables 
del malestar de los vecinos y de 
los fracasos en nuestros muni
cipios por su incompetente ges
tión. Vean a los de Alcalá de He
nares en la puerta de la calle del 
despacho del Presidente de la 
Comunidad o unidos a los mani
festantes contra los recientes rea
lojos realizados por determinado 
organismo regional. 

Tal vez algún día nos demos 
cuenta de la clase de algunas per
sonas a las que confiamos el fu
turo de nuestros pueblos y co
mencemos a exigirles el esfuerzo 
y seriedad que merecemos no 
permitiendo a algunos de ellos 
esa conducta complaciente o 
cómplice que ejercen con cinis
mo y sin pudor conformándose 
con una migaja de poder de ba
rrio que siempre ejercen sobre 
sus vecinos, pero demostrando 
no tener capacidad para ejercer 
su influencia en los centros que 
realmente deciden y estructuran 
el futuro de nuestras localidades. 

José María 
GARCÍA GARCÍA 

Procurador de los Tribunales, 
Ldo. en Psicología, exvocal de la 
Junta del IC PROCURADORES DE 
MADRID, Presidente de la Funda
ción UGD, ha formado parte de la 
Comisión para la implantación LEC 
en el TSJ de Madrid (2000-01), 
Vocal de la Asociación Plataforma 
Complutense, etc ... 
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Desde el comité ejecutivo, 
de este que considera usted 
su pueblo, no teníamos in
tención de enzarzarnos en 
una serie de cartas cruzadas 
con usted y menos aún difa
matorias y tan faltas de cla
se y de educación como las 
que usted está publicando. 

Le vamos a refrescar la 
memoria, ya que parece que 
poco a poco la va perdiendo. 
Primero lamentamos su en
fado, por no encabezar la lis
ta de nuestro partido, pero 
no lo entendemos porque 
usted hace cuatro años hizo 
lo mismo con el candidato 
de ese momento, le hizo 
marcharse del partido impo
niendo su voluntad, cosa 
que ahora no ha sido así 
porque el comité ha votado 
su candidatura. ¿Lo entien
de? La táctica le funcionó 
furante un periodo de tiem
po en el que como le hemos 
comentado antes, consiguió 
dejar fuera a algunos miem
bros del comité muy válidos 
y entonces conseguir una 
concejalía que era lo que us
ted tanto ansiaba. 

En segundo lugar, si hay 
alguien que no mira por las 
urbanizaciones es usted, ¿se 
lo recordamos? En las ante-

¿Estimado? Señor Girón: 
riores elecciones nuestro 
partido dispuso hacer dos 
candidaturas con la aproba
ción de Génova, una entera 
de las urbanizaciones con 
las siglas P.P. y usted se 
opuso tajantemente (es que 
había gente más válida que 
usted y eso le asustaba) o es 
que tenía miedos ocultos. 

También le recordamos 
que usted es un auténtico 
fracaso (vino fracasado de 
Alcalá y ahora ha fracasado 
en Villalbilla ¿siguiente des
tino?... por determinar) y 
para colmo usted en las úl
timas elecciones como gran 
salvador del Partido nos 
hace perder un concejal. 
¿Dónde están sus logros? 
Por cierto, las barras de los 
bares las uWizamos para al
ternar con lo amigos, las co
sas importantes de nuestro 
partido las hablamos en 
otros sitios, pero no se lo di
remos, así tendrá la duda. 

Otra cuestión importante 
es la de nuestra candidata. 
Permítanos decirle desde 
este comité que estamos tan 
satisfechos con nuestra ca-

beza de lista, como insatis
fechos estuvimos con su in
tención de presentarse us
ted como candidato y le gus
te o no es la persona ideal, y 
está abierta a todas las zo
nas del municipio y lo ha 
demostrado en sus dos años 
de presidencia del Partido 
Popular de Villalbilla (usted 
lo sabe mejor que nadie 
puesto que nunca se ha 
opuesto a ninguna proposi
ción de gobierno fuera de la 
zona que fuera). 

¿No tiene rodadura de go
bierno? Usted hace cuatro 
años tampoco. 

¿No es conocida en las ur
banizaciones? No se preocu
pe, tiene el carisma y las 
condiciones para que de 
aquí hasta el 25 de mayo 
sea más conocida que usted 
(aunque para eso hace falta 
poco, la verdad). 

¿Tiene incompatibilida
des? Ninguna, sabe perfec
tamente lo que traerá el ha
ber asumido este reto, y lo 
acepta, pero nunca hará lo 
que usted, dejar a su parti
do colgado Oo suyo es una 
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rabieta infanW, le gustan 
demasiado los sillones y re
presentar aún más Meso sí 
sin trabajar"). 

Queremos que el pueblo 
de Villalbilla sepa que la in
tención de este partido es 
mover el aire y dejar a gente 
joven y con ganas el peso de 
la política municipal dejan
do atrás a viejos dinosawios 
incapaces de comprometer
se con una causa, si no ven 
un beneficio personal. 

Por último decir al ilustre 
personaje que nos ocupa 
que es la primera, y espera
mos que la última, vez que 
vamos a contestarle en 
prensa pero considerába
mos que como partido debí
amos decir a nuestro pueblo 
cómo son la realidad de los 
hechos y, como siempre, de
cir a nuestros vecinos que 
estamos a su disposición 
para aclarar este o cualquier 
tema que les preocupe. 

Desde estas líneas os de
seamos un Feliz Año a todos 
los habitantes del municipio 
de Villalbilla. 

Comité Ejecutivo 
Partido Popular 

de Villalbilla 

Avda. Constitución, 140 - 28850 Torrejón de Ardoz 
Tlf.: 91 676 03 06 

PUERTA de Madrid t t de enero de 200:1 



Cuando esto escribo acaba 
de empezar el año 2003 y 
como en años anteriores 
nos encontramos con un 
sinfin de grandes problemas 
tanto nacionales como inter
nacionales. 

Cuando hace un año nos 
enfrentábamos al comienzo 
del año que acabamos de fi
nalizar no eran menos las in
cógnitas que la sociedad 
tenía que desafiar. Unas se 
han encauzado más o menos 
con cierto acierto, otras si
guen con la misma actuali
dad o incluso se han acen
tuado y algunas se han agra
vado notablemente. Quiero 
con ello decir que no confie
mos en la solución de todo lo 
que al detenernos a mirar 
nos muestra una sociedad 
llena de defectos, creada, no 
nos quepa la menor duda, 
por nosotros mismos, con lo 
cual, unos tendrán mucha 
culpa, otros algo menos, 
pero todos y cada uno de 
nosotros somos algo culpa
bles de lo que tenemos. Tam
bién es cierto que no sólo 
existen maldades, sino que 
hay muchas y buenas cosas 
y buenas acciones. Y que el 
mundo es un poco mejor 
que lo era el año pasado, lo 
mismo que estoy seguro que 
lo será cuando este año ter
mine y si somos culpables de 
lo malo también lo somos de 
lo bueno, lo que ocurre es 
que siempre es más noticia 
lo malvado que lo digno, por 
lo cual puede crearnos la 
sensación de que el mundo 

Señor Secretario: A mi 
modo de ver, en el pasado 
tema de las primarias que su 
partido el P.S.O.E. le "obligó" 
a no celebrar, usted demos
tró con nota que es una per
sona que posee una gran dis
ciplina de partido, de esto 
creo que nadie tiene duda. 

Hasta tal punto ha sido 
usted disciplinado que tam
bién se podría contemplar su 
postura como la de alguien 
con personalidad débil e in
cluso, con un concepto sobre 
la dignidad un tanto especial. 

Imagino que usted enten
derá qu e todas las opiniones 
son válidas a unque algunas 
de ellas no sean ciertas, por
que unas y otras se expon
drán siempre en base a la 
personalidad del propio indi
vidu o que las hace en fun
ción de sus circun stancias. 

Imagino también, lo du ro 
que habrá s ido para usted 
que en virtud de esa discipli
n a de partido haya tenido 
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Retos para el año que comienza 
no mejora, pero no es total
mente cierto, ya que si mira
mos atrás y lo hacemos si
tuándonos en algún momen
to del pasado, veremos cómo 
hemos evolucionado en mu
chas cosas, lo que ocurre, 
desgraciadamente, es que las 
mejoras, o algún tipo de me
joras, son excesivamente len
tas. 

Al comienzo del 2002, el 
mayor problema de los espa
ñoles era el terrorismo. Hoy 
sigue siéndolo, pero se han 
dado pasos y se están dando 
para que algún día no sea 
nuestra principal preocupa
ción, porque aparte de los 
pasos jurídicos y policiales 
que el gobierno ha puesto en 
marcha es también la propia 
sociedad vasca la que cada 
día encuentra un mayor nú
mero de personas que lo re
chazan como solución a sus 
para mí erróneas posiciones. 

El paro en este año que ter
mina no ha sido bueno, por
que ha habido un aumento 
de unas 110.000 personas 
que han pasado a una situa
ción dramática para todos 
aquellos que lo padecen. 
Nunca se puede consolar ni 
dar muchas esperanzas a 
aquél que no ve fácil una sa
lida profesional y ve merma
dos unos ingresos que afec
tan a su entorno famíliar, sin 
descartar por supuesto el 
drama personal. Pero bien es 

cierto que ante la crisis eco
nómica nacional e interna
cional el gobierno, los empre
sarios y los sindicatos no lo 
han hecho del todo mal y en 
cuanto las condiciones em
piecen a mejorar volveremos 
a tiempos de mayor tranquili
dad, tanto para los trabaja
dores como para los empresa
rios ver un futuro mucho más 
halagüeño. 

En el tema de la seguridad 
en el año 2002 se ha empeo
rado notablemente, posible
mente por la ceguera del go
bierno al no saber y antici
parse en un tema que afecta 
tan de cerca a tantas perso
nas. Ahora parece que se 
están dando los pasos como 
en el terrorismo, jurídicos y 
policiales para atajar de raíz 
un asunto de tanta gravedad, 
al tiempo que podamos sen
tirnos algo más seguros. 

El año que acaba de comen
zar está sabroso en aconteci
mientos políticos: la próxima 
primavera tendremos las 
elecciones municipales y au
tonómicas, y ya en el próximo 
otoño, por fin, el partido hoy 
en el gobierno dará a conocer 
su candidato para encabezar 
las elecciones nacionales. Así 
pues, empieza la guerra, -po
lítica claro está- aunque creo 
que ha empezado ya, pero los 
ataques y las batallas serán 
más animosos. Esto que 
puede ser en muchos mo-

A Miguel Buenestado 
(Secretario general de la Agrupación Socialista de Alcalá) 
que soportar la elección a 
dedo (y nunca mejor dicho lo 
de a dedo, ya sabe usted a lo 
que me refiero) de un perso
naje, que para mayor reco
chineo, conoce usted mejor 
que nadie. Bueno, algunos 
tenemos una "vaga" idea del 
talante democrático y pro
gresista del individuo en 
cuestión. 

Muchos de sus compañe
ros y amigos reprocharon la 
actitud que usted mostró 
ante las primarias, pero en 
mi opinión entiendo que lo 
hicieron, no porque el parti
do hubiera tomado la deci
sión de nombrar al candida
to sin la previa consulta de 
sus bases, sino más bien, 
por entender que era una de
cisión errónea y muy peligro
sa para el futuro del partido 
en Alcalá. 

Pero como la vida tiene 
esos caprichos, la avaricia 
humana no ceja en sus pre
tensiones, y las ansias de 
poder no tienen medida que 
limite a algunos seres huma
nos. Mire usted por dónde la 
dignidad le ha vuelto a dar 
otra oportunidad y ha vuelto 
ofreciéndose en bandeja de 
plata. Y ahora sí, ahora sus 
compañeros le exigirán que 
recoja de inmediato lo que 
esa bandeja contiene, porque 
de no hacerlo es posible que 
la vida no le brinde otra 
oportunidad, al menos de 
ese calibre. 

Incluso aquellos que no 
somos militantes de ningún 
partido político, aquellos que 
nos consideramos "apartidis
tas". esperamos con espe
ranza una manifestación pú
blica suya sobre las decisio-

mentos decepcionante para 
algunos, no es nada más que 
una virtud de la democracia. 

En el área internacional el 
panorama está mucho más 
sombrío, ya que si siempre lo 
ha estado. Y desde el 11 de 
septiembre del 2001 con los 
atentados terroristas a las 
Torres Gemelas de Nueva 
York, el empeoramiento ha 
sido notable . Ahora por 
tanto vemos otra guerra cer
cana contra Irak, cuyas con
secuencias no las podemos 
valorar. El clima en Oriente 
Medio no vemos ni de lejos el 
final del túnel. Un enfrenta
miento cada vez mayor entre 
en mundo Islámico y Occi
dente. Un continente africa
no cada vez más separado 
económicamente del resto 
del mundo con una emigra
ción desesperada que los pa
íses receptores no pueden 
admitir ni tolerar. Una glo
balización económica que no 
es posible que funcione 
mejor mientras el mundo no 
esté políticamente más de 
acuerdo. 

Como vemos son grandes 
problemas y de no fácil solu
ción, pero como decía al 
principio son los de hoy, 
pero no mucho más graves 
que los de ayer, y el mundo 
ha salido adelante como lo 
saldrá ahora, porque los 
seres humanos también tie
nen capacidad para hacer el 
bien. Afortunadamente, los 
más. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

nes que va a tomar y por qué. 
Sinceramente no creo que 

usted sea tonto, por tanto, no 
creo que olvide lo que hubie
ra sucedido con su persona 
de haber perdido esa moción 
(que afortunadamente, para 
otros se convirtió en conmo
ción). Con esto no le estoy pi
diendo que odie a nadie, ni 
tan siquiera que guarde ren
cores, pero sí me atreveré a 
decirle que aproveche la 
oportunidad que le ofrece de 
nuevo la vida y haga valer 
ante quien sea el compromi
so y la responsabilidad (que 
ha ganado en buena lid, 
¡pese a quién pese!) que ha 
adquirido con todos aquellos 
que le han apoyado. Y que 
ahora confiarán en que 
nunca más vuelva a estar tan 
cerca de la tan indeseable 
"indignidad". 

Le saluda atte. 

~el Ángel 
LÓPEZ ÁLVAREZ 
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Soy de los que se disgustan 
cuando maltratan a nuestra 
lengua, pero cincuenta años 
de disgustos ya me han en
durecido. No obstante, de vez 
en cuando escribo sobre este 
asunto, procurando no can
sar al sufrido lector con 
temas un tanto áridos. Sin
taxis y ortografia suelen ser 
las más vapuleadas, también 
la prosodia, pero ahí no 
entro ya que la mía propia 
tampoco se ajusta totalmen
te al estándar. 

Salté de indignación cuan
do un periódico deportivo, 
refiriéndose al partido de fút
bol Málaga-Leeds United , 
afirmaba todo filosófico: "Los 
ingleses ya pudieron dejar 
sentenciado el choque en el 
primer cuarto de hora con 
sendas ocasiones claras de 
Kewell y dos de Smith que no 
subieron al marcador de mi
lagro". Me gustarla saber 
cuántas ocasiones de gol se 
incluyen en sendas. 

Seguí leyendo para olvidar
me de lo anterior, hasta que 
me tropecé con la informa
ción sobre la elección del 
mejor jugador del mundo. 
Por lo visto dudaban entre 
tan extraordinarios jugado
res como Ronaldo, Figo, Ca-

¿Qué estudian en Periodismo? 
sillas, Zidane, Roberto Car
los... El periodista que re
dactó la nota concluyó: "Es 
que la tema era' esta vez 
muy numerosa." Yo todas 
las ternas que he conocido 
estaban formadas por tres 
personas, del mismo modo 
que el temo que me compra
ron cuando me hice hombre
cito estaba compuesto de 
chaqueta, pantalón y chale
co, tres cosas de la misma 
especie. 

Son muchos los que creen 
que la sintaxis no es más 
que una carencia del trans
porte público. Uno de ellos, 
presentador de Telecinco, re
dactó la noticia de la reunión 
de los empleados del Real 
Madrid para presenciar por 
1V la final de la Copa Inter
continental. Y lo hizo de este 
modo: 'Todos los trabajado
res del Real Madrid no qui
sieron faltar a la cita". Anto
logía del disparate. 

¿Cuántas veces oímos la li
bido para expresar el cono
cido concepto freudiano? Y 
qué me dicen de esos errores 
geográficos tan garrafales 

como es hablar de la provin
cia de Yucatán, cuando la di
visión territorial en México 
es por Estados. O la de con
fundir el departamento co
lombiano de Antioquia con 
la vieja Antioquía turca 

Los pleonasmos o redun
dancias tienen al menos la 
virtud de resultar bastante 
divertidos. Recientemente 
alguien sugería: "Hay que 
enviar ya los christmas de 
Navidad", y no olvidar a Ma
nolito, el propietario de "un 
rent a car de coches en To
rremolinos". Un muy allega
do mio, aficionado al arte ci
negético, me mandó un 
mensaje grabado desde la 
Amazonia en el que me co
municaba: "Esto es fantásti
co, hemos cazado grandes 
cacerías". 

Y dejo para el fmal el ya co
nocido mal uso del verbo de
tentar: "López detenta la car
tera de Defensa", cuyo ver
dadero significado no es el 
de que se encarga de ese mi
nisterio, sino el de haberse 
apoderado contra todo dere
cho de dicho despacho mi-

nisterial. Y por favor, los r s-· 'I 
ponsables de esos progra
mas televisivos O.T y G.H. 
harian bien en olvidarse de 
vez en cuando del verbo no
minar y del sustantivo no
minación, para utilizar tam
bién lo que se ha dicho siem
pre: proponer, seleccionar, 
etc. Ya sé que la Real Acade
mia ha admitido estos signi
ficados: "presentar o propo
ner para un premio". pero 
ocurre que esos presentado
res lo utilizan justo para todo 
lo contrario: dar una patada 
en el trasero a un huésped 
de esa casa (de lenocinio) . 

Se podrian sacar varias 
conclusiones muy negativas 
de este despliegue de igno
rancia, pero me limito a 
constatar cómo los actuales 
planes de estudio de las ca -
rreras de periodismo no se 
ocupan debidamente de en
señar la lengua, instrumento 
de trabajo en este caso, aun
que al parecer tampoco im
parten los debidos estudios 
de geografia, ni de arte, ni de 
matemáticas, ni de historia, 
ni de. .. pero ¿qué es lo que 
estudian en Periodismo? 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo al 20 de Abril) 
Este año el signo de Aries es

tará dinámico y tendrá la ener
gía suficiente para enfrentarse a 
sus compromisos diarios. Suele decir lo que 
piensa, es valiente y se enfrentará a los proble
mas con firmeza para cumplir sus deseos. 

En el trabajo estará muy creativo alrededor 
de septiembre porque hay una buena dosis de 
estímulos de los astros, y será un buen año para 
ganar dinero. 

Estará muy sensual y suele ser muy fogoso/a 
en la intimidad, lo cual gusta a la pareja. 

Uno de sus defectos es que es muy terco/a. 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

En el año 2003 la palabra que 
definirá a este signo es la sensi
bilidad. Se dejará llevar por sus 
emociones cuando tenga que tornar una decisión, 
pero consultará siempre a su corazón antes de ac
tuar, aunque se refugie en un hombre duro. 

Romántico/a, valora la sinceridad. Estará más 
apegada a la familia. En el trabajo tendrás que te
ner paciencia este año porque tus esfuerzos serán 
valorados a largo plazo sobre julio a octubre. 

Este año, aléjate de las comidas grasientas y 
duerme más horas. Cáncer es un signo que no so
porta las injusticias y le gusta trabajar en grupo, 
ya que hace muy buena relación con los compa
ñeros de trabajo. 

·LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 
Libra tiene un gran sentido de la 

justicia y busca mantener la armo
nía en los ambientes. Tiene gran 
facilidad para hacer amigos, es honesta, extroverti
da y comprensiva, por esto suele acabar sufriendo. 

En el temá amoroso Venus multiplicará tus en
cantos y si no tienes pareja llamará la atención a 
muchos pretendientes. Si tienes pareja, este año es
taréis más unidos y en la vida sexual descubriréis 
nuevas formas. ¡Aprovecha! 

Aunque estés apretadita con el dinero, no tendrás 
grandes problemas y a principios de año estarás un 
poco mimosa y hará llamar la atención a sus fami
liares. Pero para mayo estaréis más unidos tu fami
lia y tú. 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre al 20 de Enero) 
De objetivos bien definidos, siempre consi

gue alcanzarlos. En lo laboral es organizado y 
tiene facilidad para planear sus metas. La tran
quilidad y el sentido común son sus armas, no actúa por im
pulsos y no le gustan los imprevistos. Ambicioso en su justa 
medida. Este año algunas cosas no saldrán como a ti te gus
ta, pero superarás las dificultades. En el amor sólo se entrega 
de verdad cuando conoce muy bien a la persona que ama y le 
demostrará sus sentimientos porque detrás de su timidez se 
esconde una persona cariñosa y sensible. Da gran valor a la 
estabilidad amorosa. Necesita confiar en su compañero/a y 
quiere una vida estable. Hace lo posible por hacer feliz a su 
pareja aunque a veces se muestra celoso. 

En el trabajo este año tendrá momentos de aburrimiento 
por la rutina. Busca estabilidad profesional. y situación eco
nómica equilibrada. Al ser tan perfeccionista da lo máximo 
en el trabajo, tiene gran capacidad de planificación. En el año 
2003 estará más cabezota que de costumbre, lo que hará que 
surjan algunos problemillas en casa con la familia. Intenta 
controlarte y no perder la paciencia. 

t t de enero de 200! 

Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 

PREDICCIONES 
PARAEL2003 

TAURO 
(Del 21 de Abril al 20 de Mayo) 
Determinación es su principal 

cualidad. Hará lo posible por alcan
zar sus objetivos este año. Su inteligencia estará al 
máximo pero con los hijos será un poco posesivo lo 
que tendrá que controlar. 

En el amor tardará un poco en entregarse, ya que 
es un poco inseguro en relación a sus sentimientos, 
lo piensa mucho. 

En el terreno laboral este año sentirá falta de mo
tivación en el sector profesional y empezarán nue
vos cursos o perfeccionará sus conocimientos. Ten
drás suerte en el dinero pero no te confíes dema
siado ya que si no tendrías problemas. 

Este año tendrá tendencia a ganar unos kilitos. 
Cuídate. En el tema sexual le gusta dar y recibir al 
lado de la persona amada, es fundamental para este 
signo. 

LEO 
(Del 23 de Julio al 23 de Agosto) 

Usted es una persona que en 
2003 será mucho más admirada 
por los demás. Posee una perso
nalidad fuerte y suele utilizar su 
lado racional para tomar las mejores decisiones en 
su vida. También eres muy presumido/a y te gusta 
ser el centro de atención y ser elogiada por todas 
tus cualidades. En el terreno laboral varios planetas 
estarán alrededor del sol y le mandan mucha ener
gía. Este año tendrás suerte en tus finanzas, empre
sas o inversiones. 

En las relaciones amorosas estarás muy fogoso y 
seductor. Te gustan las innovaciones sexuales. 

Con los amigos o en grupo es una persona que le 
encanta brillar, pero con su compañera le gusta ser 
fiel. Le gusta salir y no perderse ningún acto social. 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 
Siempre tiene las emociones 

a flor de piel, está rodeada de un 
aire misterioso y posee una gran 
intuición, lo que le permite aprender de las personas. 
Aunque parezca una persona fuerte , existe una perso
na sensible y delicada. 

En el terreno laboral será un año estupendo para re
alizar sus objetivos, estará optimista y esto potenciará 
su triunfo en cualquier trabajo que esté o decida man
tenerse pero sí tendrá que tener cuidado con obstácu
los y discusiones con compañeros de trabajo. Cuidado 
con firmar contratos con alguien que no conoces bien. 

Como cualidades de este signo, son sinceros, creati
vos. Como defecto suelen ser un poco orgullosos y no 
admiten sus errores. 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero al 19 de Febrero) 

Inteligente y creativo, sus ideas están 
volcadas hacia el futuro. Suele ser ua tanto incomprendido, 
algo rebelde, disgusta a algunas personas y al mismo tiempo 
tiene un encanto especial que llega a otras, no soporta las in
justicias, adora las novedades y valora su independencia. 

En el terreno sentimental estará más crítico y terminará pa
gándolo con su amado/a de quien recibirá muchas quejas. 
Tiene que ayudar a avivar el fuego de la pasión pero a veces 
no sabe hacerlo (sólo tienes que declarar tu amor a tu pareja, 
así de claro y confiar más en lo que ella o él siente por ti). 

En el terreno profesional hay una fase de cambios para el 
2003. Posibilidades de ascender a un cargo más importante, 
pero para lograrlo no olvide dedicar todas sus energías en su 
trabajo e innovar a la hora de realizar sus proyectos. ¡Ah!, 
confía más en ti mismo y no pierdas las oportunidades que 
surjan en tu camino. Sus cualidades son la inteligencia aun
que no se aprecia a simple vista, es una persona sincera y tra
ta a todo el mundo por igual. En el 2003 no tenga miedo ni 
vergüenza a demostrar sus sentimientos. 

, 
GEMINIS 

(Del 21 de Mayo al 21 de Junio) 
A principios de este año es

tará atada a algunos proble
mas del pasado y preferirás pasar un tiempo para 
pensar en tu vida, pero la solución no entrará. A 
partir del mes de junio puede ser que un amigo se 
declare y tengas que tener cuidado con un con
trincante que intentará estropear su conquista. 
Tendrás problemas en adaptarte a la rutina en el 
terreno laboral y podrás enfrentarte a sus supe
riores. Júpiter te enviará buenas vibraciones. En 
la economía comenzarás el año con algunas difi
cultades. Con las amistades ¡mucho ojo!, algunas 
amigas te decepcionarán. Este año los astros te 
harán valorar las cosas sencillas de la vida y te
ner paciencia con las personas que amas. 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto al 23 de Septiembre) 

Este año presta mucha atención a "Wllííi•• 
todo lo que ocurre a tu alrededor. Serás muy exigente 
con los demás y contigo misma. Te gusta el orden, la 
limpieza y la puntualidad y antes de hablar analiza to
dos los ángulos antes de tomar una decisión. 

En la pareja, este año Venus te garantiza momentos 
románticos al lado de la persona amada. 

En el trabajo estarás desmotivado, ya que no estás a 
gusto con algunas cosas laborales. Con la familia ten
drás que controlar tu forma de ser exigente y crítica, si 
no los malos entendidos serán frecuentes. 

Este signo posee una sensualidad discreta, le gusta 
planificar los juegos eróticos para que todo salga a la 
perfección. En caso de no ser así, se sentirá profunda
mente frustrado. Con las amistades no es el tipo de per
sona que tiene muchos amigos, no le gustan los círcu
los de muchas personas, pero son gentiles y educados. 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 
al 21 de Diciembre) 

Los Sagitario suelen ser simpá
ticos y optimistas. Saben ver el 
lado positivo de las cosas y casi 
siempre superan los desafíos y dificultades con in
teligencia y seguridad. 

Este año 2003 prepárese para vivir fuertes emo
ciones y pasiones. No le faltarán pretendientes, 
pues los astros están muy activos desde abril a ju
nio. Si ya tienes pareja puedes pensar en irte a vi
vir junto con ella o formalizar la relación. Su se
xualidad estará en alza, pero tendrá que trabajar 
pues le gusta probar novedades y emociones. Es 
una persona positiva, inspira confianza y está 
siempre dispuesta a ayudar, pero tiene que frenar 
y tiene que aprender a controlar sus impulsos. 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero al 20 de Marzo) 
Sensible y romántica, los sentimientos ocu

pan el primer lugar en su vida. Tiene un cora
zón enorme y está siempre dispuesta a ayudar 
a los demás, tiene sensibilidad para darse cuenta de los pro
blemas ajenos. A veces confía demasiado en las personas y le 
hacen daño. En el año 2003 tus relaciones podrán pasar por 
algunos baches poque tu pareja ao estará a tu altura y vas a 
resultar herida. Tendrás que pensarlo bien antes de tomar al
guna medida. 

En el terreno laboral te sentirás inseguro y desanimado y 
tendrás que luchar para alcanzar tus objetivos, aunque ten
drás que tener cuidado con el dinero, porque los ahorros pue
den tener ua bajón aunque para junio se recuperará. 

Con la familia te sentirás apoyado y te ayudarán a solu
cionar tus conflictos internos. 

Con la pareja es cariñoso y sensual, pero necesita una re
lación estable y así le proporcionará a su amada momentos de 
fuertes emociones y mucho romanticismo, y se esfuerza al 
máximo para hacerla feliz. 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ........................•...•.•.............•...•.• 91 887 81 00 Casa de Socorro ..............................................•.........•....•..••....•.. 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ...........................................•...•.•...........•...•......• 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...•.•.......•...........•.................. 061 
Centro Municipal de Salud .....................•............•.......•..•.......... 91 888 54 91 
Policía Nacional •.•........•..•.........................•........•.........•.............................. 091 
Policía Municipal •.................•...................•.........•.•........•............................ 092 
Guardia Civil .........•.........................................•.•.•.........•.............. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..•...........•........................................ 062 
Bomberos (Urgencias) ................•...........•.••.••...•.......•............... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ..•.......•.........•.•............. 91 888 39 62 
Protección Civil ............................•...........•......•...........•............... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ....................................•......•.•...•..••.................•..... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .......................•.•.......•.•.......•....... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ..•...••.............................................•.........•.•............•........•.. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ...................................•.•.•.....•................•..... 91 888 00 21 
Continental Auto ...........................................•.•.•.........•.....•.•...... 91 888 16 22 
Cementerio ....•...............................................•.•.•....•......•....•......•. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .•........................................•.............•......•.•.•.. 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ...................................................•.....•.•.•... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ..........................•....................•.•.•.•.. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ....................................•.•...............•..•.•.•..•. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .................................•............•••..•. 9188812 94 
Cámara de Comercio •.................................................•.............. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ..................•.............................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....•....•....•..........•.....•....................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............••......•.................•.................•.... 010 
Teléfono contra Tráfico Droga .......•.............•.•••.......•......•.•.•...... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .....•.•...........•.•.........•.......•..•....•...•.. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ...........•.•...............•.........•.• 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ......•.......... 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .......................•.•............................. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .........•.•................•.•...•............•.....•.•...... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ....•......................•...•..............•••..•.. 91 280 06 55 
OMIC ........................•...•....•........•......•......•.........•.•.........•.............. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ...................................•............•..•.•..•.....•. 91 880 65 36 
Obispado ...........................•...........•.......•......•..•......•...•....•.• 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ....•.....••. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ...•.....•........•.........................•......•.............•..•.. 91 882 93 37 
Centro de Documentación .............•............•...•.•.•..............•.•.•.•. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista •...........•..•............•.•.....•.......•.................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda •...•...••.....•.•..........................................•................•...•.... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ................................•. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano .•......•..............................•.•...•.....•.•....•.•...•••...... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) .•. 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2' planta) ...•.......•.... 91 879 65 02 / 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .......................................... 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA •........•........•.......•.•.........•..•.•.•...• 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ..•...•.......•................... 91 888 36 47 

~wd RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ vtrallle Navarre. 5v1 

Azuqueca de Henares IGUADAUUAllAJ 
llln. 44 CUB. MADRID-BARCELONA 
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Stanislao Polono 

El V centenario de la creación de 
la imprenta en Alcalá de Henares 

Decía San Francisco de Sales "he 
buscado el descanso por todas par
tes y lo he encontrado solamente en 
un rincón con un pequeño libro". 
Así, estábamos nosotros el lunes 
pasado, 16 de diciembre, en el sa
lón de actos del antiguo edificio del 
Colegio Mayor de San Ildefonso y 
Universidad de Alcalá de Henares. 
Allí se presentaba el libro titulado 
Estanislao Polono, firmado por sus 
autores: Julián Martín Abad e Isa
bel Moyano Andrés. 

Cuando de libros se trata o de 
cultura, que es lo mismo, no suelen 
agolparse las muchedumbres si no 
es por algo que le sea accesorio al 
propio libro y que depende más de 
lo personal del autor que la propia 
esencia de la obra. 

(No obstante en descargo de 
quien organizó el acto tengo que 
decir que el matasellos de mi carta 
tenía fecha de 11 de diciembre y lo 
recibí ese día al llegar a casa) ... 
¡cinco días, señores de Correos, de 
Alcalá a Madrid! Recomiendo bus
car otro medio alternativo, que los 
hay. 

De todas maneras en esta época 
del capitalismo atroz, donde lo úni
co importante es lo que se pueda 
conquistar por dinero, los oasis del 
espíritu están vacíos porque los 
hombres están cavando frenética
mente en pleno desierto los posi
bles pozos de petróleo que encon
trar. Alcalá por ello no iba a ser di
ferente. Hay un punto, eso sí, de 
mayor dejadez que trae de cabeza a 
políticos y amantes de la ciudad de 
cómo atraer· e interesar al personal 
por la cultura, pero si hay algo evi
dente es que han de cambiarse los 
mecanismos y el hábito tiene que 
hacerse vehemencia desde niño, en 
la escuela, colegio, universidad. 
Hacer menos localista la cultura y 
bastante menos endogámica. Y eso 
es lo difícil, se me antoja que impo
sible, porque el tiempo de vivir no 
se ha hecho para cultivarse sino 
para traficar. Incluso en los libros 
se puede también traficar con los 
saberes, afectos, oportunismos, fa
mas mal ganadas, y otras zaranda
jas que no es correcto enumerarlas 
aquí. 

Yo, sin embargo, me sentí feliz, 
porque en mi ciudad se presentaba 
un libro interesante, hecho expresa
mente para conmemorar una efe
méride de absoluta relevancia en 
nuestra fecunda historia. Porque lo 
han escrito autoridades en la mate
ria y porque una de ellas, Julián 
Martín Abad, es un lujo para Alca
lá. 

Sin que sea necesario, Julián, una 
vez más volvía a demostrar por qué 
cuando salió su primera obra alca
laína "La imprenta en Alcalá de 
Henares, 1502-1600" yo le había 
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comparado con los autores de la Bi
blia Políglota Complutense. Porque 
su hazaña se asemeja a aquella de 
entonces en el rigor de los saberes, 
en la complejidad del trabajo y en 
la utilidad de aquel compendio de 
conocimientos que tantas veces ha 
sido utilizado y porque desde allí 
nada de esa envergadura había ocu
rrido en el acervo bibliográfico 
complutense. La gran derrota nues
tra es que en ese evento no hubo in
tervención de Alcalá porque ni lo 
demandaba, no lo valoraba, ni si
quiera tenía capacidad de ilusión 
para concebir semejante esfuerzo 
del que naciera un apoyo espontá
neo. Ahora, a tiempo pasado, nos 
maravillamos cuando repasando 
los libros de nuestra biblioteca en el 
estante correspondiente contempla
mos cinco volúmenes que la im
prenta histórica complutense ha 
inspirado para que los publicara Ju
lián en ese para él decenio esplén
dido que cerró el siglo XX. 

Volviendo al acontecimiento que 
comentamos, este evento se enmar
caba dentro de los Actos Conme
morativos del V Centenario de la 
edición del "Vita Christi" del que 
fuera autor el cartujo Ludolfo de 

Sajonia, traducido al castellano por 
el fraile Ambrosio Montesino, ca
pellán de la reina Isabel la Católica, 
e impreso en las prensas alcalaínas 
de Stanislao Polono. La efeméride 
celebraba el establecimiento de la 
imprenta en Alcalá de Henares en 
1502, ciertamente prematuro, pues 
nuestra ciudad entonces se encon
traba en una situación de tránsito 
provocado por la transformación de 
aquella villa medieval en otra rena
centista gracias a la firme decisión 
de fray Francisco Jiménez de Cis
neros, su Arzobispo. 

Este libro que la Universidad de 
Alcalá y el Centro Internacional de 
Estudios Históricos han editado 
con la ayuda económica de El Cor
te Inglés permite actualizar los es
tudios de Julián Martín Abad e Isa
bel Moyano Andrés, dos especialis
tas en bibliografía, sobre este tema, 
pues recoge y explica lo que sucede 
en ese breve espacio de tiempo en 
el que la imprenta se está desarro
llando en España. 

Cuando les oía a los dos autores 
dar las explicaciones de su trabajo 
estaba pensando en la alegoría es
cultórica que está plasmada en la 
fachada de la Universidad. No hay 

imagen más bella y representativa 
de la importancia de los libros que 
esas dos figuras realizadas por 
Hans Sevilla en 1544. Representan 
a dos alabarderos vestidos a la fla
menca con sus picas en actitud de 
hacer guardia permanente, sin des
canso, vigilantes, en evidente gesto 
de estar guardando un tesoro como 
era la biblioteca del Colegio Ma
yor, el "Santa Santorum" complu
tense. 

Si el saber estaba allí encerrado, 
apilado en aquellos pergaminos 
manuscritos, la imprenta iba a enri
quecer aquel acervo tan cuidado in
corporando con gran autoridad la 
letra impresa para que el saber se 
socializara y mayor número de gen
te pudiera utilizar los libros en su 
formación. 

Este gesto esculpido en la piedra 
de El Eellón nos recuerda que la cá
mara real, en la que descansaba el 
rey, estaba permanentemente custo
diada por dos guardianes como si 
se tratara de un tesoro pues eso sig
nificaba el rey para sus súbditos. 
De igual modo, esa alegoría escul
tórica se transformó en un símbolo 
al considerar que para la Universi
dad los libros eran "su" tesoro. 

El libro de Martín Abad e Isabel 
Moyano atiende a tres aspectos 
esenciales: la historia estructural de 
los artesanos del libro, las caracte
rísticas de los tipos y materiales 
que utilizaban en su confección y el 
catálogo cronológico de las ll 4 
ediciones que Stanislao Polono im
primió en Sevilla y Alcalá, con 
Mengut, Cronenberger o solo. 

En este elevado número de libros 
editados como es lógico cabe de 
todo: libros religiosos en latín y en 
romance, de filosofía, teología y ló
gica, diccionarios de latín y caste
llano de Antonio de Nebrija, el que 
fuera diez años después catedrático 
de Retórica de nuestra floreciente 
Universidad. También imprimió 
Stanislao crónicas de historia en las 
que se narraban con un lenguaje 
épico las hazañas de los reyes de 
Castilla y el famosísimo libro de 
Hemando del Pulgar, los Claros 
Varones de España. 

Libros de Medicina como el fa
moso Chirúrgica de Guy de Chau
liac del que hizo varias ediciones, 
una de ellas en castellano. Como 
también lo era, por el tratamiento 
filosófico que se le daba, el Trata
do de la inmortalidad del alma de 
Rodrigo Femández de Santaella. 

Libros en los que se recopilaban 
las leyes del reino como las Siete 
Partidas de Alfonso X el Sabio, con 
las ediciones de Alfonso Díaz Mon
talvo, jurista, que unos años más 
tarde actualizara dando a la luz pú
blica las Ordenanzas reales de Cas
tilla en aquel año mítico de 1492. 

La literatura religiosa más al uso 
con Bíblicas, Breviarios, Misales, 
vidas de santos, libros de rezo. Bu
las para difuntos y vivos. 

En el campo de la poesía moral 
las famosas "coplas de don Jorge 
Manrique por la muerte de su pa
dre''. de donde extraigo aquel pre
cioso verso: 
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Nuestras vidas son los ríos 
que van a dar en la mar, 
que es el morir; 
allí van los señoríos 
derechos a se acabar 
e consumir; 
allí los ríos caudales, 
allí los otros medianos 
e más chicos, 
allegados, son iguales 
los que viven por sus manos 
e los ricos. 

o la comedia de Calixto y Melibea 
de Femando de Rojas o en otro or
den de cosas el libro del viaje de 
Marco Polo "cosas maravillosas 
que vido en las partes orientales". 

En el proceso de elaboración de 
este libro a expensas del mercader 
García de Rueda se produjeron 
como en toda obra de creación di
versas modificaciones, lo que se 
llama en la jerga profesional "esta
dos diferentes". Lo más notable de 
su historia fue el interés de la reina 
Isabel porque de su edición se le hi
ciera para ella un ejemplar ilumina
do, es decir, decorado en parte con 
dibujos alegóricos, con escenas re
ligiosas o naturalistas que desgra
ciadamente no podemos conocer 
porque no se conserva ningún 
ejemplar. Lo que sí sabemos que el 
iluminador fue Alonso Ximenez, 
capellán de la reina, que recibió 
quince mil maravedíes de su tesore
ro Ochoa de Landa en 1506, ya fa
llecida la reina Isabel, por "ilumi
nar de figuras e historias cierta par
te del cartuxano que no le fue paga
do en qynientos cuatro". 

Otro detalle identificativo de la 
magnitud de la imprensión de aque
lla obra fue su enorme difusión y la 
especificidad de que existan reco
nocidos por el mundo entero trein
ta ejemplares completos y unos 
cuantos más a los que les falta al
guno de los cuatro tomos de los que 
constaba el total de la obra. 

Remedando a San Francisco de 
Sales me he hartado de buscar el 
descanso por todas partes y no lo he 
encontrado. He acudido a la pre
sentación de un libro, me lo he leí
do en el rincón de mi azotea solita
ria y he hallado la sabiduría, el pla
cer y la paz. 

Ramón GONZÁLEZ 
NAVARRO 
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Fernando 1 de Habsburgo 
Arsenio Lope Huerta acaba de 

publicar una obra biográfica sobre 
un alcalaíno que llegó a ser Empe
rador del Sacro Imperio Romano 
Germánico. La obra ha sido edita
da por la alcalaína institución cul
tural Brocar y prologada por el 
profesor Dr. Aguadé. 

Lope Huerta nos presenta la 
biografía de Fernando con rigor y 
con método, con estilo sencillo, 
no exenta de amenidad y buen ha
cer literario e historiográfico, sin 
las rigideces academicistas. 

Femando I de Habsburgo es el 
alcalaíno al que Lope Huerta ha 
sacado del olvido. La obra tiene el 
mérito, entre otros, de anticipar un 
centenario, el quinto, cuya con
memoración se celebrará en mar
zo de este año, y hace historia por 
ser la primera biografía sobre Fer
nando I que se publica en lengua 
española. 

Analiza la persona y el contexto 
histórico de la agitada historia de 
España y Europa de aquellos tiem
pos con la problemática política 
del siglo XVI, y nos da a conocer 
lo fundamental del personaje. 

Fernando I fue hijo de doña 
Juana "la loca" y del archiduque 
de Austria Felipe el Hermoso, her
mano de Carlos V y nieto de los 
Reyes Católicos y del Emperador 
Maximiliano I de Austria. 

Fernando nació en una época 
entre el Gótico y el Barroco en la 
que surge el movimiento cultural 
del Renacimiento, por lo que reci
bió una formación acorde con la 
cultura renacentista bajo la tutela 
de su abuelo Femando y del Car
denal Cisneros. 

Nació en el Palacio Arzobispal 
de Alcalá el 10 de marzo de 1503 
y fue bautizado el día 19 por el 
Cardenal Cisneros en la entonces 
Colegiata que no tardaría en ser 
proclamada Magistral a petición 

de Cisneros. Infante de Castilla 
por su cuna, muy querido por su 
abuelo Femando "el católico" 
quien en 1512 hizo testamento en 
Burgos proclamándole heredero 
del Reino de Aragón. Esta dispo
sición fue anulada por otro testa
mento en 1516, motivada por el 
bien del Reino y la poca edad del 
Infante, encargando el gobierno a 
su otro nieto Carlos, nacido y edu
cado en Flandes. Los hermanos se 
conocieron en 1518 cuando Car
los llegó a España. En este mismo 
año Fernando partió a Flandes con 
su abuelo paterno Maximiliano y 
nunca más volvería a España. Du
rante su estancia en España se ha
bía formado un partido que preten
día proclamar a Fernando rey de 
España, movimiento que fue abor
tado. Este sería uno de los motivos 
que impulsaron a los Comuneros a 
enfrentarse a los derechos de Car
los V. A éste le apoyó la nobleza, 
mientras el movimiento comunero 
estuvo dirigido por la burguesía 
urbana. Al perder la guerra, mu
chos se fueron a la Corte de Fer
nando, entre ellos doña María Pa
checo, viuda de Juan de Padilla, 
jefe de los Comuneros al ser elegi
do por las tropas y el pueblo. 

Al morir su abuelo Maximilia
no, Carlos V cedió en 1521 a su 
hermano Femando los estados pa
trimoniales de Alta Austria, Esti
ria, Carniola, Tirol y el Landgra
viato de la Alta Alsacia. El mismo 
año se casó con Ana, hermana de 
Luis II de Hungría. A la muerte de 
éste se proclamó rey de Hungría y 
Bohemia en 1527, para lo que 
hubo de sostener una interminable 
lucha con otros pretendientes 
siendo el más persistente Juan Za
polya, señor de Transilvania que 
era ayudado por Solimán el Mag
nífico que dirigía el poderoso Im
perio turco en el apogeo de su es-

plendor. En 1531 fue elegido rey 
de romanos en Colonia. En 1547 
hizo hereditaria la Corona de 
Hungría en su familia. En 1555 
fue elevado al Imperio por abdica
ción de Carlos V. Al fallecer en 
1564 había conseguido consolidar 
su Imperio y hacer hereditario en 
sus sucesores lo que antes había 
sido electivo. Le sucedió su hijo 
Maximiliano II. Acorde con su 
formación humanista, transigió 
con los protestantes en sus reinos 
y propuso al Concilio de Trento 
fórmulas de conciliación. 

En este estudio microhistórico 
emerge el cariño del autor hacia el 
personaje de Femando, sin exce
sos descriptivistas, con esa difícil 
naturalidad y excelente precisión 
que parece nacida de la sencillez ; 
pero cualquier experto historiador 
sabe que lograr esa naturalidad es 
lo más difícil y exige talento y es
fuerzo. 

El autor utiliza para su estudio 
fuentes bibliográficas y fuentes 
documentales inéditas consulta
das en el Archivo de Simancas. 
Ilustra la edición con dibujos, pla
nos y fotografías en color de va
rios museos extranjeros. Finaliza 
con un árbol genealógico de Fer
nando I y un cuadro cronológico 
de su época. 

Sea bienvenida, pues, esta edi
ción que pone al alcance de los al
calaínos en general y de los aman
tes de la historia en particular, la 
historia de uno de los más grandes 
hombres que han nacido en nues
tra ciudad y que más brilló en la 
agitada Europa del siglo XVI. 

Creo que esta es una obra indis
pensable para quienes la historia 
no es sólo un entretenimiento 
sino, también, una referencia cul
tural. 

Jesús FERNÁNDEZ 
MAJOLERO. Historiador 
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Se ha mantenido siempre, de 
palabras, por escrito, está publi
cado ampliamente y se sabe, 
que Alcalá en el siglo XIX está 
postrada económicamente por el 
expolio de la universidad y la 
falta de aquella población aneja, 
aunque el número de alumnos 
fuera, desde un siglo antes, bas
tante escaso y pocos profesores 
por tanto y, además, muchos ya 
no vivían aquí. Se añade la des
amortización de todos los bie
nes de los colegios-conventos, 
de la Universidad, de la Magis
tral y, más tarde, de los bienes 
comunales y municipales. La 
industria, si así pudiera llamar
se, era escasísima; no hay sector 
terciario prácticamente y es po
bre el comercio interior y nulo 
el exterior. 

Claros v oscuros En esa línea de salubridad pú
blica estarían las creaciones y 
mejoras del cementerio munici
pal y del parque O'Donnell. De balnearios y otras cosas Hay un curioso libro publica
do en 1889 por D. Niceto Ezna
rriaga Iglesias, médico mayor 
del cuerpo de Sanidad Militar, 
con destino en el hospital, que 
ya hace unos años es Facultad 
de Ciencias Económicas y Em
presariales. El libro lleva por tí
tulo "Reseña Médico-Topográ
fica de Alcalá de Henares". Lo 
publicó la Biblioteca de Sanidad 
Militar y, lógicamente, se ocupa 
con todo lujo de detalles y en to
dos los aspectos del hospital mi
litar al que servía. De ello nos 
ocupamos mi hijo Alberto y yo 
en un librito que nos publicó la 
Universidad de Alcalá con moti
vo del XXV aniversario de la ci
tada facultad. 

Algo aporta el Ejército con 
gastos para su abastecimiento, 
amén del que puclieran hacer las 
familias de jefes y oficiales. La 
mejor labor castrense fue, sin 
duda, el mantenimiento muy 
aceptable de conventos y cole
gios, exceptuados los de San 
Diego, San Bernardo y San Ber
narclino. 

Siempre he defenclido que en 
esa penuria en que se mueven 
alrededor de 13.000 habitantes 
(el Es pasa gordo de los años 

veinte del siglo XX nos da doce 
mil y pocos; en 1946 éramos 
20.246 contados los soldados de 
tres regimientos y servicios, que 
con los penados encarcelados 
sumaban 4.306) en esa penuria 
cligo, y pese a la postración, hay 
pulso. 

Se fundan tres círculos de re
creo y cuatro tertulias cultura
les, aunque hoy no quede más 
que el Círculo de Contribuyen
tes con ese carácter de antaño; 
se crea el Teatro Salón Cervan
tes en 1888, tras la remodela
ción del "Pequeño" corral de 
Comedias en 1830; se eclitan 
más de media docena de perió
dicos, aunque algunos sean de 
vida efímera; acuden siempre a 
aquellos teatros compañías de 
profesionales y, además, siem
pre hubo entre cuatro y seis de 
aficionados, etc, etc, etc, porque 
no se trata de hacer la historia 
del XIX. 

Ya se ve, no obstante, que no 
he citado para nada a la Socie
dad de Condueños y los cons-
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'liro aprendl<Í el..., tle 11>1 banos dil ¡)JJ, Uel amollo. U,\l.,líW -·TE11ÁPICO. no dli<Wnos que Olla ju•-· 
'stra.IJ6n,que t"oeron consagrad.DI a. Uércules; los me-
'dos y escitas ya. 30 ba.ñaha.n; los ÍilCerdo~a egipeiDs, ~rá fa'.vor-..blemoute, toda ves. q·ue i1ná.s de un gran 
. emp.lt:iban. los bañoJ como a~ii1'te t 1m1~utico; tus medio higiénico, tendrin un poderoso ogonta ele CU· 
1.~monios ¡· ateuie1tMS, uunl>it!n IM 111.'.lron, con rOJ.ciúu quienes pade&ean el IU8teri6.moen •~ maUi-

pl~ formas; los mal deftraldoe llamadOlll tatacto. ner
~liderando lllpócr3.~ Y otru:s médicus griegos li los · oi.oao3 (véitigoa, palpibciones, opre!ión, 10fooación". 
1t.uu., como un JJ'.Otlt!rusu roeurao de la lledicina; los ueuri.lgiu, ciertas diapep!iu, hipocrondin, a.meno
t'OtnADDI llegaron i coneadertes tal impoa·l.ac~. que rr~ dismenorrea, etc.); la doroaia y tll&emia; lu 
iegún Plinio~ por espacio e.Je 600u.ñ~ oo usaron otro. . 
ntedléi.nl\ '! prueba del aprecio en. que loa &11uian1 es .P!Jralüil(sinlesiónorP,rtic:i); elt..:rofuli.tmo; gran
el luJfJ y magniftcenda. que ea ello,_ desplegn.ron, . oümerodea/cccl.oiwde' lapll!l;}l«>rt•lnierrnittn
Jlegllndu en tie"mpos-de Augusto, los emperac..loret fu(Heury); la. eaquu:uipalúdiaz.;-l01Ul/artu1dc 
que querían oboer¡uiar •I pueblo. ~ hacerlo pcrmi· lil¡¡ado, ba;o Y olras vi.e.ras; la debilidad Y mala 
tiendo por .,·a.cios dias la entriitL.i: gro:ulJ.' 4 Jos bol- 11utrídon; el ~u.mati1mo, etc. ' , 

L.u a.plic.'1cio!)OS loca.les del agWt, no aon tuenos 
(1) . JuW de C .. tro. "líecLo.·biol"'°°' f.:pti~ y..,. i~~r'8.ntet, pue.t que ·~ voluntad 0<>jeu1os ubt.ener 

.C.~~'i:a-t.·~~ ... ta a. Jlon-.iUa, •• (1) s.i. .rtiliciai.. pua ~nat Woi :nitt-m1·1bedki•al4" 
(t) Dt ~Gtonll:u ~-. C..p: VIL de wWw! eJu... 
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tantes movimientos de recupe
ración de la Universidad; ni las 
visitas de reyes y príncipes, va
rios de los cuales hacían aquí 
servicios militares de húsares, 
coraceros u otros; ni el formida
ble foco de atracción de las San
tas Formas y el atractivo que, en 
sectores culturales vecinos, tuvo 
siempre el pasado histórico y 
cultural de esta, hoy tan olvida
da, ciudad. 

Uno de los aspectos curiosos 
con que he ido tropezando ha 
sido la preocupación por sanear 
y mejorar las fuentes públicas y 
los orígenes de su abastecimien
to. Así ocurre con las aguas del 
Prado de Villamalea del que aún 
se podría hoy obtener caudal 
importante, si no han destroza
do sus galerías por completo; la 
fuente del Caño Gordo en la ca
rretera de Meco; el viaje de 
agua de El Chorrillo, fenecido 
por completo al igual que las 
fuentes de El Juncal y La Salud, 
que entonces también se mejo
raron y arreglaron. 

Además, Eznarriaga se ocupa 
de aspectos saludables de toda 
la ciudad como el clima y sus 
factores; la preocupación por la 
cantidad y la calidad de las 
aguas; la flora toda pero con 
atención especial a las plantas 
meclicinales que se encuentran 
en el término; la receptividad 
epidémica de la población y las 
influencias patológicas; la salu
bridad general y la mortalidad, 

tfedes resolutiVO:!I, lónfcos, ·eSi:.ifAnfas, Ufrin·g'enHs. trala _rnf~n.to bidro-medicfó~tlds convJene y 110 dojur -
etc. ui ningun:. medicaeió"n prestarói ser,iciOs como lo ar capr1ebo t\ la mOO&, pue.'I como llice el Dr. Ca3 
la bidroternpia, en lo.'entó'rPttimllflto• ariiculnrtl lro (4) •constituye la hidro!otJifr: m·M~n.. uno de 101 
y muaeÚlare1, cc>ns&cu1lrto.s á. re.uaiatiainos,supura- . ~a.s: ~mpor~ntes tra'.~do, do la. lel'np~utie:t, cuyo3 
ciones é lno1oviliücldn 'prolongada, a/~ion.e• et- · mulhples y nr!/\do:t ~uriOs, convonien iemento 
terruu, Ot6fflr:Lliy flfo.md•U:a•, ·trÓflica1 y ¡XU{DM, manej~ por el prietlco .& Quieri Uebe Jer fnrnillnr 
consecuencias .. de anttgu06 traumatiamoa, etc. así la noción de los diviños Pr5ceder" <(e APlicnción y 
ctmo 1ln Srim mlmero i:le e11/ ermt<Midei dt lama- ñfodos titt;8rupteo;de I:it agulis 1118é:lici/tnles,_p.uede11 
tr~t ~drg-:lnos pl!t.-ianoi 8!J. determ!ll.tldaa Circunst;uu:ia." 'satisfa'cer1)"0l" com-

Si ' i . eito 4dadimos que .oiel"C9d il los progresoa plelo l~a n.á.s dlstintu indiciiciOliea··1 nr:is·'ac!el&nte 
de l& Qulmica, podem'l! phfp&rar arti8cia.llbente ocupind~ -del D}lsmo nq'nto illce: •El.igO conoei
casl todas la.s AGUAS &ftNERO~EOICINALIS conoCh ; mientos de tafriatur&leu, l)Ue bien inir'ec8 el Mit
dns, CUY,OS eroetoa ·a.ni.logOs se báo' eoo1pr(,ba.do en tlico hidrólo~-o el ca.litle11.tivo de eapeciaU~ta, do Ull4 
multitud de c:lSOS v sfu'«ia8'¡jre1end&tnhs hae&rlia 'dft las r:unu más import,fl.o&M de la terape'ulfc.t • 
igual i. lu natura"tdl, ta ¡O, posibilidad · en que Se · Finohnenie: oon el fin 'de hacer amena. ra. 8$tancia. 
hallan muchu: •eces los entermos de"podcr trasl&- en t1 estab!eclmienui, cu.a.ndo por rl"ZohS'S úel ser,1-
darao i. I'!" sitios en que naturalOJ.tlnte brat&n y los clo . teng&n necesidad de esper&r, ~ Ja ~~ d·~ det-

l' murbos dispenrt ios que esto oea!lbna, 'haCe qlie cada a.nao e~nlrarán ,lórs bllflistas, pertódleoe lle léetura. 
~ ~ :lit dia so usen más tales recursbS·ferapéutil!Ot ·unica anteM, pi.!i.no paf& los aftcionados y un j>equeOo r~-
S: { l'O sal,adon Je algunos pacieilCeis. ' t&Ui:ant ·ra~bién para ~vlta~ mol8:1tlas á quien ~o 

9. s;. ' ! . 'G En algunas ~siones <fe1gr1.ci&dhmente. los crr· .desee. Y_ por una peq.ue~a retr1b.ueión, se !3.cttitara.n l ·~ l : ..¡ fermos que busrao su salud·acudierxlo ¡~ hu 9lrtn- ' ropas en e[ establee1m1ento. 1 s: 1 6" C: lld:S cUrati'u de lu aguas, lejos tle ha.llar ibta em-1 fiadu:t en el ; 1us,ra.rJo erit.erlo de lo ·s vodn09 Utt \ ! i ~ ·P:8°ran, culpando casi siemJJre con sobro.da inju"ti· est.:i. pollfución, e-sii:era~os secumJarán los bnenot d~-
;2 l ticla al medio que por mal empleitdo no les curd. seos11ue Ol)S h:in .11 ep1ra.do en benefhwo Je l:i bltle-

6· rara e.it:i.r ésto contamos con un Médico-director 'Ú. ne 1 de 1:1. huu1amdad dollenie. 

f'E " .. 
~;.~ ,: 

- ~ llíu: ... =----- ' 

quien los enfermos .. podrli.n consultar qué clue d& t•) Obr• ,,. ci&adii. 

Alcalá de Henarts >o de Mayo de I 8i6. 

E(, )IQ:Ol(¡;:> ·DlBEJ."l'OU, 

"t!Ío1t1I01' ffiftttnltJr 

Lot prcdos y demás condiciones, se hall~t:i"n crl: un. éuadl'o sifuadO en el cstablccimienio. 

.\lcalá:-fmp. tle ·•l..a. Cnnn tlo CervAntes-· pla.u )Ja.yor 2ft. 
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para terminar señalando los me
dios de saneamiento más nece
sarios y urgentes. 

Después, o antes de todo esto 
que digo, D. Niceto se casó con 
una Fedriani Martín-Esperanza. 
Aquí siguieron sus hijos, al me
nos aquí hicieron el bachillera
to. De ellos he conocido y guar
dado amistad con José Eznarria
ga Fedriani, prestigioso pediatra 
de la órbita del más afamado Dr. 
Alonso Muñoyerro. Don José 
veía a mis dos hijos mayores, 
porque teníamos buenos médi
cos en la ciudad mas no espe
cialistas en pediatría, y aún nos 
aconsejaba que hicieran la vida 
más sana posible jugando entre 
las frondas de El Chorrillo. 

He traído todas estas cosas a 
colación no sé si por aquello de 
las batallitas del abuelo, pero sí 
porque hace unos días mi in
quieto amigo José Ramón Qui
jada Magdalena me dio una 
hoja editada en la imprenta "La 
Cuna de Cervantes" el 20 de 
mayo de 1886. 

Es la publicidad de un estable
cimiento hidroterápico, casa de 
baños naturales y minero-medi
cinales, que se llamaba Neptu
no. Es todo cuanto se puede 
cantar del baño, sus bondades y 
las aguas desde la Antigüedad 
remota hasta sus días. Después 
oferta toda la gama del magnífi
co edificio construido exprof e
so previo un bonito jardín. 

Ese edificio acaba de ser ad
quirido por el Excmo. Ayunta
miento y ha rehecho la valla del 
jardín y arreglado la verja de 
hierro. Existen fotos en manos 
de los anteriores propietarios, 
que lo fueron desde 1902 hasta 
este mismo año. Son ... como de 
la época pero su curiosidad me
rece la pena y espero que, ade
más, ustedes puedan contemplar 
el "bonito jardín". 

No obstante me preocupan va
rias cosas relacionadas con la 
casa de baños Neptuno. Una de 
ellas es que el Dr. Eznarriaga 
nada recoja de ella en la obra 
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publicada cuatro años más tar
de; otra, que D. José Demetrio 
Calleja en su obra sobre cole
gios y conventos de religiosos 
de la ciudad, publicada en 1901 , 
aunque sí habla de que se ha he
cho el Teatro Salón Cervantes, 
aunque diga que en 1890; de 
otras obras en el recinto que ha
bía sido de los frailes capuchi
nos, nada diga al respecto. (1) 

Llego a la conclusión previa 
de que la vida del balneario éste 
debió ser efímera y abandonarse 
pronto, tanto como para no que
dar memoria popular de ello, 
mientras sí existe de los baños 
municipales que hubo en la ca
lle del Cardenal Sandoval y Ro
jas, donde hoy está el l.E.S. 
"Cardenal Cisneros". Del origi
nal del siglo XIX sólo queda un 
pequeño espacio neomudéjar al 
final y frente al "Pico del Obis
po" que el ayuntamiento dedica 
a Sanidad, precisamente. Bajo 
el asfalto del patio del instituto 
permanece con las bóvedas de 
ladrillo macizo que, al uso ro
mano, cobijaron el hipocausto, 
es decir el espacio subterráneo 
que se utilizaba para calentar las 
aguas. 

Tal como estaba el recinto se 
usó, en los años finales de los 
cincuenta del siglo XX, como 
escuelas, mientras surgía la Gra
duada Cardenal Cisneros. Lue
go el Ministerio de Educación y 
Ciencia hizo la Escuela de 
Maestría Industrial y, como en 
él es habitual, destruyó la arqui
tectura neomudéjar. 

Al menos quedó una pequeña 
muestra en el espacio que no se 
utilizó oficialmente. 

(1).- José Demetrio Calleja.- Edi
ción facsímil de toda su obra. Insti
tución de Estudios Complutenses. 
Alcalá, 2000. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 

Inauguración del pub El Rincón Tranauila 

Cócteles v ambiente 
en El Rincón Tranauili1 -
Abre en Cánovas del Castillo, enfrente del Hotel Ciudad 
de Alcalá, un nuevo local donde se podrán degustar cóc
teles de calidad, preparados por expertos hosteleros, en 
un ambiente elegante y tranquilo. 

"Será un pub de encuen
tro, donde pueda venir 
todo el mundo a charlar 
tranquilamente mientras 
consume todo tipo de be
bidas, desde cócteles has
ta cafés. Habrá hasta cóc
teles sin alcohol para los 
niños" , comenta Ángel 
Álamo, propietario y ca
marero de El Rincón Tran
quilo. Cada consumición 
va acompañada por varios 
canapés frias y frutos se
cos. Mientras los clientes 
conversan podrán escu -
char mus1ca tranquila 
acompañada por vídeos 
musicales. 

La decoración en tonos 
verdes y pastel, sumada a 

una perfecta iluminación, 
otorgan al pub un carácter 
sosegado, ideal para pasar 
veladas relajadas. En el lo
cal se exponen varios cua
dros de paisajes, todos en 
venta, realizados por el 
otro camarero, José Silva 
Boto, quien además de ser 
un experto hostelero que 
ha servido mesas reales, 
es también un gran aficio
nado a la pintura. 

El Rincón Tranquilo 
abrirá todos los días, des
de las 20 a las 02 horas, 
aproximadamente. Los fi
nes de semana estará 
abierto también a la hora 
del vermú. 
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El catedrático Cuadrado Roura 
con algunos miembros de su candidatura 

"Queremos reflexionar sobre 
lo que ocurre en la Universidad de Alcalá" 

la candidatura de Cuadrado Roura 
se conviene en grupo de opinión 
El candidato al rectorado de la universidad de Alcalá en las 
elecciones del · mes de noviembre, Juan Ramón Cuadrado 
Roura, sigue contado con el grupo que le apoyó entonces y 
con el que formó candidatura. Cuadrado Roura, que obtuvo 
muy buenos resultados a pesar de que no consiguió llegar a 
la segunda vuelta, reunió a su grupo en torno a una comida 
que tuvo lugar el sábado dia 14 de diciembre. Los asistentes 
decidieron mantenerse unidos formando un grupo de opi
nión y reflexión sobre cuanto acontezca en la universidad. 

Como se recordará, de las 
anteriores elecciones a rector 
en la Universidad de Alcalá, 
aquellas que enfrentaron a 
Manuel Gala y a Julio Gutié
rrez, surgió un grupo de opi
nión, el llamado GRUA (Grupo 
de Reflexión de la Univer~idad 
de Alcalá) , que realiza una re
vista electrónica llamada 
'Vivat Academia'. 

Ahora el grupo del catedráti
co de Economía Aplicada, 
Juan Ramón Cuadrado Roura, 

ha decidido reflexionar y opi
nar sobre cuanto acontece en 
la Universidad de Alcalá, lo 
que supone una manera de 
continuar unidos en torno a 
Cuadrado Roura y seguir par
ticipando en la vida universi
taria. No se puede olvidar que 
diversos miembros de los ór
ganos de gestión de la univer
sidad alcalaína formaron 
parte de la candidatura del ca
tedrático de Economía Aplica
da. 

LA ESTÉTICA DEL FUTURO 
*Tratamientos termales: 

Fangos, Algas, Termas 
y Ducha Escocesa. 

*Terapias Anti-Estrés 
Profesionales especializados en BOHI SPA, 
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A cargo de la Escuela Taller Albardín 

Se presentí~ li•ro ulas cigüeñas de lcalá" 
La Escuela Taller Albardín 

presentó el miércoles dia 18 de 
diciembre el libro escrito por 
Juan Prieto "Las cigüeñas de 
Alcalá". Dirigido tanto al gran 
público como a los ornitólogos 
estudiosos de las cigüeñas, el 
libro compendia la informa
ción básica sobre la vida de las 
cigüeñas, junto a la evolución 
de la población y problemáti
ca, así como el trabajo realiza
do en su defensa. Propone una 
ruta de las cigüeñas por Alca
lá, donde el visitante podrá re
correr el casco histórico de la 
ciudad disfrutando de su 
abundancia en cigüeñas, 
junto a una breve reseña his
tórica de todos los edificios 
que tienen nidos. Incluye, ade
más, un amplio apéndice lleno 
de datos inéditos sobre las ci
güeñas de Alcalá, muchos de 
ellos muy novedosos, fruto de 
los veinte años que el autor ha 
dedicado al estudio de esta es
pecie. 

La información que podrá le
erse en "Las cigüeñas de Alca
lá" se ha recogido en las calles 
de la ciudad complutense du
rante todos estos años me
diante la observación directa. 
En las últimas cuatro tempo
radas han participado activa
mente en este estudio los 
alumnos de la Casa de Oficios 

llUMINIO Y PVC 
[[] ílJ}PiS 
Tll.: 91880 90 33 
Andrés Saborit, 10- Fax: 91 881 50 45 

"Parque de Los Cerros" y la 
Escuela Taller "Albardín". Este 
libro constituye el número 3 
de la serie "Naturaleza en Al
calá", que edita la Escuela Ta
ller Albardín. 

Al acto de presentación, que 
tuvo lugar en el Aula Magna 
de la Facultad de Económicas, 
y que contó con la presencia 
del alcalde de Alcalá, Manuel 
Peinado, acudieron unas 150 
personas. 

DEPRESIÓH 
fittSIEDfiD 

Niños - Jóvenes - Adultos 

.AIJBOR Psicología 

91-8894349 
e/. Luis Vives, 11 
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Evitará tener que ir al aventamiento para realizar gesdones 

Abrió la oficina municipal de 
proximidad de los distritos 11 v 111 
El jueves día 19 de diciembre se presentó la oficina municipal de proximidad de los dis
tritos 11 y m, que estará en el centro cívico Maria Zambrano, sito en la calle Pedro de Ler
ma. Esta oficina gestionará prácticamente los mismos asuntos que el ayuntamiento, así 
que los vecinos de esta zona ya no tendrán que ir hasta el ayuntamiento para solucionar 
sus gestiones y trámites municipales. En la inauguración estuvieron el alcalde, Manuel 
Peinado, el presidente del distrito 11, Pablo González, el del distrito m, Eduardo Calde
rón, y el concejal-de Org&Jlización y "Racionalización Ad .. nistrativa, Francisco Collado. 

La nueva oficina dará a 
los vecinos varios servicios, 
como información sobre 
servicios municipales y te
mas de interés, presenta
ción de instancias, recursos 
o reclamaciones a entes 
municipales, solicitud y re
cogida de volantes de empa
dronamiento, certificados 
de convivencia y duplicados 
de padrones fiscales, recogi
da de impreso respecto de 
trámites que deban realizar
se en dependencias munici
pales y entrega de copia de 
recibos y sus duplicados de 
impuestos y tasas munici
pales. 

Próximamente también 
permitirá el registro de do
cumentos dirigidos a la co
munidad de Madrid, el se
guimiento de la tramitación 
de documentos y licencias y 
la solicitud y recogida de 
entradas y abonos a los 
centros municipales depor
tivos y culturales. 

Francisco Collado se en
cargó de la presentación: 
"Con esta oficina municipal 
los residentes en estos dis
tritos ya no tendrán que 
desplazarse hasta la plaza 
de Cervantes. Aquí se les 
dará información de activi
dades municipales como tu-

iOCASI N! 

ALCALÁ: VAL 
70 m', 3 dormitorios, cocina amue-

blada, terraza y tendedero, 
1 armario empotrado vestido, suelos 
de gres, ventanas dobles de alumi
nio, calefacción de tarifa nocturna. 

AZUQUECA DE HENARES 
Piso de 160 m', 4 OOmltorios, oocina amue
blada, 2 baños, terraza y tendedero, 2 anna
rios empOOados vestidos, suelos de terrazo, 
ventanas dobles de alunirio, carpilteóa de 
pino macizo, calelaOOón de tarifa noduma, 

Letra al mes: 498,84 euros 

ALCALÁ: JUAN DE AUSTRIA 
60 m', 3 dormitorios, cocina amueblada, 

1 annario empotrado vestido, suelos de gres, 
ventanas de aluminio, caipinteria de roble, 

ascensor. Infórmese. 

ALCALÁ: VÍA COMPLUTENSE 
75 m', 3 dormitorios, cocina amueblada, tenaza y 
tendedero, suek>s de parquet, ventanas de ahrni· 

nio, carpinteria de ¡joo, calefal:ción de tarifa noctul· 
na, reformaOO, rooy buenas vistas. Véalo. 
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mejor verlo. Letra al mes: 564'95 euros. 

ALCALÁ: JUAN DE AUSTRIA 
60 m', 2 dormitorios, cocina amueblada, 

suelos de gres, ventanas de 
aluminio, buena altura. 

Letra al mes: 534'90 euros. 

ALCALÁ: CABAUERÍA ESPAÑOLA 
65 m', 3 dormitorios, 

cocina amueblada, suelos de 
parquet, ventanas de aluminio. 

Letra al mes: 576'97 euros. 

rismo, ofertas de empleo, 
programación cultural. 
También entregaremos reci
bos de impuestos, pero esto 
no será una oficina de cobro 
y los impuestos se pagarán 
como siempre en las ofici
nas bancarias. Según la 
aceptación que tenga esta 
oficina, pondremos más en 
otros distritos y con nuevos 
servicios". 

La oficina tendrá el hora
rio habitual de los funciona -
ríos: "Esta oficina tendrá co
nexión informática con to
das las oficinas municipa
les. Estará abierta de 9 a 1 
de la mañana. Después de 

la 1 el empleado municipal 
puede trasladar o solicitar lo 
que necesite al ayuntamien
to. Será un servicio compar
tido por los distritos II y III, 
que están integrados y no 
divididos por la avenida de 
Reyes Católicos. Ambos dis
tritos colaboran regular
mente en diversas activida
des y sus vecinos también. 
Con esta oficina municipal 
este equipo de gobierno de
muestra su preocupación 
por estos dos desfavorecidos 
distritos, aunque ya he di
cho que extenderemos esta 
idea a otros distritos". 

El concejal de Organiza
ción y Racionalización Ad
ministrativa concluyó: "Esta 
oficina municipal se ha 
puesto en el distrito II por
que en el III no había un lu -
gar con tan buenas condi
ciones como este. La oficina 
no ha sido un servicio costo
so para el ayuntamiento 
porque hemos aprovecha do 
infraestructuras previamen
te existentes. Ya teníamos el 
material, los ordenadores y 
las conexiones con las ofici
nas municipales y los edifi
cios públicos". 

CAMARMA DE ESTERUELAS: CHALET 
IOOm'illpa."ala,:!llm'llrlillm.30Jnim lm1~ 21my 
li!StlJ,l~~~S!Mill~lllllillalill 
llliiillll ailli ~ ca¡ilBía ill rdE, clém'J¡ nMlll ill 
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A Manzanares el Real, Burgos v Madrid 

la Asociación de Muieres del Distrito IV 
realizó varias excursiones 

La Asociación de Mujeres 
del Distrito IV terminó el 
primer trimestre del curso 
2002-2003 haciendo varias 
excursiones. La primera al 
castillo de Manzanares el 
Real, que en sus tiempos 
fue fortaleza y residencia 
palaciega. En él podemos 
apreciar el arte mudéjar, re
nacentista y gótico, todos 
ellos, estilos de gran belle
za. 

La segunda excursión fue 
por tierras del Cid Campe
ador, Burgos. Allí se visitó 
su espléndida catedral, 
que actualmente está en 
restauración, aún así , pu
dimos disfrutar se su belle
za gótica y serenidad reli
giosa. A las afueras de 
Burgos visitamos la Cartu
ja de Miraflores, la cual si
gue habitada por monjes 
cartujos y fue construida 
en el siglo XV. También en 
Burgos estuvimos en la fá
brica Campofrio, donde vi
mos cómo elaboran sus 
productos y nos obsequia
ron con una degustación 
de los mismos. 

La tercera excursión la re
alizamos por Madrid. Estu
vimos en la plaza de Orien
te, considerada la plaza 
más grande de Madrid y en 
la cual se encuentra una 
estatua de Felipe IV. A con
tinuación, entramos en el 
Palacio Real , un conjunto 
arquitectónico de gran valor 
histórico. 

Cerramos el afto 2002 con 
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la cena anual de navidad. 
Desde la Asociación de Mu
jeres del distrito IV les dese-

amos próspero afto nuevo a 
todos los lectores de PUER
TA DE MADRID. 

SEFIT 
auto emoción 

TALLERES HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 Tlfs.: 91 887 09 71 - 91 887 09 72 
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llS e1cnaci1nes 
lrllellíliCIS 
en la 111esia 111istral 

En relación con las exca
vaciones arqueológicas que 
se están desarrollando en 
la Iglesia Magistral de Alca
lá de Henares y en la calle 
Seises, el concejal de Cul
tura, Luis Suárez Machota, 
quiere destacar lo siguien
te: 

Las excavaciones arqueo
lógicas citadas son una 
parte del Programa de In
tervenciones Arqueológicas 
Públicas que el Ayunta
miento de Alcalá de Hena
res y la Dirección General 
de Patrimonio Histórico de 
la Consejería de las Artes 
de la Comunidad de Madrid 
desarrollan en 2002 como 
experiencia piloto en esta 
ciudad. 

Este programa funciona 
desde julio de 2002, y has
ta la fecha ha acometido un 
total de siete expedientes, 
siendo los más significati
vos, dado el tipo de restos 
aparecidos, los de la Magis
tral y calle Seises, 3. 

El interés de este Progra
ma radica en que las admi
nistraciones públicas asu
men el coste de la parte 
técnica de las excavaciones 
que, a causa de la legisla
ción existente, es preciso 
desarrollar de forma pre
ventiva en las áreas de in-_ 
terés histórico de la ciudad. 
Esto presenta una doble 
ventaja: primero, aliviar los 
costes de la rehabilitación 
en la ciudad, principalmen
te a los pequeños propieta
rios. Segundo, llegar a 
unos mecanismos óptimos 
de intervención técnica en 
zonas urbanas, lo que está 
incidiendo en un mejor co
nocimiento histórico, ar
queológico, social y cultu
ral de las poblaciones que 
las han habitado. 

Respecto a las excavacio
nes de la calle Seises, 3 y 
de la Magistral, se trata de 
hallazgos de alto interés 
histórico, que no monu
mental, y que se añaden a 
las investigaciones que se 
realizan en Alcalá ya desde 
1987, afectando a varios 
solares en la calle Victoria. 
Seises y la propia Magis
tral, y cuyo principal inte
rés radica en documentar 
la continuidad de una for
ma de vida urbana que se 
inicia en los siglos VI -VII y 
se prolonga sin solución de 
continuidad hasta el siglo 
XX, con el referente, habi
tual en las ciudades histó
ricas europeas, de un edifi
cio de culto cristiano. 
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El pleno aprobó el presupuesto mu~n1C~ipal 
El viernes día 27 de diciembre a las diez de la mañana hubo un pleno municipal extraordi
nario con cuatro puntos, entre ellos el presupuesto del ayuntamiento para 2003, que fue el 
único en el que hubo discusiones. Tras más de una hora de fuertes enfrentamientos, el pre
supuesto se aprobó con los votos en contra de los concejales del PP. 

En el primer punto se aprobó 
con la oposición del PP pedir un 
crédito de tres millones de euros 
para adquirir el edificio del banco 
Hispanoamericano sito en la 
plaza de Cervantes. Con el segun
do punto se aprobaron con la abs
tención del PP los acuerdos pre
vios a la aprobación del presu
puesto, que comprenden la planti
lla municipal y las bases de ejecu
ción del presupuesto. 

En el tercer punto se aprobó el 
presupuesto municipal con la 
oposición del PP. El concejal de 
Hacienda y Cuentas, el socialista 
Pablo González García, dijo: "Por 
cuarto año consecutivo aproba
mos el presupuesto antes de que 
empiece el año. Además no lo 
prorrogamos, pese a que 2003 es 
un año electoral. Esto es un hecho 
inédito y dará armas a la corpora
ción que nos sustituya. Es desta
cable el excelente e inaudito com
portamiento del PSOE e JU que 
demuestra la salud del pacto de 
gobierno. Han colaborado para 
presentar el presupuesto en tiem
po y forma, pese a que cada uno 
tiene su espacio político, aunque 
han gobernado juntos y seguirán 
haciéndolo". 

"Han suprimido el IAE 
por electoralismo'' 
Tras unas protestas de la oposi

ción, el portavoz municipal del 
PSOE exclamó: "¡Ya tendrán su 
tumo para hablar! El presupuesto 
ha sido difícil, no por las negocia
ciones internas, sino por los ata
ques del gobierno central a la au
tonomía financiera municipal. 
Dicen que han suprimido el IAE 
para beneficiar a los trabajadores, 
pero en realidad es por electora
lismo, porque han tenido varios 
años para hacerlo. Además han 
metido la reforma de las hacien
das locales y la ley de estabilidad 
presupuestaria. Esto nos obligó a 
recomponer el capítulo de ingre
sos, cuya merma no supimos si 
sería compensada hasta hace 21 
días. Hace un año ustedes cena
ron con el ministro de Economía 
y ya les aconsejé que le pidieran 
un pacto local". 

Pablo González continuó: "El 
presupuesto es austero y crece 
por debajo de la inflación, que 
está disparada. Ya nos pasó con 
las ordenanzas fiscales, que las 
subirnos un 3,6% y luego el IPC 
real subió un 4,1 %. El presupues
to es moderado y socialmente 
equilibrado. El gasto en personal 
crece un 35% y las inversiones 
disminuyen el 20% porque en 
2002 fueron muy amplias, si
guiendo el PRISMA de 2002 y de 
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Pablo González hace un alto para beber agua durante la larga 
defensa de "sus" presupuestos municipales para 2003. 

2003. En este presupuesto se 
sigue el de 2004 y haremos la es
cuela infantil de Espartales. El 
presupuesto hace hincapié en 
áreas que preocupan a los ciuda
danos. Seguridad ciudadana au
menta un 26%, para material y el 
nuevo cuartel de policía, ligado al 
desarrollo de la unidad 24. En 
educación hemos alcanzado el 
7% del presupuesto y en inversio
nes el 41 %". 

Cultura, 
concejalía estrella 
El concejal de Hacienda indicó 

otras subidas: "Ustedes dicen que 
hay que dotar mejor a los barrios. 
Pues hemos aumentado la dota
ción para pavimentación y aceras. 
También para mayores y bienestar 
social, que aumenta un 7,6%. Ha
cemos un gran esfuerzo en contra
tos de ayuda domiciliaria, telea
sistencia y programas, que suben 
el 25% o 30%. El área de Mujer 
también nos interesa y sube 
mucho. Cultura sube un 18% y 
será la concejalía estrella por el IV 
centenario del Quijote. Hemos su
bido un 20% las transferencias a 
la Fundación Colegio del Rey por 
este centenario, por el teatro de 

clásicos y otras actividades". 
Pablo González concluyó con 

deporte y otras áreas: "En deporte 
nos critican, pero subirnos el 32% 
y las transferencias a la ciudad 
deportiva el 7%, con nuevas sub
venciones a entidades deportivas 
y solucionando problemas anti
guos. Pondremos campo de fútbol 
en Espartales y la tercera ciudad 
deportiva. Habrá un plan integral 
del deporte alcalaíno, que recien
temente ha sido premiado. El pre
supuesto también contempla la 
isla del Colegio y el capítulo 2, de 
contratos, gestiones y bienestar 
social, aumenta. El capítulo 6, de 
inversiones, disminuye a la fuerza 
como ya he dicho. Salud sube un 
49%, turismo un 16% y un 13%, 
promoción turística un 60% y vi
vienda un 200%. Todas las áreas 
sociales aumentan y es un presu
puesto serio y de continuidad" . 

"¿Cuántas veces 
han cambiado 
el presupuesto?" 
La edil del PP Marta Viñuelas 

Prado replicó: "Haré dos anota
ciones. Primero, Aznar firmó el 
acuerdo de financiación munici-

Marta llñu111s lPPI: 
"11 la cercanía 

de las alnci•es 
las 111 hecho guardar 

las anñencias" 
pal con la Federación Española 
de Municipios y Provincias, 
donde el PSOE tiene representa
ción. Segundo, el pacto local es 
con la comunidad de Madrid, no 
con el gobierno nacional. ¿Por 
qué nos habla de nuestra cena con 
Rato? En el presupuesto, al PP no 
le gusta hablar de armas, sino de 
herramientas. El presupuesto de
bería ser acordado por todos. 
Hemos perdido la cuenta de las 
veces que lo modificaron, lo que 
prueba que no tienen un proyecto 
coherente" . 

La ex concejal de Hacienda ex
plicó el cambio de postura del PP 
respecto a hace un año: "Los co
lectivos, como los sindicatos, no 
han podido conocer el presupues
to y al partido más votado nos lo 
han dado sin tiempo para estu
diarlo. Han negado la negocia
ción y ni la cercanía de las elec
ciones les ha hecho guardar las 
apariencias. No han tenido en 
cuenta nuestras alternativas, 
como mejorar el cementerio o 
mantener las instalaciones depor
tivas, por ejemplo poniendo una 
valla en la ciudad deportiva para 
que no se cuele gente. En el pre
supuesto de 2002 nos abstuvimos 
para tender la mano, pero este año 
lo que sí ha tenido continuidad es 
el cambalache al elaborar el pre
supuesto". 

"¡Menuda salud!" 
Viñuelas se refirió a los ediles 

J ulián González y Pilar Femán
dez, destituidos por el alcalde: 
"Dices que vuestro pacto tiene 
buena salud. Mira a tu derecha y 
detrás. Proponéis grandes proyec
tos, como el ayuntamiento de 
Moneo, el museo de la lengua, el 
enterramiento de las vías . . . A la 
hora de la verdad, nada. En cam
bio, sí tenéis avidez en la compra 
de terrenos, detrayendo recursos 
para el ciudadano. Reconocéis el 
descenso de las inversiones, es ya 
el tercer año que proponéis la 
construcción del recinto ferial y 
algo parecido ocurre con la nueva 
comisaría de policía. Todo eso 
prevén financiarlo con la venta de 
suelo. ¿Y si no pueden venderlo? 
Hace poco perdió usted una sub
vención. Cultura está bien dotada, 
¿pero de qué sirve la buena labor 
de Suárez si no hay partida sufi
ciente para atraer visitantes? Mal 
lo tiene su sucesor, que saben que 
será el PP. Y es que algo bueno 
tenía que haber. Sólo podemos 
votar en contra". 

Pablo González contestó: 
"Quizá en la segunda interven
ción entre usted en detalle, aun
que no me sorprende lo que ha 
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dicho. Ustedes dijeron que esta
ban a favor de comprar el inmue
ble del banco Hispanoamericano 
y en cambio han votado en contra 
del primer punto. Ya me llamaron 
ustedes por teléfono diciéndome: 
'Entiéndelo, estamos en campaña 
electoral'. Ahora también votarán 
contra el presupuesto por electo
ralismo. Ya sé que el pacto local 
depende de la CAM, pero la 
CAM hizo un pacto regional a 
través de acuerdo estatal. Las ci
fras son frías, aunque ustedes 
digan que el presupuesto es caóti
co y sin rumbo. La valla de la ciu
dad deportiva ya se está ejecutan
do, precisamente por modifica
ción en .el último pleno. Parece 
que están mal informados. Las ci
fras del deporte no engañan. 
¿Cuánto invirtieron ustedes?" 

Enterramiento de vías 
El concejal de Hacienda con

cluyó: "El enterramiento de las 
vías del tren depende del visto 
bueno de RENFE y de la entre
vista con el ministro de Fomento. 
Hemos ejecutado casi 300 pro
yectos de inversión y ya hemos 
dicho que las inversiones bajarán 
en 2003 porque en 2002 fueron de 
5.000 millones de pesetas. Entre 
2000, 2001y2002 hemos inverti
do 13.000 millones de pesetas. 
Cuando ustedes gobernaron invir
tieron 9,5 millones de euros por 
año. Nosotros, 20, l. En su corpo
ración las herramientas fueron 
importantes, tuvieron presupues
tos gracias a la abstención del 
PSOE, que demostró su responsa
bilidad. Pero las herrarnientaS hay 
que saber utilizarlas. Pocas veces 
se ha hecho un presupuesto nuevo 
en un año electoral, en el que lo 
más fácil es prorrogarlo" . 

A continuación habló el primer 
teniente de alcalde, Luís Suárez 
Machota (IU), entre reproches de 
la oposición: "El PP no está moral 
ni políticamente autorizado para 
decir lo que ha dicho aquí. ¡Sí, lo 
digo con toda seguridad y actuali
dad! ¡Con el país en total catás-
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Luis Suárez y Bartolomé González, en dos momentos de sus 
intervenciones. Bajo estas lineas, Marta Viñuelas, quien 
acusó al gobierno municipal de haber proporcionado a su 
grupo el proyecto de presupuesto sin tiempo para estudiarlo. 

trofe y el discurso de Aznar, no 
nos darán lecciones! ¡Escúchen
me como yo a ustedes, que no me 
he reído! Ponen el terrorismo 
como cortina de humo. ¡Claro 
que hablaré del presupuesto, pero 
déjenme hablar! El presupuesto 
no es cuestión de año electoral". 

"Son ustedes 
el franquismo'' 
El concejal de Cooperación y 

Derechos Humanos se refirió a 
Viñuelas: "No se puede hablar de 
interés personal. ¿De quién? 
Consta en acta. Es más grave aún 
porque además lo ha leído, dada 
su incapacidad dialéctica. Aznar, 
con lo que hay, sólo se preocupa 
de si su esposa es concejala en 
Madrid. Dicen que no les dejare
mos nada, pero los electores dirán 
si gobiernan ustedes o no. Les de
jaremos el cuartel de policía, que 
no estará terminado porque se re-

quieren multitud de trámites. 
Queremos continuidad en los pro
yectos, gane quien gane. Pese a 
agotar el PRISMA en 2002, se
guiremos invirtiendo en 2003. 
Hemos triplicado las inversiones 
que hicieron ustedes, que ahora 
buzonean propaganda. Son uste
des el franquismo". 

El edil de Cultura prosiguió: 
"Nuestras inversiones se queda
rán hechas independientemente 
de la campaña electoral en la que 
ustedes ya están. El próximo con
cejal de Educación se encontrará 
4 millones de euros en mejoras. 
En Sementales, 582.000 euros. 
En aceras y rebajes, que se harán 
en verano y yo entonces no estaré 
ya, 896.000 euros, 10.000 más 
que en 2002. En reformas cotidia
nas que no se ven ni tienen inau
guraciones -como la reciente de 
una autopista gallega por su mi
nistro, pese a que la propia Xunta 
reconoció que no le correspon-

día- invertiremos cientos de 
miles de euros". 

El vicealcalde dijo que facilita
rá la labor del próximo gobierno 
municipal: "Allanaré los trámites 
para los próximos concejales y se 
verá con la estación de autobuses, 
que habrá que ver si es del todo 
pública o no, la ciudad Complu
tum, el centro Reyes Católicos o 
el cuartel de policía. Todo esto 
tendrá que ejecutarlo la próxima 
corporación. Pese a ello, hemos 
hecho todo lo posible para que se 
pueda lograr". 

"¡Mírense al espejo!" 
Un supuesto comentario ofensi

vo del concejal del PP Gustavo 
Severién Tigeras volvió a alterar 
a Suárez: "Independientemente 
de la demencia... ¡Señor Seve
rién ! ¡No es de recibo! Hablo de 
datos. Se lo dejaremos todo fácil 
si ganan, que no lo harán. Nos 
acusan de rodillo y prepotencia. 
¿Por qué? Inauguramos tres salas 
en el viejo cementerio, así que 
claro que lo mejoramos, pero si
guiendo los trámites, como debe 
ser. En las elecciones tendremos 
que explicar qué proyectos ofre
cemos. Pocos fondos tenemos, 
pero los iniciaremos para que el 
próximo los siga. No merecemos 
que nos llamen prepotentes y so
berbios, precisamente en estos 
días. ¡Mírense al espejo!" 

La edil de la oposición Amparo 
Moriche Hermoso exclamó: 
"¡Amén!" e intervino el portavoz 
municipal del PP, Bartolomé 
González Jiménez, quien se diri
gió a Suárez: "La prepotencia 
tiene su nombre y apellidos. 
Hemos venido aquí a hablar del 
presupuesto. Todos suscribimos 
lo dicho por Víñuelas, que tiene 
derecho a leer. Nunca los acusa
mos de electoralismo, eso lo ha 
dicho usted. ¿Le ha traicionado el 
subconsciente? ¡Claro que esta
mos en campaña electoral, uste
des también! ¡Tranquilo, amigo 
Luis. Nosotros lo estamos, pese a 
las elecciones! Efectivamente, los 
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que deciden son los alcalaínos. Y 
decidieron que ustedes pasaban 
de 7 a 4 concejales. También es 
cierto que hicieron pasar al PSOE 
de 9 a 11 y a nosotros nos hicie
ron el partido más votado". 

El plan de urbanismo 
El ex alcalde negó la generosi

dad esgrimida por el gobierno 
municipal: "Es mentira que hayan 
dejado un buen presupuesto para 
sus sucesores, porque no lo han 
consultado con el PP y sólo con 
su mayoría. No dejaron entrar en 
el debate al PP y a todos los ciu
dadanos que representa. El año 
pasado sí pudimos participar. Este 
año no habéis querido. Año tras 
año van aplazando proyectos por
que son conscientes que de lo 
hecho, poco. El recinto ferial se 
hará por fin en la próxima corpo
ración, pero no ustedes ni los 
suyos. Hemos tenido un pleno 
tranquilo hasta que llegó la pre
potencia de Suárez. Ocaña, que 
ahora mira al techo, me dijo que 
en cuatro años no sacamos ade
lante la revisión del plan de urba
nismo. Pues ustedes tampoco. ¡Y 
con más herramientas! Su pastel 
es de cartón y sólo tiene la guin
da". 

Pablo González respondió: "En 
tono moderado he querido pasar 
por alto los insultos, su única e 
ilógica defensa". En ese momento 
se oyó desde la calle a una banda 
de música y ante las risas de los 
concejales del PP el alcalde trató 
de poner paz: "Por favor, unámo
nos a la fiesta" . Pablo González 
continuó: "Luego podrán unirse a 
la charanga. Hace 16 días les 
dimos el presupuesto y aunque 
haya tenido cambios, el montante 
es el mismo. Este año ustedes no 
han querido hacer ningún tipo de 
propuesta. ¿Quieren que aprobe
mos el plan de urbanismo sólo 
con nuestros votos? Muy bien, 
pero nosotros buscamos el con
senso. En la comisión de Hacien
da me habría gustado que Viñue
las hubiera planteado esas pro
puestas que dice que tiene" . 

Prórroga 
El alcalde quiso votar ya el pre

supuesto, pero Suárez reclamó 
otras dos intervenciones y volvió 
a recriminar algún comentario jo
coso a Moriche: "No quiero cris
par. Espero que usted haya dicho 
eso en tono de chanza. Iremos a 
las elecciones con cuatro carrete
ras de entrada que usted no hizo, 
con un polígono industrial termi
nado, con un plan de urbanismo 
razonable que mantiene la capaci
dad industrial y que cuenta con su 
acuerdo salvo en pequeñas dife
rencias. Iremos también con las 
islas compradas, con un convenio 
con la comunidad de Madrid, 
aunque no con Fomento, para re
habilitar el casco histórico y un 
polígono depauperado que uste
des no llevaron ante la Unión Eu
ropea en el plan Urban, iremos 
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Manuel Peinado vio transcurrir el pleno con calma 
y lo remató deseando a todos un feliz año 2003. 

con aumentos en turismo y con 
actividades escolares y construc
ción de colegios, pese a que eso 
corresponde a la comunidad de 
Madrid". 

que el presupuesto es un camba
lache y milongas similares. Esas 
expresiones reflejan la realidad 
social de miles de muertos y des
aparecidos en un país en total mi
seria. Demuestren esas acusacio
nes y digan a quién van dirigidas. 
Este presupuesto incluye el cuar-

El portavoz municipal de IU 
volvió a su apasionada versión 
del franquismo: "Ustedes dicen 
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tel de policía, mejoras en colegios 
y la escuela de Espartales. Y no 
hablamos de la entrega de pisos 
de la Empresa Municipal de la Vi
vienda ni del Cementerio Jardín". 

"Yo cumpliré. 
¿Usted también?" 
Seguidamente Suárez se refirió 

al colegio de los Irlandeses, que 
pasó a la Universidad de Alcalá 
cuando Bartolomé González era 
alcalde: "En el presupuesto se ve 
que nosotros compramos edificios, 
no los malvendemos sin autoriza
ción del pleno. Incluimos conve
nios de rehabilitación, servicios so
ciales.. . Hemos invertido el 20% 
del presupuesto y ustedes sólo in
virtie~on 9 ,5 millones de euros por 
año. Estos son puros datos. Seguro 
que no estaré aquí en la próxima 
Navidad. Usted tampoco, si cum
ple su compromiso". 

Bartolomé González también 
pidió la palabra por alusiones y 
contestó a Suárez con sarcasmo: 
"Señor profeta, estaré donde los 
alcalaínos quieran que esté y, 
donde sea, estaré trabajando por 
ellos. ¿Milongas? Muchas. Falta
ría más que en cuatro años no hu
bieran hecho cosas . Pero es 
mucho más lo que han dejado sin 
hacer, con todas sus herramientas. 
No han hecho avanzar a Alcalá 
aunque ahora intenten hacer lo 
que no han hecho en cuatro años. 
Los alcalaínos dirán si esas inver
siones son satisfactorias". 

Suárez Machota, 
defensor de Aznar 
En la última intervención, Suá

rez Machota recordó su primera 
etapa de concejal, entre 1979 y 
1983, por la Organización Revo
lucionaria de los Trabajadores 
(ORT): "Usted ha hecho referen
cias personales y debo responder. 
Ya estuve aquí cuatro años cuan
do usted era chaval. En los dos 
primeros meses gané 25.000 pe
setas al mes y después me gané la 
vida con mi profesión. Lo mismo 
haré ahora. Estoy orgulloso de ser 
lo que he sido y no se pueden tirar 
las palabritas así. Algunos nos 
hemos ganado el prestigio traba
jando. Otros, como Aznar y su fa
milia, han pasado por la puerta". 
En su dilatada carrera de abogado 
Suárez ha defendido a la hermana 
del presidente del gobierno. 

A continuación se votó el pre
supuesto en un momento en el 
que no estaba presente la edil de 
IU Pilar Femández Herrador, con 
lo que el presupuesto se aprobó 
con 14 votos favorables del 
PSOE e IU y los doce en contra 
de los concejales del PP. 

En el cuarto y último punto del 
orden del día se aprobó por una
nimidad resolver las alegaciones 
sobre la modificación puntual de 
la unidad de ejecución número 3 
del plan de urbanismo. Tras esto 
el alcalde levantó la sesión y 
deseó un feliz 2003. 
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Patricia es la menor de tres hermanos y fue la primera niña nacida en Alcalá en 2003. 

Una niña abrió la cuenta de nacimientos del año 2003 en Alcalá 
v otra niña protagonizó el último pano durante 2002 

Patricia v Rocío llevaron felicidad a sus familias 

Rocío cerró el censo de nacimientos en Alcalá durante el año 2002. 

, , de enero de 2003 

Patricia Pintor Rodríguez es 
el primer bebé que nació en 
Alcalá de Henares en el año 
2003. El alumbramiento acon
teció poco después de la llega
da del año nuevo, a la una y 
veinte de la mañana, cuando 
Isabel Rodríguez daba a luz a 
la pequeña Patricia, que pesó 
2 ,510 kilogramos y midió cua
renta y siete centímetros. 

La niña es la menor de una 
familia con tres hijos. Sus her
manos son dos chicos de 15 y 
13 años, por lo que Isabel Ro
dríguez y Manuel Pintor, los 
felices papás, y sus tres hijos 
acaban de pasar ya a ser fami
lia numerosa. 

Todos están emocionados 
con el bebé, pero es Isabel 
quien más abiertamente con
fiesa estar muy alegre: "La ale
gria es tremenda porque, ade
más de ser la pequeña de la fa
milia, es una niña". 

La radiante mamá ingresó el 
domingo en el hospital alcalaí
no Príncipe de Asturias, pero 
no tuvo a su bebe hasta el día 
uno de enero de 2003, por 
parto inducido. Y, como ella 
misma cuenta, no hubo nin
guna complicación. Tanto es 
así que no le pusieron aneste
sia epidural ni tuvieron que 
darle ningún punto. Además, 
Isabel explica que el embarazo 
fue muy bien: 'Todo ha sido 
normal, no he tenido ningún 
problema. Lo único ha sido 
que estas últimas semanas he 
tenido la tensión un poco alta, 
algo muy común en muchas 
embarazadas". 

Ahora, con la niña en los 
brazos, la sonriente mamá 
asegura: "Mi niña es como una 
muñequita". 

Rocío fue , sin embargo, el 
último bebé que nació en el 
año 2002. Vino a este mundo 
el día 31 de diciembre a las 
nueve y diez de la noche, pesó 
3 ,150 kilogramos y midió cin
cuenta y tres centímetros. 

La pequeña es el primer 
bebé de la familia. Concep
ción, la emocionada mamá, 
nos explica que ingresó ese 
mismo día por la tarde y que 
fue un parto muy rápido, "sin 
ningún problema ni complica
ción". Además nos cuenta or
gullosa: "Rocío es una niña 
muy dormilona". 

En el hospital Príncipe de 
hubo diecinueve partos entre 
el día 31 de diciembre y el 1 de 
enero. El día 31 , para despedir 
2002, se registraron once par
tos. Para estrenar el año, el 
día 1 de enero, hubo ocho. 

PUERTA de Madrid 
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lis hios denuacl1n al lllSPllal Y al 061 ~ _ m 

su padre permaneció en urgencias ~,·:.::~ 
ahogándose v sangrando hasta que murió 
Los hermanos Granados han interpuesto una demanda judicial al servicio de urgencias del 061 y al Hospital Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares, tras la muerte de su padre, José Maria Granados Hernández, vecino de Alcalá de Henares, de 70 años de edad, que falleció el día 20 de diciembre de 2002, según ellos aseguran: "murió sin que lo atendieran". 

Maria del Carmen Grana
dos, una de las hijas del falle
cido, declaró a PUERTA DE 
MADRID que uno de sus her
manos fue a casa de su padre 
y se lo encontró en la cama: 

B-*lllll ..... 1111111•msttrlSllar .............................. 
........ •ílllcl ........... meslll 

WEstaba lleno de sangre, le 
costaba mucho respirar y se 
había hecho sus necesidades 
encima, entonces mi hermano 
llamó al 061 ". Afirma que este 
seIVicio acudió rápido a la lla
mada, pero para sorpresa de 
todos se negó a trasladar a 
José Maria Granados al hospi
tal porque en aplicación del 
protocolo médico el enfermo 
wno revestía gravedad extre
ma". 

llb'1•1 .......... TM•lllllll•• --·-•11111. ........ 111111 llllHlí 
El fallecido, José María 
Granados Hernández, 

vecino de Alcalá, tenía 70 años 

Maria del Carmen alega que 
ellos le hubieran llevado en 
unos minutos, wsin embargo 
tuvo que llevarlo mi hermano 
en su coche envuelto en una 
sábana y dos horas más tarde 
murió" . 

El fallecido había sido opera
do de cáncer hace cinco me
ses, le habían practicado una 
traqueotomía, zona por la que 
respiraba y que aquel día esta
ba llena de sangre. Los fami
liares del fallecido denuncian 
que los sanitarios del seIVicio 
de urgencias 061 wle hicieron 
un reconocimiento tan general 
que no le pusieron ni el termó
metro, ni oxígeno, ni le limpia
ron la sangre de la traqueoto
mía, nada". También denun
cian al seIVicio de urgencia del 
hospital Príncipe de Asturias, 

GRUPO INDUSTRIAL 
UBICADO EN ALCALÁ DE HENARES 

precisa incorporar a su departamento de mantenimiento 

MECÁNICO • MONTADOR 
Oficial de 1 ª 

SE REQUIERE: 

- Experiencia mínima de 4 años en el montaje 
de maquinaria industrial. 

- Manejo de Torno y Fresa. 
- Dispuesto a trabajar con turnos rotativos de Mañana, 

Tarde y Noche. 

SE OFRECE: 

- Contrato Indefinido. 
- Formación a cargo de la Empresa. 
- Remuneración a convenir en función de las 

características del candidato. 

Los interesados pueden ponerse en contacto con la Srta. 
Mónica en el nº de teléfono 91.882.39.36 o enviar C.V. al nº 

de fax: 91 .887.23.48 o al e-mail dpto_selección@hotmail.com 

Las candidaturas serán tratadas con absoluta confidencialidad 
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que tuvieron a su padre en 
una silla de ruedas "con tem
blores, ahogándose, sudando, 
lleno de caca, lleno de sangre", 
según Maria del Carmen, lle
vaban una hora en urgencias 
cuando al fin le hicieron una 
radiografia de tórax y una 
hora después murió. 

Los hijos de José Maria ase
guran: "No queremos sacar 
nada de esto, pero sí que la 
gente que necesite estos servi
cios de urgencia los reciba 
adecuadamente". Al final , se
gún les dijeron, su padre pere-

ció de una neumonía, según 
su hija "se le encharcaron los 
pulmones, quizá ese día mi 
padre hubiese muerto igual 
pero no en esas condiciones, 
sin atención y asfixíándose. Es 
vergonzoso que le trataran así. 
Mi padre estaba en el pasillo 
sangrando, la gente que lo veía 
se asustaba de cómo sangraba 
y de cómo sudaba. Es vergon
zoso". 

Según la famíla: "De mo
mento ni el 061 ni el hospital 
quieren declarar. Todo está en 
manos de los abogad0..,,- . 

"Si te has quedado sin Reyes por traviesa" 

Hazte t ú el regalo 
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Brigido Rodríguez, presidente del comité de empresa, ve el futuro con optimismo. 

El acuerdo mediante el que la empresa pasa a penenecer 
a su antiguo accionista Francisco Moreno fue formalizado 
ante notario el lunes día 30 de diciembre de 2002 

Poliseda seguirá en funcionamiento con 
una reducción de plantilla de 120 personas 
La empresa ·complutense Poliseda seguirá funcionando gracias a un acuerdo de compra
venta formalizado ante notario e l lunes día 30 de diciembre de 2002 por el que esta empresa 
del grupo italiano Radíci pasará a pertenecer a su antiguo accionista Francisco Moreno. 

La crisis de Poliseda y las 
movilizaciones de sus trabaja
dores comenzaron en el vera
no del pasado año cuando pa
recía que la única solución 
para la empresa era su cierre y 
por tanto la pérdida de los 
más de 370 puestos de traba
jo de su plantilla. 

Sin embargo, tras el acuerdo 
Poliseda no sólo continuará 
operativa, sino que además 
mantendrá la mayoría de los 
puestos de trabajo. 

Para Erigido Rodríguez, pre
sidente del comité de empresa, 
la principal consecuencia del 
pacto "es que la empresa siga 

tt i EFNICAL ~ 
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Y llUUZICltl IE TD•IES USllll 
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andando" y además "se ha 
conseguido no sólo salvar mu -
chas puestos de trabajo, sino 
también una industria para la 
ciudad de Alcalá". 

Pero a cambio de la conti
nuidad de la producción de la 
empresa los trabajadores han 
aceptado una redución de 
plantilla de aproximadamente 
120 empleados a través de ju
bilaciones anticipadas, en 
principio para mayores de 58 
años, que se llevarán a cabo 
en dos fases. La primera, 
como consecuencia de la rees
tructuración de la empresa, ya 
que habrá una unidad de pro
ducción que dejará de funcio
nar, y en la que saldrán unas 
30 personas. La segunda fase 
se producirá por causa de un 
excedente por nuevas inver
siones, que afectará en torno a 
30 personas. 

Según Erigido Rodríguez, 
"para poder llegar al acuerdo 
los trabajadores han hecho 
una concesión importante: 

hemos renunciado a los atra
sos de la revisión del 2002 y al 
aumento salarial del 2003". 
Pero asegura que esto no es 
un esfuerzo excesivo, ya que 
han tenido mucho apoyo y 
para la solución "hemos apor
tado por una parte el plan de 
jubilaciones anticipadas, ya 
que la gente que se marcha fa
cilita la continuidad de la em
presa, y por otro, los que nos 
quedamos aceptamos la con
gelación salarial". 

El presidente del comité de 
empresa ve con optimismo el 
futuro de Poliseda y asegura: 
"Francisco Moreno la ha com
prado, pero buscará apoyo 
para poder competir en el mer
cado y asegurar así la viabili
dad de la empresa". 

Además, Erigido Rodríguez 
agradece la implicación de las 
administraciones, el apoyo de 
la población de Alcalá, "que ha 
entendido nuestro problema" 
y el comportamiento de solida
ridad de la prensa local. 

Posible 
1inipolígono 
industrial 

Francisco Moreno había 
pensado ya antes de com
prar la empresa en la 
forma de buscar apoyo 
económico para Poliseda: 
la construcción de un mi
nipolígono industrial. De 
hecho, antes de realizar la 
compra ya había entrado 
en contacto con posibles 
inversores que se pudie
ran dedicar a la urbaniza
ción del minipolígono. 

Según Erigido Rodrí
guez, "al reducirse la uni
dad de producción, la fá
brica quedará grande para 
lo que se va a producir, 
por ello se creará ese mini
polígono con los terrenos 
ociosos que quedan", de 
tal manera que en definiti
va el proyecto supondrá 
una fuente de ingresos por 
las posibles inversiones de 
las empresas interesadas 
en la operación. Además, 
se pretende que el tipo de 
empresa que invierta en el 
minipolígono tenga cierta 
relación con Poliseda, ya 
que, como Erigido Rodrí
guez explica, "el polígono 
se podrá beneficiar con la 
infraestructura de nuestra 
empresa". Así, Poliseda 
podría facilitar a las nue
vas empresas energía eléc
trica gracias a una turbina 
que produce electricidad, 
vapor y aire comprimido. 

Aún no se sabe la canti
dad de empresas que po
drán participar en el pro
yecto, ya que eso depende
rá de las reparticiones que 
se hagan y del tamaño de 
las naves. El propio ayun
tamiento ha manifestado 
que baraja la posibilidad 
de trasladar alguna insta
lación al minipolígono. 

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 

e/. Gallegos, 9 - 1 º C 
ALCALÁ DE HENARES 
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Una de las nuevas salas para velatorio en el cementerio jardín. Luis Suárez y Mercedes García , gerente de Cementerio Jardín. 

Una de ellas, tiene incluso ducha para los dolientes 

Cementerio Jardín inaugura tres salas de velatorios 
El cementerio jardín tiene ya siete salas de velatorios con la puesta en funcionamiento de tres 
nuevas. El primer teniente de alcalde, Luis Suárez, visitó los nuevos velatorios ya terminados en 
un acto en e l que también estuvo el arquitecto que los diseñó, la empresa constructora y repre
sentantes de los socios privados del ayuntamiento en la empresa mixta cementerio jardín. 

Una de las tres salas inau
guradas es considerada V.l.P y 
tiene doble tamaño que las 
seis restantes. En ella, ade
más de toda la confortabilidad 
que caracteriza a estas estan
cias, hay ducha. Por tanto el 
cementerio jardín cuenta ya 
con siete salas perfectamente 
dotadas de mobiliario y demás 
elementos que ofrezcan el con
fort necesario a las familias 
que las soliciten. Esta amplia
ción se hacía necesaria ya que 
debido al crecimiento demo
gráfico de Alcalá, las cuatro 
salas iniciales eran insuficien
tes para poder ofrecer debida
mente este seIVicio de tanato
rio en Alcalá. 

En las cuatro salas antiguas 
se procederá gradualmente a 
su remodelación e incluso a la 
sustitución de su mobiliario si 
fuera necesario. De momento 
se han cambiado los elemen
tos de sofás. En estos momen-

tos las seis salas pequeñas tie
nen una superficie de 42 
metros cuadrados mientras 
que la sala V.l.P tiene 60 
metros cuadrados. 

Luis Suárez Machota desta
có que el cementerio jardín es 
un modelo prácticamente 
único en España: "Las cuatro 
salas de velatorio llevaban 
funcionando desde los diez 
años que lleva funcionando el 
cementerio. En el año 2002 
estas cuatro salas han atendi
do a 1.218 velatorios; eso sig
nifica que la media anual por 
sala es de 305 velatorios. Eso 
significa que hay muchos días 
que no se puede atender el 
seIVicio público que demanda 
la población". Por esa razón la 
empresa mixta puso en mar
cha el proyecto de construir 
tres nuevas salas. El periodo 
de ejecución de las obras ha 
sido de siete meses y el coste 
de las mismas ha sido de 

480.000 euros, es decir, 80 
millones de pesetas: "Inicial
mente estaba previsto que 
costaran menos pero este 
terreno es muy complicado 
porque es una zona de extrac
ción de arcilla para la cerámi
ca. Ha habido que hacer una 
cimentación más profunda y 
un micropilotaje". El primer 
teniente de alcalde afirmó que 
"esta obra se ha realizado con 
autofinanciación. Cuando el 
actual gobierno municipal 
llegó al consejo de administra
ción tenía una deuda bancaria 
de 600 millones de pesetas. 
Sólo se habían pagado intere
ses de esa deuda. Mediante 
una ampliación de capital se 
redujo esa deuda a 375 millo
nes. Durante este tiempo se 
han cortado las subvenciones 
del ayuntamiento al cemente
rio jardín". El primer teniente 
de alcalde explicó que "las pér
didas acumuladas del cernen-

Aulo IAc'H 
VEH/CULOS MULT/MARCA 

El 1recia del alquiler 
de la sala 1eaueña 

es de 288 euros 
1 el de la grande, 

de 45011r 24 haras 
terio llegaron a más de 1.000 
millones de pesetas". El precio 
del alquiler de la sala de vela
torio pequeña durante 24 
horas es de 288 euros, unas 
48.000 pesetas, mientras el 
alquiler de la grande es de 450 
euros (75.000 pesetas). 

Según Suárez, "es impres
cindible que este servicio 
público se haga y se atienda 
bien y los familiares encuen
tren el ambiente más adecua
do para poderse recoger en los 
últimos instantes que van a 
pasar en contacto con sus 
allegados fallecidos". Además 
la empresa mixta tiene previs
to construir 300 nuevos 
nichos y 37 sepulturas de cua
tro cuerpos: "El cementerio en 
alguno de sus aspectos empie
za a estar saturado. Es inex
cusable que se acometa esta 
obra de manera inmediata 
para atender la demanda de 
los años 2003 y 2004". 

Vía Complutense, 100 - Tel. 91 881 27 12 - Alcalá de Henares 
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Una sentencia de la Audiencia Provincial de Madrid ordena 
que la linea se resutuva sin basura a los herederos de Azaña 

El avuntamiento tendrá que deiar de utilizar 
pane del vertedero de los Barrancos de Azaña 
El ayuntamiento de Alcalá ha venido vertiendo basura indebidamente en una finca de los barrancos de Azaña que es propiedad de la familia del que fuera jefe del estado durante la 11 república y que nació en la ciudad complutense. Después de un largo litigio, la sección decimoctava de la Audiencia Provincial de Madrid ha resuelto el problema de la utilización indebida de esa finca por parte del ayuntamiento como vertedero de residuos sólidos urbanos dando por tanto la razón a la sobrina nieta del estadista, Maria José Navarro Azaña. 

El ayuntamiento, por tanto, 
no podrá seguir vertiendo la 
basura generada por los alca
laínos en esa fmca, por lo que 
tendrá que buscar una alter
nativa, habida cuenta de que 
los terrenos para ello destina
dos se encuentran colmata
dos. Y como aspecto más 
curioso de la sentencia, el 
ayuntamiento debe restituir 
esa finca, de 64.291 metros 
cuadrados, "en el estado en 
que la misma se hallaba inme
diatamente antes de su ocu
pación por parte del ayunta
miento". Además, según deter
mina la sentencia de la sec
c10n decimoctava de la 
Audiencia Provincial, el ayun
tamiento complutense debe 
indemnizar a los herederos de 
Manuel Azaña "en la cantidad 
que se fije en ejecución de sen
tencia sobre la base del valor 
del arrendamiento por metro 
cuadrado de tierras de análo
gas caracteristicas y devenga
do desde la fecha de ocupa-

t t de enero de 2003 

ción de la porción de fmca por 
parte del ayuntamiento", 
según la sentencia dictada el 
11 de noviembre de 2002. 

La ocupación de esta parce
la de 64.291 metros cuadra
dos data desde 1989 y, según 
los fundamentos de derecho 
de la sentencia dictada en 
noviembre de 2002, "consta 
acreditado en autos que dicha 
ocupación ilícita ha sido 
denunciada en reiteradas oca
siones, haciendo caso omiso el 
ayuntamiento a los requeri
mientos que le fueron efectua
dos". 

El caso es que desde 1989 el 
ayuntamiento de Alcalá viene 
ocupando "de forma indebida 
la extensión de 64.291 metros 
cuadrados de la finca que 
tiene por número el 6 .275". 
Esta finca se encuentra en el 
paraje denominado 'Los 
barrancos de Azaña' en el lado 
occidental de la carretera M-
300, en plena subida al Guru
gú. Desde ahí entran los 

camiones de recogida de basu
ras a la citada finca y vierten 
los residuos sólidos urbanos 
de la ciudad complutense. De 
hecho, la sentencia establece 
que el ayuntamiento instaló 
en dicha superficie "un verte
dero municipal en vez de ins
talarlo en la finca número 
6.276, que fue precisamente 
expropiada para tal fin". 

Recursos de apelación 
La sentencia de la Audiencia 

Provincial se ha dictado para 
fallar sendos recursos de ape
lación presentados por ambas 
partes contra la sentencia dic
tada por el juzgado de primera 
instancia número 2 de los de 
Alcalá el 29 de mayo de 2000. 
En ella se estimaba en parte la 
demanda interpuesta por 
Maria José Navarro Azaña en 
beneficio de la herencia de 
Manuel Azaña contra el ayun
tamiento de Alcalá. Esa sen
tencia inicial ya establecía que 

se optara en el plazo que seña
lara desde que se verificara la 
participación de la herencia de 
Manuel Azaña respecto a los 
64.291 metros cuadrados per
tenecientes a la finca registra! 
6.275 que vienen siendo utili
zados como vertedero munici
pal, entre retirar los vertidos 
que la ocupan dejándola en el 
estado en que se encontraba 
antes de la ocupación, o 
indemnizar a sus propietarios 
los indicados metros al precio 
que se determinara en ejecu
ción de sentencia. Pero tam
bién se condenaba al ayunta
miento a abonar una renta 
mensual que se determinara 
en ejecución de sentencia por 
la ocupación de los terrenos 
desde la firmeza de esa sen
tencia, que se baria efectiva, 
según reza la misma. una vez 
se conozcan los titulares de 
derechos sobre la finca y sus 
cuotas. 

Las dos partes decidieron 
presentar recurso de apela
ción contra esa sentencia ini
cial. La sobrina nieta de 
Manuel Azaña consideró que 
era insuficiente en cuanto a lo 
que reclamaba en su demanda 
inicial, concretamente en 
cuanto a la solicitud de 
indemnización a los herederos 
de Manuel Azaña. Además, la 
sentencia, según la deman
dante, presentaba incon
gruencias omisivas. 

Por su parte, el ayuntamien
to . complutense presentó 
recurso por lo que considera
ba la falta de legitimación de 
la demandante asegurando 
que "no puede aceptarse que 
la actora actúe en interés de la 
comunidad hereditaria cuan
do la propia actora reconoce 
que tiene planteado litigio con
tra otros coherederos". Pero 
según el ayuntamiento "todos 
los herederos de Manuel 
Azaña, y entre ellos la madre 
de la actora, entregaron al 
ayuntamiento y le pusieron en 
posesión el dominio como 
parte de la finca que aquélla 
adquiría por expropiación, la 
superficie que es parte de la 
registra! 6 .275 que se reivindi
ca, entregada y puesta a dis
posición, que hicieron sin pro
testa ni reclamación posterior 
alguna. Por lo cual, el ayunta
miento cree que no podían 
pretender los herederos ir con
tra sus propios actos". Quiere 
ello decir que el ayuntamiento 
cree que la finca ocupada por 
el vertedero y que reclama la 
sobrina nieta de Azaña, forma 
parte del terreno expropiado 
anteriormente. Lo único que 
admitía el ayuntamiento al 
presentar recurso de apela
ción es "la indemnización de 
los 64.201 metros cuadrados 
que se dice pertenecen a la 
finca registra} 6.275 en la 
cuantía que se fijara en ejecu
ción de sentencia". 
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Cese de los vertidos 
Como ya hiciera la primera 

sentencia, la correspondiente 
al recurso de apelación estima 
que "al hallarse la herencia 
indivisa, cualquiera de los 
coherederos puede interponer 
las acciones precisas siempre 
en interés de la comunidad, en 
defensa del caudal heredita
rio". Por tanto quedó absoluta
mente probada la legitimación 
de Maria José Navarro Azaña 
para interponer demanda y 
recurso de apelación. 

Después de todas las consi
deraciones legales realizadas 
en ese recurso de apelación, la 
sección decimoctava de la 
Audiencia Provincial de 
Madrid decidió estimar el 
recurso de la sobrina nieta de 
Manuel Azaña y desestimó el 
del ayuntamiento. Y además 
estimó en su totalidad la 
demanda formulada por Maria 
José Navarro Azaña contra el 
ayuntamiento, condenando a 
éste a restituir a los herederos 
del estadista complutense, "la 
plena y pacífica posesión de la 
parte de la finca 'Los barran
cos de Azaña' que indebida
mente ocupa y posee el ayun
tamiento, con el consiguiente 
cese de la actividad de vertidos 
y cualesquiera otros que venga 
desarrollando en la misma. 
Así como a restituir la mencio
nada porción de fmca, en el 
estado en que la misma se 
hallaba inmediatamente antes 
de su ocupación por la parte 
demandada. Debiendo indem
nizar el demandado (el ayun
tamiento) a la comunidad 
hereditaria de Don Manuel 
Azaña en la cantidad que se 
fije en ejecución de sentencia 
sobre la base del valor de 
arrendamiento por metro cua
drado de tierras de análogas 
características y devengado 
desde la fecha de ocupación de 
la porción de finca por el 
ayuntamiento (desde 1989)". 

Por último, la Audiencia Pro
vincial impone al ayuntamien
to las costas procesales causa
das en primera instancia, así 
como las generadas en el 
recurso de apelación por su 
recurso sin especial pronun
ciamiento ·sobre las costas 
causadas en alzada por el 
recurso formulado por Maria 
José Navarro Azaña. 
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Primero el venido en Torres de la Alameda costaba el doble: 
después el venedero estaba cerrado 

vener los residuos inertes es un problema 
Verter los residuos inertes procedentes de obras es todo un problema en la ciudad 
complutense. Para las pequeñas obras se puede verter los escombros en el punto lim
pio que el ayuntamiento tiene en el camino de la Esgaravita. Pero ¿qué ocurre con el 
vertido de contenedores procedentes de grandes obras? En Alcalá no hay vertedero 
para ello. El que había en Los Santos de la Humosa fue cerrado por la Comunidad de 
Madrid y quedaba como más cercano el de Torres de la Alameda. Pero la odisea que las 
empresas de contenedores de Alcalá padecieron el martes dia 7 de enero fue antológi
ca. Primero se encontraron con que verter les costaba el doble y luego comprobaron 
que ni eso, que el vertedero era también cerrado, según informaron a PUERTA DE 
MADRID. La solución ahora es llevar los contenedores de escombros a Arganda. 

Las empresas que se 
encargan de los vertidos de 
escombros no pueden traba
jar en Alcalá de Henares 
porque no hay ningún verte
dero para residuos inertes. 
El que existe en la ciudad 
complutense y que está 
totalmente lleno, es sólo de 
basuras y está en la subida 
al Gurugú. 

Pues bien, las empresas 
de contenedores de escom
bros tienen que ir al vertede
ro que está en Torres de la 
Alameda. La sorpresa para 
todos, y para agravar más el 
problema, ha sido la impre
sionante subida de precio de 
dicho vertedero que ha 
pasado, según Carmen 
Hidalgo, responsable de la 
empresa Contenedores Alca
lá, de nueve euros a diecio
cho, "el doble de lo que nos 
venían cobrando". Además, 
Carmen Hidalgo asegura 
que las condiciones del ver
tedero "no son nada buenas, 
y en cuanto llueve lo cie
rran". 

Alfonso Álvarez, de Trans
portes Álvarez, tiene la 

misma queja: "Abren y cie
rran cuando quieren, hacen 
lo que les da la gana", y ase
gura que al único vertedero 
autorizado al que pueden 
acudir con cierta seguridad 
es el de Valdemingómez. 
Además explica que cuando 
van a Torres muchas veces 
tienen que volverse con la 
mercancía lo que supone un 
gran gasto. 

Para Carmen Hidalgo la 
solución es otra: ''Ya no que
remos trabajar en Alcalá, 
preferimos ir a Madrid por
que aquí las condiciones de 
trabajo son muy dificiles", 
así lo que hacen es que 
mantienen a sus antiguos 
clientes y sólo cogen otros 
nuevos "a cambio de un pre
cio más elevado". 

Otra cosa de la que los dos 
se quejan es de la falta de 
responsabilidades, ya que 
cuentan que el ayuntamien
to no se hace cargo de nada 
y siempre les remite a la 
Comunidad de Madrid, que 
también se desentiende del 
asunto. Ni si quiera pueden 
pedir cuentas al dueño del 

vertedero de Torres porque 
ninguno sabe quién es, 
incluso la responsable de 
Contenedores Alcalá afirma: 
"No hacen ni factura. Antes 
pertenecía al ayuntamiento 
de Torres. ahora no lo sabe
mos". 

Pero para este tipo de 
empresas son tiempos difici
les, ya que en Madrid tam
bién habrá un aumento de 
precios, que en principio iba 
a producirse el día dos de 
enero, pero de momento se 
retrasa hasta febrero. Según 
Carmen Hidalgo, la subida 
es fuerte: "La subida es de 
7,5 euros, que pagamos 
actualmente, a 54 euros. 
debido a algunas mejoras en 
los vertederos, adaptaciones 
para plantas de reciclaje y 
otras razones. Pero la subi
da es exagerada". 

Ella misma asegura que 
ese incremento de precios se 
llevará a cabo, si no es en 
febrero, un poco más ade
lante pero "la subida se pro
ducirá. Además, de momen
to la Asociación de Contene
dores parece que lo acepta". 
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El regio cone¡o visnó a disminuidos psíquicos, ancianos v niños enlermos 

Los neves Magos llevaron la sonrisa a todos los lugares 
Melchor. Gaspar y Baltasar, los tres Reyes Magos encarnados por los concejales Luis Suárez Machota. Eduardo Calderón y Francisco Bernáldez. hicieron su recorrido tradicional e l 5 de 
enero por las entidades y centros donde la sonrisa es un poco más dificil de dibujar. 

El programa de los Reyes 
Magos antes de su cabalgata 
por la ciudad complutense fue 
intenso. Concretamente visita
ron el centro de la asociación 
de padres con hijos disminui
dos psíquicos (APHISA), el 
patronato San José, donde 
residen mujeres disminuidas 
psíquicamente las cuales se 
encuentran perfectamente 
atendidas. Después visitaron 
la Institución Pedagógico 
Laboral Sagrado Corazón de 
Jesús, que también atiende a 
disminuidos psíquicos varo
nes. A continuación los Reyes 
Magos visitaron el hospital 
'Principe de Asturias' para lle
var una sonrisa a los niños 
que se encontraban allí inter
nados al estar convalecientes 
de enfermedades diversas, y 
acabaron visitando el hospital 
de Antezana, donde trece 
ancianas son atendidas por 
las Siervas de María. 

De todos es sabido que en 
unas fechas en las que predo
mina la alegría entre todos, 
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estas visitas de los Reyes 
Magos ponen a prueba a los 
más duros porque suponen 
ponerse enfrente del sufri
miento y del dolor. Pero Mel
chor, Gaspar y Baltasar se 

muestran convencidos cada 
año que merece la pena poner
se a prueba ya que consiguen 
con su presencia que un niño 
enfermo en el hospital logre 
esbozar una sonrisa ante su 

visita. Por tanto un año más 
hubo sonrisas entre los niños 
ingresados en el 'Principe de 
Asturias' como también las 
hubo entre los niños que asis
ten al centro APHISA. Hubo 
también alegría entre los resi
dentes en el patronato San 
José y en el Sagrado Corazón 
de Jesús como también en el 
hospital de Antezana, en plena 
calle Mayor, donde trece 
ancianas son atendidas por la 
congregación de Siervas de 
María. 

Fue un aperitivo de lo que 
ocurriría por la tarde noche en 
la lluviosa cabalgata vista por 
Su Alteza Real la Infanta doña 
Cristina, por su marido Iñaki 
Urdangarín y por sus dos hijos 
mayores. Ya por la tarde los_ 
Reyes Magos llevaron la ilu
sión a muchos miles de niños 
complutenses. Pero llevar la 
ilusión a miles de niños en las 
calles complutenses fue algo 
mucho más fácil porque ellos 
ya estaban contagiados por la 
alegría navideña. Sin embargo 
el conseguir esa sonrisa de los 
niños enfermos en el hospital 
'Principe de Asturias' y los dis
minuidos psíquicos de las 
entidades mencionadas, así 
como las ancianas del hospital 
de Antezana, sí que es un 
mérito mucho mayor. 
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García Pezuela, sadslecho por los éxitos de las tiestas navideñas 
"Ylllll-
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di Carnaval 1 di 
S1•111 Santa" 

"Agradezco a los alcalaínos su multitudinaria 
respuesta a todos los actos" 
Alcalá ha tenido sus fiestas navideñas más amplias y espectaculares, tal y como preveía el programa del concejal José Luis García Pezuela. Pero lo que no era previsible es la gran asistencia de público que han tenido todos los actos pese a la lluvia, el viento y el frío. Por eso el edil de Festejos expresa su máxima gratitud a los alcalaínos por su participación, que es 
lo que ha hecho posible el éxito de las fiestas de Navidad. 

Las fiestas de Navidad 
han tenido una gran acep
tación en Alcalá y José Luis 
García Pezuela está muy 
satisfecho por ello: "El 
balance es altamente posi
tivo por la extraordinaria 
respuesta de nuestros ciu
dadanos. Para ellos no 
tengo más que palabras de 
agradecimiento por su mag
nífica participación en 
todos los actos, pese a las 
inclemencias del tiempo". 

En definitiva, los festejos 
alcalaínos han completado 
un año excelente y han 
empezado de igual modo el 
2003: "Las fiestas de Navi
dad han sido el broche a los 
festejos del año recién ter
minado. De todas formas ya 
estamos preocupándonos 
por los festejos del Carna
val y de Semana Santa, que 
intentaremos que también 
gusten mucho al público y 
superen a las anteriores 
ediciones". 

El principal acto navideño 
es precisamente el último: 
la espectacular cabalgata 
de los Reyes Magos, que 
triunfó contra viento y llu
via: "Ha sido de las más vis
tas y pienso que una de las 
mejores cabalgatas de la 
comunidad de Madrid, por 
no decir la mejor, ya que en 
algunos sitios tuvieron que 
suspender la cabalgata. 
Aquí no hubo que suspen
der nada gracias a los mag
níficos profesionales que 
participaron en la cabalga
ta, que no dudaron en asu
mir todos los riesgos nece
sarios para no desilusionar 
a los niños. Pensamos en 
suspender el número de los 
zancudos, pero ellos se 
negaron y se subieron a los 
zancos pese a que el piso 
estaba mojado". 

Cabalgata reconocida 
más allá de Alcalá 
La cabalgata de nuestra 

ciudad atrajo a las más 
altas esferas de España: 
"Tuvo incluso presencia 
real. La infanta Cristina e 
Iñaki Urdangarin escogie
ron nuestra cabalgata para 
llevar a sus hijos. Sin duda 
esto fue otro atractivo que 
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dio más realce y encanto a 
la cabalgata de reyes". 

Como en el resto de las 
fiestas, lo primero ha sido 
garantizar la seguridad del 

público: 'Todos los núme
ros de la cabalgata queda
ron muy bonitos y muy 
lucidos. Estamos muy con
tentos por haber sacado 

, 

adelante la cabalgata, que 
no era fácil en semejantes 
condiciones. No hay que 
olvidar las novedades, como 
las tres carrozas añadidas o 
la estrella con el mensaje de 
felicitación para toda Alcalá 
de Henares, que no pudi
mos iluminarla porque con 
la lluvia la derivación eléc
trica hubiera supuesto peli
gro de electrocución". 

Pero no sólo la cabalgata 
ha gustado al público: "Los 
demás espectáculos tam
bién han sido un éxito, 
como el pasacalles o el fes
tival de marionetas. Es 
posible que la actuación de 
los Visitants no fuera la 
más idónea para un público 
infantil que se puede asus
tar con ese espectáculo. En 
cualquier caso, creo'!""" !0~ 
niños están acostumbrados 
a ver ese tipo de caricaturas 
y maquillajes. A los adultos 
les gustó y debemos confiar 
en los artistas y en los 
empresarios que los traen, 
aparte de que no se puede 
saber qué resultado tendrá 
un espectáculo. Escogimos 
a los Visitants porque son 
un grupo fantástico y de 
gran calidad, uno de los 
más caros de la comunidad 
de Madrid". 

AUTON OMOS 
FORMACIÓN GRATUITA 

FORMACION MULTIMEDIA E INDIVIDUAL : a tu ritmo, con tus propios horarios 
y con el apoyo permanente de expertos en nuestras aulas o a distancia. 

JUSTO LO QUE ESTABAS ESPERANDO : compatibilizar trabajo y formación. 

RELACIÓN DE CURSOS: Vlllndows. WOrd. Excel, Access, Curso básico de Internet. Photoshop, 
Flash, Dreamweaver, Flreworks, Contabilidad, Contaplus, Nóminas y 
Seguros sociales, Nominaplus, Facturaplus, Marketlng, Técnicas de 
venta, Inglés. 

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES: 
GRUPO CONFORSA. Calle Libreros, 9, 1°. Alcalá de Henares.Tf. 91 882 24 31. I ww.eafor.com 

-UNIÓN EUROPEA 
FONDO SOCUJ.. EUROPEO 

~ UnioodeProfesionaes y 
~Trabajadores Autónomos 
u~ 
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A yu ntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Festejos 

• 60.000 personas vieron la Cabalgata de Reyes a pesar de la lluvia. 

• Repartimos tres toneladas de caramelos. 

• La ilusión de los Reyes Magos llegó a todos los alcalaínos. 

•S.A.R. la Infanta doña Cristina, su esposo e hijos, 
nos acompañaron como espectadores en la Cabalgata. 

• Miles de alcalaínos disfrutaron del belén monumental y de 
los cientos de Nacimientos que se han hecho por toda la ciudad. 

• Las fiestas de Navidad se iluminaron en nuestra ciudad 
con miles de bombillas. 

Pero nada de esto hubiera sido posible 
sin la participación de todos y cada uno de los alcalaínos. 



la cabalgata estuvo pasada por agua pero loe vista por miles de personas 

la infanta Cristina vio el naso 
de los neves Magos en la calle Mavor 
Miles de padres y niños contemplaron el paso de la cabalgata de Reyes bajo un intenso agua
cero que no dejó de caer durante todo el recorrido. Y entre los miles de espectadores hubo 
que destacar la presencia de la infanta Cristina, de su esposo, Iña.ki Urdangarin y de sus dos 
hijos mayores, que presenciaron la cabalgata desde un balcón de la Empresa Municipal de 
la Vivienda, en el número 1 de la calle Mayor. 

La amistad que mantienen el 
duque de Palma de Mallorca y 
el deportista alcalaíno Rafa 
Guijosa de su etapa como ju
gadores de balonmano en el 
FC. Barcelona hace que en di
versas ocasiones Iñaki Urdan
garin y la infanta doña Cristi
na visiten a Guijosa en su do
micilio complutense. Y esta 
vez lo hicieron en una fecha 
tan especial como la de la vís
pera de Reyes Magos para ver 
de forma tranquila la cabalga
ta en Alcalá. Con ellos estuvie
ron sus dos hijos mayores, 
J uan Valentin y Pablo Nicolás. 
Los duques de Palma de Ma
llorca disfiutaron con el paso 
de las carrozas. Los servicios 
de seguridad de la Casa Real 
pidieron un lugar seguro y có
modo desde el que los duques 
pudieron contemplar la cabal
gata. Desde el ayuntamiento 
complutense se ofrecieron los 
balcones de la Empresa Muni
cipal de la Vivienda en el nú
mero 2 de· la calle Mayor. Allí 
se cedió a los duques, a sus 
hijos y al de Rafa Guijosa el 
balcón principal desde el que 
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Manuel Peinado también se asomó al balcón . 

también se asomaron en de
terminados momentos el al
calde, Manuel Peinado y el 
propio Rafa Guijosa, coordina
dor de deportes del ayunta
miento de Alcalá. 

La presencia de la infanta 
doña Cristina, lñaki Urdanga
rin y sus dos hijos mayores, 
catapultó a la cabalgata de Al
calá a primera fila en cuanto 
al interés informativo na
cional. Los principales periódi
cos nacionales se hicieron eco 
de la cabalgata de Reyes com
plutense mostrando imágenes 
de la presencia de los duques 
de Palma de Mallorca. 

60.000 personas, según 
el concejal de Festejos 
Desde su salida de la Ciudad 

Deportiva hasta su regreso, 
tanto los participantes direc
tos en la cabalgata como los 
espectadores soportaron un 
auténtico diluvio que no des
lució la espectacularidad de 
las carrozas y de los pasaca
lles. Tal y como estaba previs
to se lanzaron más de tres mil 
kilos de caramelos. Y a pesar 
del mal tiempo, según el con
cejal de Festejos, José Luis 
García Pezuela, asistieron más 
de 60.000 personas a la cabal
gata. 

En cabeza de la comitiva iba 
una gran estrella de Navidad 
hinchable en la que el ayunta
miento felicitaba a todos las 
Fiestas Navideñas, seguida 
por los gigantes que represen
tan a los Reyes Magos. Detrás 
de la estrella, varios payasos 
con zancos hicieron las deli
cias de los niños con sus es
trambóticos aparatos circen
ses de bolas y arcos. Además 
estuvieron como pasacalles los 
integrantes del grupo 'Visi
tants' con espectaculares efec
tos de luz y humo y con músi
ca electrónica de fondo . A lo 
largo de todo el recorrido, fue
ron bailando y deleitando ajó
venes y mayores con su estilo, 
próximo al Els Comediants, y 
sus recursos pirotécnicos. Fue 
el toque vanguardista de la 
Cabalgata, que por cierto no 
fue lo más apropiado para los 
más pequeños. Más de uno de 
los niños asistentes sufrió pe
sadillas esa noche mágica de
bido a la peculiar escenografia 
de 'Visitants' y a los fuegos ar
tificiales que llevaban. 

Cabalgata para mayores 
Por tanto puede considerar

se que fue una cabalgata para 
mayores, para jóvenes y en 
todo caso para niños ya creci
dos. 'Visitants' es un pasaca
lles de auténtico lujo pero no 
para una cabalgata de Reyes 
Magos que es presenciada por 
niños de corta edad. 

Las tres carrozas de los 
Reyes Magos estaban situadas 
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en último lugar, precedidas de 
seis carrozas muy detalladas y 
con motivos muy diferentes. 
La carroza del Centro Extre
meño consistía en un palacio 
de cuento de hadas con multi
tud de niños pequeños disfra
zados como los personajes de 
un cuento. No faltaba ni el 
hada, ni la princesa, ni el prín
cipe azul. 

Destacó también la carroza, 
simple pero divertida, que iba 
abarrotada de papanoeles, 
todos con sus trajes de rigor, 
aunque el carácter festivo de 
la carroza permitió algunas li-
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cencias con los atuendos, 
como, por ejemplo, que algu
nos de ellos no luciesen la 
barba blanca tradicional o que 
los papanoeles mujeres lleva
sen unas originales trenzas 
blancas. 

El guiño a la cultura de fan
tasía propia de los niños lo pu
sieron las carrozas de los Pi
capiedra y de Toy Story. La ca
rroza de los cavernícolas, al 
estilo de los dibujos animados 
que todos conocemos, estaba 
perfectamente realizada, con 
gran detallismo y brillantez, y 
estaba poblada por los corres-

pondientes cavernícolas. La 
carroza de Toy Story contaba 
con las figuras gigantes de 
Buzz Lightyear y del vaquero 
Woody. La primera de ellas era 
realmente espectacular, pues 
la imagen gigante de Buzz si
mulaba estar en pleno vuelo, 
por lo que estaba en posición 
horizontal. 

Tampoco faltó la tradición y 
en una carroza se representó 
la Natividad con un Belén vi
viente. Pastorcitos y ángeles 
fueron los encargados de lan
zar los caramelos a los niños, 
ya que San José y la Virgen es-

taban pendientes del Niño. 
Todos iban vestidos con ropas 
de borreguillo y pantalones de 
pana. 

Y por último, los tres Reyes 
Magos, situados al final de las 
escaleras de sus respectivas 
carrozas. Alli estaban irreco
nocibles el Rey Melchor, Luis 
Suárez Machota: el rey Gas
par, Eduardo Calderón, y el 
rey Baltasar, Francisco Ber
náldez. Tres concejales meti
dos a Reyes Magos, alguno de 
ellos, como Suárez Machota, 
un republicano confeso en 
una cabalgata presenciada por 
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Los Reyes Magos tuvieron que desfilar bajo los paraguas para protegerse del aguacero. 

representantes de la Casa 
Real. Las carrozas reales fue
ron tiradas por enormes ele
fantes en colores de fantasía. 
El detalle de los coloridos ele
fantes aporta otra nota más de 
modernismo y originalidad a 
la cabalgata de este año, orga
nizada por el empresario artís
tico Martín González y marca
da por la combinación armóni
ca de tradición y vanguardia. 

PUERTA de Madrid 

Los alcalaínos que presen
ciaron la cabalgata desde la 
plaza Cervantes se llevaron la 
sorpresa del día al observar 
cómo, desde un balcón de la 
plaza, la infanta Cristina, 
Iñaki Urdangarin y sus dos 
hijos mayores, Juan Valentin 
y Pablo Nicolás, contemplaron 
el paso de la cabalgata en 
compañía del alcalde. Una 
gran multitud se acercó hasta 

donde estaban situados los 
miembros de la Casa Real 
para mostrarles su cariño. 
Tanto la Infanta como Iñaki se 
mostraron muy simpáticos y 
saludaron al público hasta 
después de varios minutos del 
paso de la última carroza. 

Este año, las peticiones a 
Sus Majestades de Oriente 
han tenido un protagonista 
principal: Harry Potter. Los 

más pequeños han quedado 
encandilados con el joven 
aprendiz de mago y así se lo 
han manifestado a los Reyes 
Magos. Durante la cabalgata, 
tanto padres como hijos co
mentaban aquellos productos 
relacionados con Harry Potter 
que, el lunes 6, Melchor, Gas
par y Baltasar depositarían 
junto a los zapatos de los 
niños. 
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les felicitaron la Navidad v les entregaron pequeños obsequios Los miembros de la delega
ción municipal felicitaron la 
Navidad a las residentes y a las 
Siervas de Maria, la congrega
ción encargada de su cuidado. 
Además les entregaron un pe
queño obsequio navideño. 

la delegación municipal del distrito Centro 
visitó a las residentes del hosphal de lntezana Francisco Bernáldez explicó 

a PUERTA DE MADRID que 
"realizamos esta visita a un 
lugar emblemático y muy im
portante de nuestro distrito, el 
hospital de Antezana. Venimos 
a dar a estas señoras y a las 
Siervas de Maria un poco de 
cariño. Pasar un rato aqui con 
ellas es una tradición y una 
cuestión obligada para noso
tros, tanto en las fiestas de los 
Santos Niños como en Navi-

El presidente de la delegación municipal del distrito Centro, el concejal del PP Francisco 
Bernáldez, acompañado por varios de sus vocales y del cronista de la ciudad, visitó el sába
do dia 21 de diciembre a las residentes del hospital de Antezana, la institución civil com
plutense más antigua, que acoge a alrededor de una docena de ancianas. 
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dad". _ 
El presidente de la delega

ción municipal del distrito 
afirmó que "hemos traído al 
hospital de Antezana un pe
queño presente, unos turro
nes y unos dulces para endul
zarles estos días. Pero mucho 
más importante que esto es la 
visita personal de la delega
ción del distrito y pasar un 
rato con ellas". 

Además de la delegación del 
distrito estuvieron otros visi
tantes entre quienes se encon
traban el cronista de la ciu
dad, Francisco Javier García 
Gutiérrez. 
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El alcalde presidió la ceremonia 

Entrega de premios 
del 111 concurso local de belenes 
El sábado 4 se celebró. en el Salón de Plenos del Ayunt amiento. la entrega de pre
mios del Concurso Local de Belenes que organiza el Ayuntamiento con la colabora
ción de la Asociación Complutense de Belenistas. 

Los premios, unas figuras ar
tesanas de Belén para los tres 
primeros de cada modalidad y 
diplomas al trabajo de algunos 
helenistas, se otorgaron a los 
helenistas de Alcalá tras el fallo 
del jurado, compuesto por 
miembros de la Asociación 
Complutense de Belenistas, que 

- ha analizado y juzgado todas las 
obras presentadas. 

El acto se abrió con unas pa
labras de Francisco Pérez Bus
tamante, Maestro Belenista de 
la Asociación Complutense de 
Belenistas, quien destacó el en
tusiasmo y la ilusión de los nu
merosos participantes de este 
año, así como sus extraordina
rias dotes artisticas que deno
tan un alto grado de conoci
miento de las técnicas helenis
tas, lo que dificultó las decisio
nes del jurado. 

La entrega de premios corrió a 
cargo del alcalde, José Luis Gar
cía Pezuela, concejal de Festejos, 
Fernando García, Presidente del 
Jurado, y de Mari Mar Causapié, 
Secretaria del Jurado. 

La ceremonia la clausuró Ma-

PUERTA de Madrid 

José Luis García Pezuela, concejal de Festejos, y el alcalde, 
Manuel Peinado, presidieron la entrega de premios 

nuel Peinado con un breve dis
curso en el que agradeció a los 
participantes su dedicación, es
pecialmente a los más pequeños 
ya que servirán para seguir 
manteniendo la tradición de los 

belenes en un futuro. 

Los premiados en cada moda
lidad fueron: 

- GRUPO COMERCIOS: 
- MODALIDAD POPULAR: 

• PRIMER PREMIO: 
Inmobiliaria S. Tapia, S .L. 
• SEGUNDO PREMIO: 
Pasteleria Riquelme 
• TERCER PREMIO: 
Moare 
• PARTICIPACIÓN: 
Ángel Marian Basanta 
- MODALIDAD 
POPULAR ARTÍSTICO: 
• PRIMER PREMIO: 
Pilar Cobos 
y Esther Gutiérrez 
• SEGUNDO PREMIO: 
Mercado de Abastos 
• TERCER PREMIO: 
Ángel Martinez Boga 
- MODALIDAD 
HISTÓRICOS: 
• PRIMER PREMIO: 
Banco Herrero 
• SEGUNDO PREMIO: 
Joyería Cuevas 
• TERCER PREMIO: 
Clínica de San Nicolás 

- GRUPO ENTIDADES: 

-. DIPLOMAS 
AL TRABAJO BELENISTA: 
• Jesús Vargas Arnaiz 
• Rafael Cobreros, 
" Club de Jubilados" 
• Club de Jubilados 

Reyes Católicos 
• C.P. Francisco Quevedo 
• C.P. !placea 
•C.P. Cervantes 
• Asociación de Mujeres 

Vía Complutense 
- MODALIDAD POPULAR: 

• PRIMER PREMIO: 
Mantenimiento 
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del Hospital de Alcalá 
• SEGUNDO PREMIO: 

Centro Castellano-Leonés 
• TERCER PREMIO: 

Gabriel Martín 
- MODALIDAD 
POPULAR ARTÍSTICO: 
• PRIMER PREMIO: 

Asociación de Hijos 
y Amigos de Alcalá 

• SEGUNDO PREMIO: 
Aluano Castro Castro 

• TERCER PREMIO: 
Colegio Sagrado Corazón 

- MODALIDAD 
HlSTóRICOS: 
• PRIMER PREMIO: 

Parroquia de San José 
• SEGUNDO PREMIO: 
Desierto 
• TERCER PREMIO: 
Parroquia Santiago Apóstol 
- GRUPO FAMILIAR: 
- FUERA DE CONCURSO, 

t t de enero de 200J 

FIACA DE lA ASOCIACIÓN 
COMPLUTENSE 
DE BELENISTAS A: 
• Alfredo Espejel Bermejo 
• Manuel Fernández 
- PARTICIPACIÓN: 
• Carmen Folgado 

de la Torre 
• Mª del Mar Charameli 

Sánchez 
• Agustina Martín Vicente 
• Manoli Barrio Ramos 
•Jesús Alberto García 

González 
• José Luis Gil de Bustos 
• Carmen Ronda Sánchez 
• Margarita Gimeno Moreno 
• Carmen Mª Ortega 

- DIPWMASAL 
TRABAJO BELENISTA: 

• Cecilia Carena Millán 
• Concepción Pérez Ortega 
• José Antonio Garaballú 
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García 
• Ismael Señorian Solicio 
• Álvaro Moreira Ortiz 
• José Carlos Ruiz Cuenca 
• José Pérez López 

PUERTA de Madrid 

• Jorge Muñoz Femández 
• José Mª Belén Sánchez 

de la Peña 
• Mª Luisa Pérez 
• Paolo Caretti Femández 

• Esteban Prado Pozuelo 
• Cristina Bravo Barranco 
- MODALIDAD POPULAR 
• PRIMER PREMIO: 

Carlos y Alberto Sánchez 

-- ----

• SEGUNDO PREMIO: 
Rafael Carrnona Pérez 

• TERCER PREMIO: 
Francisco Trinidad 
Navarro 
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• ACCÉSIT AL TERCER 
PREMIO: 
José Rico Sánchez 

- MODALIDAD 
POPULAR ARTÍSTICO 

1 'I de enero de 2003 

• PRIMER PREMIO: 
Mª Ángeles Mateos 
Jiménez 

• SEGUNDO PREMIO: 
José A. Díaz-Pallares Galán 

• TERCER PREMIO: 
Diego Fernández García 

• ACCÉSIT 
AL TERCER PREMIO: 

• Víctor Jesús Cobo 

• Cristóbal Jiménez Hidalgo 
- MODALIDAD HISTÓRICOS 

• PRIMER PREMIO: 
Susana Barciela Oliva 
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• SEGUNDO PREMIO: 
Mª Teresa Alcacer Razola 

• TERCER PREMIO: 
Pilar Gómez Martinez 

- GRUPO JUVENIL 

• PRIMER PREMIO: 
Juan José Baena 
Villamayor 

• SEGUNDO PREMIO: 
Gema García Cava 

• TERCER PREMIO: 
Jessica Pérez Causapié 

• DIPWMA AL TRABAJO 
BELENISTA: 
David Sánchez García 

- GRUPO INFANTIL 
• PRIMER PREMIO: 

Mª Pilar Carmona García 
• SEGUNDO PREMIO: 

Florentino Nieto Franco 
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• TERCER PREMIO: 
María García Cava 

•ACCÉSIT 
AL TERCER PREMIO: 
Pedro Tirado Briones 

- PARTICIPACIÓN: 

~ 

• Raquel Cuevas Calvo 
• Belén y David Jiménez 
• Guillermo Alonso 

Femández 
• Mª Sánchez Munilla 
•Teresa Trinidad Parra 

• Elena Tirado Tejada 
• Álvaro y Rubén López 

San Antonio 
• Abraham Señorián Ronda 
• Mª del Val Femández 
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Por noveno año consecutiVo loe premiado 
en el concurso oncial 

Excursión de la Asociación cunural 
de Hiios v Amigos de Alcalá al Ecce Horno 

El belén de la Clínica San Nicolás Belén en las alturas • ' b • El 22 de diciembre los miembros de la Asociación Cultural Volvlo a O tener Premio de Hijos y Amigos' ~e Alcalá as_cendieron al _pico del Ecce 
Homo, la cumbre mas alta del termino alcalamo, para colo

La Clínica San Nicolás tiene ya una impresionante vitrina de 
premios en el concurso de belenes que se re~a en Alcalá. 
Este año consiguió por novena vez consecutiva un premio, 
el tercero, en el grupo de comercios y en la modalidad de be
lenes históricos. Si el concurso de belenes fuera un torneo a 
la regularidad al estilo de la liga de fútb~l o ~e las m!-5 gran
des carreras ciclistas, la Clínica San Nicolas .tendri~ clara 
ventaja como líder de;;tac.ado porque en las s1e~e P!1111eras 
ediciones en que participo en el concurso cons1guio e! pri
mer premio; el año pasado fue segund~ .l!remio despu_es de 
quedar desierto el primero y en la edic1on de este ano, la 
XIX ha sido tercer premio. El belén de este año representa 
una' Natividad con una perspectiva muy peculiar. 

como es Baldomero Perdí
gón, autor de algunos de los 
mejores belenes que se re
cuerdan en la ciudad com
plutense. 

La Clínica San Nicolás se 
encuentra en la avenida de 
Guadalajara número 34. Sus 
teléfonos son el 91 889 20 45 
y el 91 881 24 93. 

car un Belén. 

El dia del Sorteo de la Lote
ría de Navidad, el espiritu de 
las fiestas navideñas llegó 
hasta el Cerro de Ecce Horno 
en forma de Belén, llevado 
por los integrantes de la Aso
ciación Cultural Hijos y Ami
gos de Alcalá (ACHAA). Los 
senderistas de la ACHAA, 
quienes no se amedrentaron 
por el frío ni por la dureza de 
la senda, alcanzaron la cima 
del Ecce Horno para situar 
en su vértice geodésico un 
Belén. 

Esta actividad permitió a 
los integrantes de la aso
ciación practicar un bello de
porte como el senderismo y 
pudieron conocer más a fon
do la fisionomía geográfica y 
geológica del cerro alcalaíno 
y su valioso ecosistema. Ade-

La clínica. que dirige como 
gerente Menchu Melón con
siguió su noveno premio con
secutivo en sus participacio
nes en el concurso oficial. 
Como todos los años, Men
chu Melón acogió con gran 
satisfacción el premio: "Es 
una alegría muy grande por
que el belén se pone con mu
cha ilusión y a las personas 
que nos visitan les encanta", 
explicó Menchu Melón junto 
a su madre y propietaria de 
la clínica, Agustina López. 

Según la gerente de la clí
nica, "para nosotros es algo 
clásico poner el belén en 
nuestra clínica, y no puede 
faltar. Hay mucha gente que 
va a propósito a verlo. Noso
tros le ponemos mucho cari
ño y mucha ilusión. Quince o 
veinte días antes de que lo 
pongamos ya hay gente que 
va y nos pregunta si lo va
mos a poner, cuándo lo va
mos a poner y cómo va a 
ser". 

p~ fh,,~&HJ 

El autor del belén de la clí
nica San Nicolás es un hele
nista de reconocido prestigio 

t t de enero de 200J 

CALZADO Y COMPLEMENTOS (MUJER) 

HASTA 40 % Oto. 
r Plaza de España, 2 (antigua !'laza de Toros) 

Telf.: 91 881 85 90 - ALCALA DE HENARES 

' 

más, una vez en la cima dis
frutaron durante unos ins
tantes de unas vistas privile
giadas de la ciudad y de todo 
el término complutense. 

Este es el tercer año que 
realizan esta actividad, que 
pretenden convertir en una 
tradición que en el futuro re
pitan las próximas genera
ciones. El año pasado reali
zaron la ascensión bajo una 
intensa nevada, que, aunque 
embellece sobremanera la 
ascensión, endurece dema
siado el camino. No obstante, 
esta Navidad el tiempo les ha 
acompañado y con buenas 
ropas de abrigo soportaron el 
frío sin demasiado esfuerzo. 

La excursión tuvo un mar
cado carácter festivo, pues 
no faltó ni la música ni las 
chanzas y chistes. Con sus 
cayados de peregrinos, si 
bien hubo algunos que lleva
ron hasta bastones de esqui, 
no quiso faltar nadie a tan 
deportiva y lúdica actividad, 
por lo que pudimos ver a un 
numeroso grupo de senderis
tas con el presidente de la 
asociación, Vicente Fernán
dez a la cabeza. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.V.S 

PUERTA de Madrid 



Abrigo corto 
de doble faz, 
71€ 

Chaquetón de 
caballero suede, 

59,95 € 
Ji6€ 

47,95 € 
Camisa de sport 

de fantasía, 
J.t€ 

9,95 € 
Pantalón de vestir, 

a.f € 

17,95 € 

Chándal de felpa, 4 piezas: 
chaqueta, camiseta 
de manga corta y 
2 pantalones, tallas 6 a 18, 
;Jf € 

20,95 € 

Vajilla LUMINARC, 
30 piezas, varios modelos, 
5(€ 

39,90 € 
Estuche de 6 tazas de té 
con plato, varios modelos, 
2';50€ 

¡¡¡;~-... ....... iiiiil'I~·~ 15,90 € 

SI NO QUEDA SATISFECHO LE DEVOLVEMOS SU DINERO 



Banolomé González conlía en que recuperará la alcaldía, pero_ 

"No dimitiré si no consigo ser alcalde; 
volveré a estar en la oposición" 
El presidente del PP en Alcalá, Bartolomé González, aseguró que tiene confianza en recuperar la alcaldía complutense. Para ello tendría que conseguir la mayoría absoluta impidiendo que un acuerdo entre el PSOE e IU volviera a dejar al PP en la oposición como en el actual mandato municipal que concluye en este año 2003. De todos modos González descartó en declaraciones efectuadas a PUERTA DE MADRID que dimitirá si no consigue la mayoría absoluta y por tanto la alcaldía: "Por responsabilidad con las personas que voten al PP no presentaré la dimisión si no recupero la alcaldía; volveré a estar en la oposición". Eso sí, Bar
tolomé González afirmó que en ese caso no volvería a repetir como candidato del PP en las elecciones municipales del año 2007. 

Con ello quiso Bartolomé 
González replicar las declara
ciones que se ha realizado al 
respecto desde la dirección de 
IU al considerarlo un candida
to 'prejubilado': "Yo no sé por 
qué se preocupan algunos. Yo 
he sido alcalde; dejé de serlo y 
sigo estando en la corporación 
municipal. No entiendo por 
qué preocupa tanto en IU lo 
que yo haga puesto que llevo 
cuatro años como portavoz de 
la oposición después de cuatro 
años siendo alcalde. Que me 
digan a mí si hay un caso si
mílar al mío en la política lo
cal. Debo ser el único; por res
ponsabilidad he aceptado ju
gar donde los alcalaínos deci
dieron que jugara". 

De todos modos Bartolomé 
González aseguró que "lo que 
yo haga es lo que le preocupa 
a Luis Suárez Machota, por 
aquello de que se cree el la
drón que todos son de su con
dición.· Eso es lo que a lo me
jor él hubiera hecho pero yo 
no. Me parece mentira que IU 
vea la mota en el ojo ajeno 
cuando ellos tienen la viga en 
el propio. Después de lo que 
está lloviendo en IU de Alcalá, 
que curiosamente es ahora 
mísmo la única organización 
de toda la comunidad de Ma
drid que no tiene candidato 
ratificado para las elecciones 
municipales, no es normal que 
tengan tanta preocupación so
bre lo que yo voy a hacer. Es 
curioso también que algunos 
míembros de IU se atreven a 
apostarse conmigo cenas y co
mídas diciendo que Francisco 
Calles no va a ser al final el 
candidato de IU en Alcalá". 

Desde ese punto de vista el 
presidente del PP afirmó que 
"lo que tiene que hacer la di
rección de IU es ser más sen
sata y seria. Antes de nada y 
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por el bien de esta ciudad ten
drían que solucionar sus pro
blemas internos y dejarse de 
meter con los demás. Lo que 
vaya a hacer el PP es un pro
blema nuestro; lo que vaya a 
hacer Bartolomé González es 
un problema exclusivamente 
mío". 

Aún insistió González en que 
"lo único que yo puedo decir es 
lo que yo he hecho hasta aho
ra. Yo soy el único que puedo 
presumir de haber sido alcal
de y después continuar con mí 
labor de portavoz en la oposi
ción en el puesto que los alca
laínos me encomendaron". 

Pero de todos modos pre
guntado por el redactor de 
PUERTA DE MADRID qué 
hará en el caso de no recupe
rar la alcaldía, Bartolomé 

Bartolomé 
González 

González afirmó que "seguiré 
trabajando por Alcalá en la 
oposición; esa es mi responsa
bilidad. Lo que sí está claro es 
que si en las próximas eleccio
nes municipales no consigo 
ser alcalde ya no volveré a in
tentarlo. No voy a ser el candi
dato eterno del PP pero sí tra
bajaré desde la responsabili
dad que se me encomiende". 

2003, un año clave 
para el PP 
Desde ese punto de vista el 

líder del PP en Alcalá aseguró 
que el año 2003 va a ser clave 
para su partido: "Es un año 
importante, políticamente ac
tivo en el que se tiene que de
cidir si los alcalaínos aprue-
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ban la gestión de Manuel Pei
nado o quieren que haya un 
cambio. Para ello tienen que 
aprobar en las urnas el pro
yecto de Bartolomé González y 
del PP. Nosotros tenemos que 
tratar de trasladar ese proyec
to al mayor número posible de 
alcalaínos y decirles que no es 
suficiente con ganar, que la 
experiencia nos lo dice y que 
para recuperar ese proyecto 
que en el mandato anterior 
pusimos en marcha, tienen 
que votar mayoritariamente al 
PP. Nuestra campaña y objeti
vo es convencer a los alcalaí
nos que su voto es imprescin
dible, que en un voto puede 
estar la mayoría absoluta". 

Según González, en las elec
ciones de 2003 hay solamente 
dos posibilidades. Una de ellas 
es votar al PSOE o a IU, que 
para el caso es lo mismo. Las 
siglas PSOE e IU ahora mismo 
es exactamente igual. Frente a 
ello la otra posibilidad es votar 
al PP. Nuestro objetivo es con
seguir que nos voten a noso
tros". 

El portavoz del PP afirmó 
que el año 2003 va a ser muy 
duro: "El portavoz de IU, Luis 
Suárez Machota, ya nos dio en 
el pleno de presupuestos la 
clave de cómo va a ser este 
año políticamente. En un ple
no más o menos tranquilJ, 
Luis Suárez crispó la situación 
con la intención de deshacer 
opciones que no son las su
yas". 

Bartolomé González añadió 
que "tengo confianza en que 
voy a volver a ser el alcalde de 
Alcalá, pero sobre todo tengo 
mucha ilusión por cambiar las 
cosas, por trabajar. Tengo mu
chas más ganas. Si no hubie
se tenido esa ilusión, esa espe
ranza, esas ganas y buenas 
expectativas, no hubiera enca
bezado la candidatura del PP". 

Frente a frente tendrá una 
vez más a Manuel Peinado 
como candidato a alcalde por 
el PSOE: "Lo que está claro es 
que Manuel Peinado será lo 
que los alcalaínos quieran que 
sea. Mi esperanza es que no 
quieran que sea otra vez alcal
de". 
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Manuel Peinado, ante el decisivo año 2003: 

"A partir de ahora se va a ver 
lo meior de este gobierno" 
El alcalde. Manuel Peinado. entra en el año decisivo de su gestión y considera que a partir 
de ahora se van a ver los frutos de su gobierno: "Ahora es cuando se va a ver lo mejor de 
este gobierno". Con las elecciones municipales el día 25 de mayo de 2003. Peinado cree que 
el proyecto que ha liderado en estos cuatro años tiene que tener "una necesaria continui
dad en los próximos años. Hemos puesto la base de lo que consideramos el futuro de la ciu
dad. En estos meses vamos a tratar de refrescar la memoria de los alcalainos. pero también 
este año 2003 va a ser excelente para preparar los proyectos del próximo mandato munici
pal". El alcalde cree que el futuro de la ciudad va a estar en los barrios y que en estos cua
tro años de mandato se han captado 1.200.000 metros cuadrados para zonas verdes. 

El alcalde explicó que las elec- tramitación. Se va a ver una serie empezar a planificar lo que se tiene 
ciones del día 25 de mayo de 2003 de proyectos que ya están en mar- que hacer en 2004, 2005 y 2006, 
"son un proceso normal que no cha pero no se va a ver ninguno además de realizar la gestión nor
debe alterar la vida normal de la nuevo más que los arreglos norma- mal y corriente" . 
ciudad y la vida normal del ayunta- les que necesita la ciudad". 
miento. Nuestra primera obligación Desde ese punto de vista el alcal
es seguir dedicándonos a la ciudad de consideró que "el año 2003 es 
y hacer la campaña electoral cuan- excelente para preparar los proyec
do procede, sin prisas, con normali- tos del próximo mandato; se trata 
dad y con la tranquilidad, por lo de prepararlos sobre el papel con 
menos por mi parte de acudir a las objeto de que en los años sucesivos 
elecciones con la satisfacción de se puedan ir ejecutando. Es exacta
que he hecho todo el trabajo que mente lo que yo hice en 1999. 
podía hacer. Voy a las elecciones Cuando me hice cargo de la alcal
con los deberes cumplidos y dejan- día en 1999, en ese segundo semes
do un buen proyecto de ciudad para ~e mi labor fue la de poner orden 
que lo ejecute quien tenga que eje- en el ayuntamiento, de aclarar las 
cutarlo". cuentas y resolver los problemas 

Según Manuel Peinado "en cuan- que teníamos con el Tribunal de 
to al trabajo que queda de aquí al Cuentas. El año 2000 fue un año de 
mes de mayo de 2003, lo que se va planificar y a lo largo de 2001, 
a producir junto a la gestión normal 2002 y el primer cuatrimestre de 
del propio ayuntamiento es el afio- 2003 va a aflorar todo lo que se 
ramiento de proyectos que están ac- preparó en el año". Peinado afirmó 
tualmente en fase de ejecución o de que "desde enero de 2003 hay que 
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Islas del Colegio 
y de los García 
Pero también serán fundamenta

les para los primeros meses del año 
2003 las realizaciones que habrá; 
son, según Peinado la culminación 
de proyectos o en todo caso, el ini
cio de ejecución de los mismos. 

El alcalde aseguró al respecto 
que "hay una serie de proyectos 
que ya están hechos y se encuen
tran en fase de tramitación. En este 
primer cuatrimestre se van a ver 
por la marcha normal de su planifi
cación. Por ejemplo están las pri
meras fases de los proyectos de re
cuperación de las islas del Colegio 
y de los García. En este primer cua
trimestre del año 2003 vamos a pre-

"El año2003 
as excelente 
para preparar 

los provectos del 
Próximo mandato" 

"En estos masas 
vamos a ralrascar 

lamamoña 
da los alcalaínos" 
"I partir da asta 

año al lutlro 
va a estar 

en los barños" 
sentar físicamente ambos proyec
tos, así como la rehabilitación del 
molino para albergue juvenil". 

Manuel Peinado explicó que "el 
proyecto de recuperación de las 
islas está en fase de terminación. 
Bien es cierto que va más adelanta
do el proyecto de muralla verde del 
Torote, que incluso se está ejecu
tando ya. De todos modos, con res
pecto a las islas espero presentar 
los proyectos en el primer trimestre 
del año 2003 y van en la línea de lo 
que ya habíamos avanzado, es 
decir, una recuperación ecológica 
de la mayor parte de las islas y unos 
parques lineales en sus bordes junto 
a la recuperación del molino y la 
realización de un centro de inter
pretación del parque de los Cerros 
y del río en la isla de los García". 

El alcalde añadió que "entre las 
dos islas suman una superficie de 
800.000 metros cuadrados. Pero 
también se han captado por parte de 
esta corporación municipal otras 
zonas verdes como es el sistema 
general verde del Camarmilla. 
Todo ello representa que en esta 
corporación se han captado zonas 
verdes para la ciudad en una exten
sión de 1.200.000 metros cuadra
dos. No debe haber otro ayunta
miento de nuestras dimensiones 
que haya hecho ese esfuerzo. En 
1999 las zonas verdes que corres
pondían a cada habitante no lJega
ban a los dos metros cuadrados. 
Con las captaciones que hemos 
hecho las zonas verdes se nos van a 
casi 15 metros cuadrados por habi
tante, lo cual nos sitúa en primera 
línea de los ayuntamientos europe
os". 

Además queda pendiente la cap
tación de la Al vega: "Se trata de esa 
pequeña península entre las dos 
islas y que está al otro lado del río. 
Eso debe completar el esfuerzo que 
hicieron corporaciones anteriores 
desde los tiempos en que estuvo de 
alcalde Arsenio Lope Huerta en 
cuanto a la captación de toda la 
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Peatonalización 
El alcalde considera que la peato

nalización del casco histórico está 
siendo todo un éxito: "Pasado el 
primer mes, en el que hubo muchos 
problemas, yo creo que está bastan
te bien encauzada. Personalmente 
me ha dado muchos quebraderos de 
cabeza pero yo creo que es algo 
muy necesario para el casco históri
co de la ciudad. Una vez que los 
usuarios se acostumbren a utilizar 
otras vías de tránsito, yo creo que 
es una medida muy positiva que se 
va a aplaudir cada vez más confor
me pasen los tiempos". 

Lo que queda por definir todavía 
es el aprovechamiento de parte de 
la superficie de los cuarteles de la 
Brigada Paracaidista en el centro de 
la ciudad como aparcamiento para 
el centro histórico: "El día que 
firmé la constitución del consorcio 
para la recuperación del casco y sus 
aledaños, escribí a Alberto Ruiz
Gallardón y me ha contestado di
ciéndome que había dado instruc
ciones a la consejería de las Artes 
para que lo pusieran en marcha. El 
único escollo que tiene el tema de 
los cuarteles es la disponibilidad 
económica de la propia universi
dad. He hablado con el nuevo rec
tor, Virgilio Zapatero, y le be hecho 
ver la voluntad del ayuntamiento de 
participar conjuntamente con la 
universidad en la recuperación de 
los cuarteles y en la adquisición de 
los mismos. Yo creo que no debe 
perderse la tendencia que hemos 
mantenido en esta corporación mu
nicipal en lo que se refiere a la re
cuperación del patrimonio. Durante 
20 años siempre se ha dicho que la 
universidad había hecho un esfuer
zo i~portante en la recuperación 
del patrimonio del casco histórico, 
mientras que el ayuntamiento había 
ido a la deriva. Pues esa tendencia 
se ha invertido. La universidad ha 
puesto freno a su política de im
plantación en el casco histórico por 
necesidades económicas, mientras 
que el ayuntamiento ha tomado el 
relevo". 

Según Peinado "estamos dispues
tos, no sólo a tomar el relevo sino a 
colaborar con la Comunidad de 
Madrid y con la universidad en la 
recuperación de esa pieza funda
mental que son los cuarteles. Para 
ello hay que tener imaginación y 
colaboración entre las institucio
nes. La imaginación tiene que ser 
para que ni el ayuntamiento ni la 
universidad tengamos en los cuar
teles un pozo sin fondo. Una vez 
que la universidad despeje las 
dudas económicas que tiene, nos 
pondremos a trabajar en el asunto". 

Lo mejor del 
gobierno municipal 
Peinado tiene muy claro que a 

partir de ahora se va a ver lo mejor 
de este gobierno municipal y su 
mayor deseo es que eso tenga con
tinuidad a partir de las elecciones 
municipales de mayo de 2003 : 
"Está claro que a partir de ahora es 
cuando se va a ver lo mejor de 
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El alcalde tiene inevitablemente entre sus referencias la 
histórica y a veces legendaria Alcalá cisneriana. 

nuestro gobierno. Eso lo marca el 
inicio de este año, pero se va a estar 
viendo incluso en los próximos 
años. El programa electoral que 
presentó el PSOE era un documen
to de varias decenas de páginas, co
menzaba diciendo que la ciudad ne
cesitaba un proyecto, que era un 
buen momento para reflexionar 
sobre la ciudad y hacer un proyecto 
para varios años. Eso es exacta
mente lo que hemos hecho. Hemos 
hecho un proyecto de ciudad que se 
va a desarrollar en los próximos 
años. Ya hemos puesto una serie de 
líneas generales, una de las cuales 
es la de la recuperación de zonas 
verdes a la que tne refería anterior
mente. Pero en definitiva está dise
ñado un complejo de actuaciones 
que se van a ver en los próximos 
meses, pero que sobre todo se van a 
ver en los próximos años". 

El alcalde afirmó también que los 
alcalaínos están orgullosos de su 
ciudad: "Los gobiernos somos tran
sitorios y lo que vamos a hacer en 
estos meses es refrescar la memoria 
de los alcalaínos y hacerles ver que 
hay cosas que ahora parecen nor
males, pero que en 1999 no existí
an, por ejemplo las entradas a la 
ciudad; antes había unas entradas 
incómodas y muy feas para una 
ciudad patrimonio de la humanidad 

y ahora hay unos excelentes bule
vares. Queremos mostrar a los alca
laínos nuestro compromiso de que 
queremos trabajar en esa línea para 
el futuro". 

El Plan General de 
Ordenación Urbana 
El alcalde aseguró que en los 

próximos meses se seguirá avan
zando en el avance del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana: "Nos
otros no hemos querido imponer la 
mayoría que tenemos en la aproba
ción del avance porque entendemos 
que es un asunto de ciudad que 
tiene que estar consensuado. Ahí 
hay una mesa de negociación de 
ese avance y yo espero que culmine 
en los próximos meses y que se 
apruebe por unanimidad. Lo que no 
vamos a permitir es una labor de fi
libusterismo que retrase sine die la 
aprobación. Hay que tomar una de
cisión y hay que tomarla ya. Falta 
una pieza importante en ese avance 
del PGOU que es el informe de im
pacto ambiental que se está redac
tando y que vendrá a damos datos 
muy concretos sobre medidas am
bientales que debemos tomar". 

Lo que no cree el alcalde es que 
se apruebe el avance en este man-

dato municipal: "Ya me gustaría a 
mí que se aprobara el avance antes 
del mes de mayo de 2003, pero me 
temo que hay quien está más preo
cupado por la campaña electoral 
que por otra cosa. Si por mí fuera, 
el avance que hay que enviar a la 
Comunidad de Madrid se aprobaría 
cuanto antes". 

Otro aspecto que en estos próxi
mos meses comenzará a desarro
llarse es la aplicación del plan es
pecial de reforma del casco históri
co y su zona de respeto: "Yo insisto 
en que el casco histórico ha tenido 
atención preferente por parte de 
este gobierno y que ahora lo que 
procede es empezar con los proyec
tos de rehabilitación de las vivien
das. Para eso lo que se necesita es 
que los vecinos participen. En estos 
próximos meses se va a recoger la 
demanda de los vecinos y la redac
ción de proyectos de rehabilita
ción". 

Trabajo conjunto con 
la dirección del PSOE 
El alcalde aseguró que con res

pecto a la dirección local del PSOE 
después de la fallida moción de 
censura "es el momento de trabajar 
conjuntamente. Yo soy el candidato 
del PSOE; soy ahora el alcalde del 
PSOE y quiero volver a serlo en el 
próximo mandato para lo cual el 
PSOE tiene que ganar las eleccio
nes. Para ello tenemos que trabajar 
todos juntos". 

Peinado aclaró que "la lista elec
toral que presentemos tiene que ser 
obligadamente de consenso entre el 
comité local del PSOE y el candi
dato. Buscaremos el cansen@ con 
los nombres más adecuados adap
tados a los perfiles más adecuados, 
que yo ya tengo en mente pero que 
evidentemente hay que trabajarlos 
con el partido". 

Del mismo modo, Peinado cree 
que tiene que continuar el trabajo 
conjunto con IU, por lo que no 
habrá ruptura antes de las eleccio
nes: "Hay que repasar la hemerote
ca y ver las declaraciones del PP di
ciendo que el gobierno no iba a 
durar los cuatro años. No sólo ha 
durado sino que ha funcimtado 
bien. Yo siempre he dicho y es un 
sentir común en todos los militan
tes y simpatizantes de la izquierda, 
que ésta tiene que trabajar conjun
tamente. Vamos a seguir trabajando 
juntos cada uno con sus diferencias 
que se harán notar en los quince o 
veinte días de campaña electoral, 
pero el gobiei:no no se va a romper 
antes de las elecciones. Una cosa es 
la actividad política y otra el go
bierno de la ciudad". 

A Peinado no lo preocupa si en la 
candidatura de IU va incluida Pilar 
Fernández, a la que él mismo desti
tuyó como concejala de Cultura: 
"Es algo que no me quita el sueño. 
Me preocupan temas de ciudad. Yo 
creo que no se va a producir el 
hecho de que Pilar Fernández esté 
en la lista de IU, pero pase lo que 
pase actuaré siempre como mejor 
convenga a los intereses de gobier
no de la ciudad". 
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Manuel Peinado, junto a los bustos de dos famosos alcalainos: Manuel Azaña y Miguel de Cervantes. 
zona natural del parque de los Ce- Un nuevo esfuerzo aquella zona. No había colegio y cutará en estos primeros meses es 
rros. Se trata de una importante ahora lo hay. No estaba programa- el de la rosaleda en la huerta del 
apuesta medioambiental de la ciu- por la ciudad do el instituto y ahora ya lo está y obispo, un jardín que tendrá unas 
dad desde tiempo inmemorial. Yo Peinado afirmó que "nosotros de hecho se está ejecutando. Espar- 35.000 rosas: "Se trata de un pro-
creo que hay que continuar esa desde el equipo de gobierno enten- tales Sur tenía unas carencias dota- yecto valorado en 210.000 euros, es 
apuesta y la Al vega está en el punto demos que hay que hacer un nuevo cionales importantes que se están decir, 35 millones de pesetas. Tam
de mira de una futura corporación". esfuerzo por la ciudad, de manera subsanando. Una de ellas es la par- bién veremos el inicio de la dehesa 

El parque 
de los Cerros 
Según Peinado "de forma inme

diata vamos a articular nuestro en
frentamiento radical en términos 
administrativos, jurídicos y políti
cos, al proyecto de ruptura traumá
tica por la ampliación de la carrete
ra M-300 del parque de los Cerros, 
la cual lo atraviesa según el proyec
to de la Comunidad de Madrid. En 
estos días voy a tener una entrevis
ta con un prestigioso abogado me
dioambientalista que se va a hacer 
cargo de ese tema y elaborará un 
dictamen sobre nuestra posición 
con respecto al parque de los Ce
rros". 

Otra de las actuaciones funda
mentales del gobierno municipal en 
estos primeros cuatro meses del 
año antes de entrar definitivamente 
en campaña electoral será, según el 
alcalde, la realización de los pro
yectos de ejecución de la renova
ción de la red de agua potable: "Ac
tualmente están por el paseo del Val 
pero se van a acercar al casco his
tórico con la nueva reurbanización 
de zonas del casco y aledaños. Me 
refiero a la renovación de las calles 
Talamanca y Huertas, pero también 
me refiero a la renovación y peato
nalización de la plaza de San Fran
cisco de Asís y a la renovación de 
aceras en la avenida de Reyes Ca
tólicos. En definitiva, lo que sí es 
nuestro deseo a partir del año 2003 
si los alcalaínos nos dan su con
fianza, es que entendemos que 
hemos hecho, porque era nuestra 
obligación, una apuesta importante 
durante estos cuatro últimos años al 
heredar el título de patrimonio de la 
humanidad.·Esa apuesta ha supues
to un esfuerzo muy importante en 
todos los órdenes dentro del casco 
histórico" . 
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que en la próxima corporación mu- cela de 180.000 metros cuadrados hispanorromana, otro proyecto de 
nicipal el futuro va a estar en los que está destinada a la construcción ajardinamiento en la huerta del 
barrios, sobre todo en los más con- de la tercera ciudad deportiva" . obispo que está valorado en otros 
solidados de la ciudad. Me refiero a Peinado explicó también que "la 210.000 euros". A lo largo del año 
ese cinturón que rodea el casco his- construcción de una ciudad depor- 2003 el ayuntamiento tramitará la 
tórico, donde está la Alcalá asenta- tiva moderna, funcional y con todo construcción de una zona deportiva 
da; barrios como Nueva Alcalá, tipo de instalaciones, debe repre- en el Ensanche: "Es algo que está 
Reyes Católicos, Caballería Espa- sentar un presupuesto de 8.000 mi- consensuado con los vecinos y que 
ñola. Ahí va a estar la dedicación y llones de pesetas. De esta forma lo ya está en pleno trámite". 
preocupación en los próximos que tenemos que hacer es no soñar 
años". con hacer esa tercera ciudad depor-

El alcalde añadió que "hemos tiva en un horizonte corto, pero sí 
dado pruebas más que palpables de con ir avanzando progresivamente. 
cumplimiento de nuestras obliga- De momento tenemos previsto 
ciones de gestión. Antes de que la hacer unas dotaciones mínimas 
nueva corporación municipal tome para los vecinos, concretamente 
posesión de sus cargos, nosotros unos campos de fútbol para que 
dejaremos hechas las ferias de tengan asueto los jóvenes. En el 
agosto en la medida que podamos. año 2003 lo que vamos a hacer es 
Por primera vez en la historia de los llevar al papel el proyecto de ciu
ayuntarnientos de Alcalá se han dad deportiva. En este mes de 
aprobado en esta corporación mu- enero o en febrero presentaremos la 
nicipal los presupuestos en tiempo maqueta con el proyecto definitivo 
y forma, tal y como obliga la ley. después del concurso de ideas. Pos
De hecho es también la primera vez teriormente se hará el proyecto de 
en la que en un año preelectoral se ejecución que cuesta entre 240 y 
aprueba un presupuesto y no se 250 millones de pesetas. Pero 
prorroga como han hecho otras cor- vamos a dejarlo también preparado 
poraciones municipales. Nosotros para que en el próximo mandato 
tenemos la obligación de cumplir municipal se pueda realizar una 
con nuestros deberes. De esta ma- programación de inversiones para 
nera en el mes de mayo habremos que la ciudad deportiva pueda ir ha
avanzado con la programación de ciéndose poco a poco". 
las ferias hasta donde nos sea per
mitido". 

Tercera 
ciudad deportiva 
El alcalde se refirió a que el ini

cio de la primera fase de la tercera 
ciudad deportiva en Espartales será 
uno de los aspectos fundamentales 
del año 2003 en la gestión de su go
bierno: "Me gustaría hacer un poco 
de historia con respecto a Esparta
les Sur. Cuando yo llegué a la al
caldía en el año 1999, allí no había 
comercio y a mí me costó un dis
gusto personal el traer comercio a 

Campo de fútbol 
en la Rinconada 
El alcalde aseguró que en estos 

primeros meses del año van a verse 
realizados muchos proyectos: "Ya 
que acabarnos de hablar de instala
ciones deportivas quiero recordar 
que se está haciendo ahora mismo 
un campo de fútbol en la Rincona
da. Esa era una demanda muy anti
gua y se está ejecutando en estos 
momentos cerca del auditorio de la 
juventud. Ahí hay una inversión de 
50 millones de pesetas". 

Otro de los proyectos que se eje-

Real ojos 
El alcalde sabe que se avecina 

para Alcalá en los próximos meses 
una importante llegada de familias 
chabolistas para ser realojadas en 
pisos de la ciudad: "A diferencia de 
lo que ocurrió hace cuatro años, en 
este caso ha habido un posiciona
miento clarísimo del equipo de go
bierno y del alcalde con respecto al 
tema de los realojos. Yo creo que si 
éstos se hacen socialmente como 
deben hacerse, es decir, con una 
prestación de servicios sociales 
atenta, con una distribución por 
toda la ciudad, no deben causar 
traumas. Los realojos traumatizan 
cuando se acumulan en determina
das zonas y cuando no se sigue nin
gún seguimiento por parte de los 
asistentes sociales. Quiero recordar 
que en los años anteriores se hicie
ron los realojos de Forjas, que fue
ron municipales. Pues bien, ha ha
bido un seguimiento continuo de 
los mismos y no ha habido ningún 
problema con esos realojos. Ese es 
el modelo de seguimiento y aten
ción social que nosotros queremos 
para ese proceso. Lo que no nos pa
rece bien es la concentración y el 
abandono, la tirada prácticamente 
en paracaídas de gente potencial
mente necesitada. Nuestro compro
miso es hacer lo imposible por 
mantener el acuerdo plenario con 
toda la representación de la ciudad 
diciendo que no va a haber más re
alojos en los distritos Il, ID y VID". 
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los vecinos, a la espera de unas iornadas de debate 

Plan General: un pacto para una ciudad 
sostenible desde la panicipación 
La Asociación de Vecinos "El Val" ya planteó en las jornadas de Participación Ciudadana que 
no se podía hablar de participación cuando el PGOU seguía en la "trastienda" de Urbanismo 
sin hacer una exposición pública y unas jornadas de debate. Conseguimos que se hiciera la ex
posición, aunque de mala gana y sin darle ninguna publicidad, pero no conseguimos nunca las 
jornadas de debate. Asimismo, planteamos alli las condiciones para la participación y para el 
debate: información suficiente por los técnicos planificadores, intervención de los partidos, 
entidades ciudadanas y vecinos en general, encuestas y estudios sociológicos, etc., etc. 

Entendemos que en la tras
parencia y en la partici
pación de los ciudadanos en 
el futuro de su ciudad, la de
mocracia se la juega. Es el 
test que define si es de ver
dad una democracia o una 
farsa. Es además un criterio 
de sostenibilidad fundamen
tal. Y por todos, gobierno y 
oposición, se ha reconocido 
que no han existido en este 
avance del Plan General ni 
criterios de sostenibilidad ni 
el informe de impacto medio 
ambiental que la ley exige. 

A raíz de la exposición hici
mos unas reflexiones sobre 
lo que es un Plan General y 
la participación de los ciu
dadanos en el mismo que 
hoy volvemos a plantear. 

- ¿Cómo se podría definir 
un Plan General? 

- Un Plan General tal como 
se definía en la exposición 
del PGOU vigente en 1989 es 
un pacto. Así se decía: 

"Un pacto entre los ciu
dadanos, los propietarios, los 
representantes políticos; es 
una ley TTU.lilicipal, democráti
camente elaborada. 

Por eso las decisiones del 
Plan deben ser discutidas en
tre todos, y luego expresadas 
clara y minuciosamente en 
sus documentos". 

Y en el avance de la revi
sión en 2001 dice lo siguien
te el señor alcalde: 

"¿Es el Urbanismo un asun
to de técnicos? ¿Se pueden to
mar decisiones de una gran 
ciudad sin contar con sus ha
bitantes? Claro que no. Debe
mos recordar siempre que las 
ciudades son, ante todo, de 
los ciudadanos, no de los pro
pietarios. Es la ciudadanía, 
no la propiedad la que nos da 
el derecho de intervenir en la 
configuración del lugar que 
hemos elegido para vivir". 

- Todo esto está muy 
bien. Es una bella teoría. 
Pero ¿no pensáis que la re
alidad es muy diferente en 
cuanto a la participación 
de los ciudadanos en ese 
pacto? 

- Lo que es teoría es abso
lutamente cierto. Por un lado 
los ciudadanos en general 
somos poco participativos. 
Por otro, los políticos así 
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como los técnicos, que tienen 
de hecho un enorme poder 
de decisión, prefieren decidir 
sin interferencias que podrí
an ser molestas. (Y esto hoy 
a la vista está). Todo ello 
hace que se imponga como 
único interlo-

concesión de licencias. 
- ¿Eso no parece aqui una 

utopía? ¿Estamos capaci
tados para eso? 

- Allí es una realidad ¿no? 
Y ya llevamos más de 15 
años en Europa. Esa es la di-

rección en la 
cutor el inte
rés privado y 
en concreto 
el de las 
grandes pro
motoras. "El 
pacto se 
quiebra" por 
la parte más 
débil, por la 
de los ciu
dadanos . 
Pero en una 
ciudad en 
que no se dé 
la partici
pación acti
va y 
conciencia
da de los 
"consumido
res de ciu
dad", prima
rá lo funcio
nal, la ley 
del mercado 
sobre otros 
criterios de 
sostenibili
dad como la 
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que debe
mos cami
nar. Y es 
una exigen
cia ineludi
ble si ya per
tenecemos a 
una red de 
ciudades 
sostenibles y 
hemos fir
mado · la 
CARTA EU
ROPEA de 
salvaguar
dia. Es decir, 
no seria más 
que cumplir 
la normativa 
y los acuer
dos firmados 
sobre el pa
pel. 
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Además, 
cuando no 
hay unas 
auténticas 
vías de par
ticipación y 

necesidad de equipamientos 
de todo tipo, de zonas verdes, 
de espacios de convivencia, 
etc.. etc., y acabará siendo 
una ciudad INSOSTENIBLE. 

de consulta, 
la gente participa "por las 
bravas" y hay verdaderas re
beliones populares. 

Con la consulta sobre el 
Plan de Aparcamientos, pa-

Esto es lo rece que 
que ya han 
comprobado 
en las ciuda
des más 
avanzadas 
de Europa 
como Bruse
las , lo que 
han llamado 
la "Bruseli
zación", la 
via hacia la 
" destruc
ción" de la 

i: ...... ... 
nuestros po
líticos han 
aprendido la 
lección de lo 
que pasó 
con los apar
camientos 
por ejemplo 
en la Plaza 
Juan XXIII o 
en la de Ta
lence, en 
plazas ajar-

--lillllllll'llclllCI•• , ........ ........... .,.,,,,.,., 
ciudad. En Bruselas ahora 
hay comités de ciudadanos 
con libre acceso a todos los 
expedientes a los que se con
sulta y no sólo en el gran 
pacto de un Plan General, 
sino en el planeamiento coti
diano y en concreto en la 

dinadas. Y la 
recalificación de la fábrica de 
Interprint ya construida en el 
Chorrillo, ¿acaso no fue for
zada por los vecinos? 

La cárcel de máxima segu
ridad prevista en el ferial , no 
está allí porque los vecinos 
se opusieron. 

Mariano Carpintero, uno de los 
fundadores de la Asociación de 
Vecinos El Val y primer presidente 

En el Polígono del Val, tras 
la lucha de los vecinos, que 
retomó con nuevos brios des
de el 87 la Asociación de Ve
cinos "El Val" al grito de 
"SALVEMOS EL VAL", se re
dujo el número de viviendas 
en unas 1. 700 sobre las cer
ca de 7 .000 previstas. Las al
turas pasaron de ocho a cua
tro plantas como máximo y 
viviendas unifamiliares. En 
lugar de densidades de hasta 
200 viviendas por hectárea 
por parcela se pasó a un má
ximo de 75, con muchas me
nos viviendas, y con un es
tandar de l '5 plazas de apar
camiento por vivienda y en 
gran parte subterráneas en 
los edificios. La propia- en
cuesta sobre los aparcamien
tos, ha mostrado que allí ya 
no son tan necesarios y no 
era necesario por ejemplo sa
crificar los árboles y parte de 
las piscinas para ese fin. Se
gún nuestros datos aún hay 
pendientes de recepcionar y 
de inventariar a lo largo del 
río zonas verdes, de equipa
miento y deportivas, de las 
que técnicos y políticos se 
han olvidado. 

- ¿Qué es lo que se ha 1ie
cho y qué es lo que se va a 
hacer para que los ciudada
nos participemos de hecho 
en ese gran pacto que es el 
Plan General? 

- Lo primero es informarse 
e informar a la ciudadanía 
por parte del gobierno muni
cipal y de los planificadores. 
En los medios se habían pu
blicado bastantes artículos, 
pero sin exponerlo ni hacer 
un debate público. Y, final
mente, se hizo la prometida 
exposición en la Capilla del 
Oidor. Hay que criticar que 
comenzó en plenas fiestas 
navideñas, al iniciarse el 21 
de diciembre del año 2001 . 

Ello, una gran improvisa
ción y la ausencia de una 
campaña de información de 
obligado cumplimiento impi
dieron una afluencia masiva. 

PUERTA de Madrid 
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Esta afluencia sólo se dio 
desde finales de enero, des
pués que nuestra Asociación 
y la Federación de Asociacio
nes de Vecinos lo denunciá
ramos públicamente en la 
entrevista que publicó el 
PUERTA DE MADRID del 
26/01/02. Los ciudadanos 
pudieron ver el enorme creci
miento de su ciudad desde el 
1991 al 2001 a través de las 
fotos aéreas, y las abusivas 
previsiones para el futuro so
bre todo en lo industrial que 
agota el término municipal e 

PUERTA de Madrid 

Miembros de la FCAAVV examinaron los paneles expuestos 
en enero de 2002 sobre el Plan General 

hipoteca ese futuro. 
Faltaron como ya hemos 

dicho las jornadas de debate 

que esperamos que haya en 
el trámite siguiente si el pac
to de silencio entre los par-

..lis declsl1nes 
del Plll dlbH 
ser dlsclllll• 
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11lílicn v técnicos 
1renere1 decidir 
sin lnterlerenclas 

auelldñan 
ser m111stas" 

tidos con representación 
municipal no lo impide. A 
pesar de todo, la exposición 
fue un gran éxito en los últi
mos días. La gente comenta
ba, intercambiaba opiniones 
e información. El interés fue 
enorme. A pesar de no tener 
suficientes datos ni el aseso
ramiento técnico adecuado, 
cosa que se hace en otras 
ciudades, se redactaron bas
tantes sugerencias, que nos 
gustaría ver publicadas en 
los medios de comunicación. 

@TOYOTA 

Avda. de la Constitución , 1 O - Tlf.: 91 675 37 37 
TORREJON DE ARDOZ 

Avda_ .Juan carios 1. s/n_ <Erente a HIPERCOR> 
- ALCALÁ DE HENARES -
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GRUTEAR entregó sus galardones 
a los ganadores del concurso de eslóganes 

La asociación para la rehabi
litación de enfermos alcohó
licos GRUTEAR celebró el vier
nes día 27 de diciembre, en el 
colegio Don Juan I, la entrega 
de premios a los estudiantes 
que ganaron el concurso de 
lemas y eslóganes desarrolla
do durante el curso académico 
2001 / 02. La entrega de pre
mios fue presentada por Paco 
Ruiz. Todos los ganadores fue
ron obsequiados con un "CD" 
de música. Las estudiantes 
Soraya Jiménez y Saray Lucas 
recibieron además un teléfono 
móvil como ganadoras de los 
tres premios especiales para 
toda la comunidad de Madrid. 

Después de la entrega de 
premios, Paco Ruiz hizo un 
pequeño discurso en el que 
ponderó la importancia de 

CEITRO DE RECOIDCIMIEITO DE COIDUCTORES, 
ARMAS, SEGURIDAD PRIVADA Y ANIMALES PELIGROSOS 

CertiRcados médicos, escotares, trabajo, 
permisos de residencia, deportivos, oposiciones, etc. 

De Lunes a Viernes 
- ATENC IÓN INMED IATA -

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 
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Paco Ruiz presentó el acto. 

concienciar a las nuevas gene
raciones en la conveniencia de 
moderar el consumo de alco
hol y ofreció su experiencia 
como enfermo alcohólico reha
bilitado para ayudar a la gente 
con problemas de alcoholismo. 

GRUTEAR viene realizando 
una importante labor con el 
objetivo de solucionar este 
grave problema social. Paco 
Ruiz insistió en la importancia 
de detectar el problema a 
tiempo, pues en un principio 
lo más dificil es que el enfermo 
reconozca que tiene proble
mas con la bebida. 

Los asistentes a la entrega 
de premios pudieron desayu
nar y tomar un pequeño pisco
labis durante el acto. 

PUERTA de Madrid 



La rondalla deleitó a los asistentes con diversas piezas de su variado repertorio. 

Una edición más tanto el 
Club de Jubilados y Pensio
nistas 'Manuel Azafla'. como la 
Asociación de Mujeres del Dis
trito IV, han tenido una impor
tante participación en este 
programa navideño organiza
do por este distrito presidido 
por la concejal Magdalena Mo
reno. Un programa navideño 
en el que también ha partici
pado Miky Roldán, quien ha 
presentado a todos los vecinos 
y visitantes una exposición de 
arte africana. Bajo el titulo de 
'Oshun' (Diosa africana), la ex
posición mostraba variados y 
curiosos objetos e instrumen
tos originarios de África. 

En la tarde del viernes día 
20 de diciembre, las actuacio-

ABAD* 
C/. Melilla, Nave 33 

Polígono Industrial de la Esgaravita 
Teléfono 91 889 13 95 - Fax 91 889 13 95 

28005 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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El Club de Jubilados v la Asociación de Muieres, 
participaron acuvamente 

variado programa de Navidad 
en el Distrito IV 'Manuel Azaña' 
Los días 18, 19 y 20 de diciembre, la delegación municipal 
del Distrito IV 'Manuel Azaña', organizó sus ya tradicionales 
actividades enmarcadas dentro del programa navideño. Ac
tividades todas ellas llevadas a cabo en el salón de actos de 
la Delegación, ubicada en el número 4 de la calle Entrepeñas. 

nes las abrían el taller de Tea
tro de la Asociación de Muje
res, quien presentó al público 
asistente la obra 'La perfecta 

Navidad' , obra de Antonio Mo
reno, que estuvo dirigida por 
Ana lbarbure. 

Desde el teatro se dio paso a 

Se necesita 

COMERCIAL DE PUBLICIDAD 
Para emisora de radio 

Interesados, entregar curriculo vitae en 
Plaza del Empecinado, n2 1 

28801 Alcalá de Henares (Madrid) 

la música, con la actuación de 
la rondalla del Club de Jubila
dos, quien interpretó pasodo
bles, habaneras, zarzuelas, 
tangos, sin olvidar tradiciona
les villancicos como 'Los cam
panilleros' o 'Jingle Bells'. 

Se otrece 

COCINERO 
Con 

experiencia 
Tel. 91 888 77 08 
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un recorrido por la costa gallega desde Muros a Carnota 

Navidades negras 
en la Galicia de la marea negra 
Partiendo desde Muros, acompañado por un joven estudiante del pueblo, recorreremos la costa gallega basta 
Camota. Esta zona se ha visto afectada por las tres mareas negras. Aquí, el auténtico gobierno lo tiene la 
sociedad civil y es generalizado el rechazo a todo lo que suene a instituciones públicas o a política. 

Cogemos el coche en el Francisco, una de las mejores dirse en dos picos, llamados 
Curro da Praza, la plaza prin- playas de toda Galicia. Allí no por la gente del lugar en tono 
cipal de Muros. Manuel Gar- hay grandes manchas de cha- de guasa "las dos tetas". De
cía, un estudiante de Ciencias papote, pero la playa está sal- trás de Monte Louro se en
Políticas de 19 años, hará de picada de pequeñas "galletas" cuentra la Lagoa de Louro, es
guía. Lo primero que llama la de fue!. Los hosteleros de este pacio natural protegido y pa
atención es el encierro de los lugar están muy afectados rada obligatoria. A Lagoa está 
minoristas de las vendedurias porque esta playa era uno de separada del mar por las 
de pescado de la lonja de los reclamos turísticos princi- dunas de la playa do Ancora
Muros en el Ayuntamiento. pales de Muros. doiro y de Area Maior y es de 
Entramos a preguntarles cuá- Salimos de la ría, por su en- similares características a la 
les son los motivos de su en- trada flanqueada por Monte de Corrubedo. La laguna no se 
cierro. Ellos responden que su Louro, un precioso monte que ha visto muy afectada gracias 
protesta es la única solución nace casi vertical desde la ori- a los esfuerzos de los volunta
que encontraron para resolver lla del mar para después divi- rios que han construido barresu desesperada situación. 
Han quedado fuera de las ayu
das estatales, a pesar de que 
si no hay pescado no pueden 
venderlo y, por tanto, han 
pérdido su modo de vida. 

En el muelle de Muros está 
atracado un buque anticonta
minación que no puede salir 
debido al fuerte oleaje. Manuel 
me comenta que estos buques 
sólo pueden salir con olas de 
dos metros, pero que en Gali
cia no hay olas tan pequeñas 
ni en verano. Los barcos que 
antes salían a pescar se pre
paraban al amanecer para 
salir en busca de manchas de 
fue! a la entrada de la ría. 

ras para evitar la muerte de 
los ánades reales, de las gar
zas y del resto de aves que allí 
habitan. No obstante, las pla
yas están cubiertas por una 
alfombra de espeso fue!. Allí 
está el ejército limpiando, no 
dejan entrar a voluntarios. 

Seguimos el camino y aban
donamos el Concello de Muros 
para entrar en Camota. Para
mos a ver las playas de Lariño 
y de Lira. Están totalmente es
tropeadas. Las imágenes de la 
televisión no alcanzan a ofre
cer el dantesco paisaje que se 
puede obsexvar en Camota. 
Las playas, repletas de volun
tarios que no dan abasto, son 
ahora de color negro. El olor 
es nauseabundo. En una 
playa de Lira nos encontramos 
al ejército y a los voluntarios 
trabajando juntos, pero no re
vueltos. A los voluntarios les 
desagrada trabajar con el ejér
cito porque, según dicen, no 
tienen las mismas ganas que 
ellos y están muy mal organi
zados. Hay gente que tiene la 
impresión de que el ejército lo 
único que hace es pasearse 
con los camiones de un lado a 
otro para que se note su pre
sencia. Me señala Manuel que 
peor aún es la situación de la 
gente con TRAGSA, la empre
sa pública, con altos cargos 
del PP a su frente, contratada 
por la Xunta para limpiar 
"esos hilillos de plastilina", por
que desde el gobierno gallego se 
sigue sin hablar de marea 
negra. Hay quien sospecha 
que a TRAGSA le interesa que 
el chapapote dure en las pla
yas lo máximo posible para así 
cobrar por más tiempo. En la 
cofradía de pescadores de 
Porto Cubelo es el volurttarla-

Ya en camino, vemos desde 
la carretera a los pesqueros 
que se dirigen a la búsqueda 
del chapapote con un mar 
muy picado. Nuestra primera 
parada es en la playa de San Un cocinero catalán prepara la comida para los voluntarios en Lira. 
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Efectivos del ejército llegan la playa. A la derecha, el ayuntamiento de Muros, que albergó un encierro de minoristas. 

do el que manda y organiza. 
Allí tienen todo dispuesto para 
la gente que quiera ir a lim
piar. Los voluntarios no sopor
tan a los que se pasean lim
pios en la playa y pretenden 
mandar. Tampoco son muy 
bien recibidos los periodistas, 
sobre todo los de 1VE Y 1VGA, 
quienes son considerados co
mo unos manipuladores. 

Volvemos a la pequeña playa 
de Lira, donde el ejército tra
bajaba al lado de los volunta
rios. A media mañana estalla 
la chispa entre los voluntarios 
y el ejército. Desde hacía rato, 
un voluntario había estado in
crepando a los militares. Los 
acusaba de falta de organiza
ción y de que no tenían inte
rés. Un capitán que paseaba 
muy limpito por la playa lo es
cuchó y ordenó a sus hombres 
que se retiraran. Al instante 
rectificó diciendo que no iba a 
fastidiar a todo el mundo por 
culpa de uno. Esto no sentó 
nada bien a los voluntarios. 
Un joven del lugar se levantó y 
se encaró con el capitán recri
minándole su acción. Des
pués, él y otros voluntarios 
abandonaron el lugar gritando 
que se iban a limpiar "a otra 
playa en la que no estuviese el 
ejército de ocupación". Esto es 
un claro ejemplo de la aver
sión que comienzan a sentir 

Esta playa de Lira está completamente deteriorada. 

algunos gallegos contra todo 
aquello que tenga algo que ver 
con el Estado. 

Por la tarde, Manuel me 
lleva de regreso a Muros. 
Vamos al polideportivo del ins
tituto, donde están instalados 
estudiantes venídos de todos 
los puntos de España. Allí en
contramos a un grupo de vein
te alcalaínos. Lorena Sánchez, 
estudiante de Dirección y Ad
ministración de Empresas, me 
comenta. con cierta decep
ción, que se habían sentido un 

poco infrautilizados porque les 
habían llevado a una playa 
donde sólo había galletas. 
Eran tales las ganas de ayudar 
de los voluntarios que no en
tendian que limpiar las peque
ñas manchas es igual de im
portante que quitar grandes 
alfombras de chapapote, pues 
las pequeñas manchas, si no 
se quitan, quedan enterradas 
en la arena y después es 
mucho más dificil eliminarlas. 

Ya de noche, volvemos al 
centro de Muros, un pueblo 
que no puede disfrutar la Na-

vidad porque su futuro está 
amenazado por una negra 
sombra, y no la del poema de 
Rosalía precisamente. Esta si
tuación se puede aplicar tam
bién al resto de la Galicia de la 
mar, que atiende atóníta a su 
presidente Manuel Fraga, 
quien pretende inspirarles 
confianza diciéndoles que 
están encomendados a Dios y 
a Santiago. Cuando, además, 
la gente del mar prefiere a la 
Virgen del Carmen. 

Sergio GARCÍA 

se prohibe la entrada. 
"'°'lfüliW',. :·· __ l!_...,P=R=o=M=-o:==.;c;=;1:¡0=;¡~íl] Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 

sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

",.,., ~::[ f 111ALISIS CIPILIB 
,,,,,... GRATUITO 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Se vendieron una tonelada v media de meiillones gallegos 

Meiillonada solidaria de Alcalá con Galicia 
El pasado domingo 29, se celebró una mejillonada solidaria con Galicia en la Plaza Cervant es, organizada por la Asociación Galega do Corredor do Henares, FOMENTUR y la Concejalía de Turismo. Además, la Asociación de Panaderos y Pasteleros de Alcalá elaboró un roscón gigante de 120 metros, cuya venta irá destinada también al pueblo gallego. 

El domingo 29 de diciem
bre fue un día de solidaridad 
con Galicia. Se celebraron 
multitud de actos para ayu
dar a Galicia. La plaza Cer
vantes se vio abarrotada por 
mareas de personas que que
rían colaborar con Galicia 
consumiendo una ración de 
mejillones o un pedazo de 
roscón. La respuesta de los 
alcalaínos fue espectacular. 
Cada plato de mejillones 
costaba 2 euros e iba acom
pañado por un vaso de vino. 
El roscón de 120 metros se 
acabó en 45 minutos y las 
colas para hacerse con una 
tapa de mejillones fueron 
constantes hasta la tarde. 

El acto estuvo amenizado 
por el grupo de gaiteiros Va
galume y desde el palco de la 
Plaza se leyeron poemas de 
Rosalía de Castro y coplas de 

t 'I de enero de 200! 

Alcalá. Los pasteleros, todos en
fundados en los monos que usan 
los voluntarios para retirar el cha
papote, llegados desde Galicia, ins-

talaron un palco donde se situó un 
Dj que estuvo pinchando toda la 
mañana. Fue tal la solidaridad al
calaína que, una vez que se acabó 

el roscón, se pusieron a la venta 
los equipos para la retirada de 
fuel. El presidente de la Asocia
ción Galega do Corredor do He
nares, Pablo Bóveda, quiso 
transmitir las gracias a FOMEN
TUR, uno de los impulsores del 
acto que no han escatimado es
fuerzo ni tiempo para colaborar 
con esta causa, a la Concejalía de 
Turismo, que ha conseguido que 
el acto se celebrase en la plaza de 
Cervantes y que han subvencio
nado las 240.000 pesetas que han 
costado los mejillones, y al resto 
de casas regionales de Alcalá, 
que se han volcado con Galicia. 

Tanto Pablo Bóveda como 
Francisco Calles, concejal de Tu
rismo, y Carlos Pablo Rodríguez, 
presidente de FOMENTUR, se
ñalaron la doble importancia del 
acto. Por un lado, el dinero re
caudado, que será entregado a 
los ayuntamientos afectados y 
estos lo distribuirán a las perso
nas afectadas, destinando un 
grueso del dinero a las personas 
directamente afectadas pero que 
no cobran ayudas del estado. Y 
por otro, la potenciación del con
sumo de los productos gallegos 
que están a la venta que son de 
una calidad extraordinaria, como 
pudo comprobar la gente que,de
gustó los mejillones. Las vende-
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durías de pescado gallego se que
jan de un drástico descenso del 
consumo. Con actos como este 
se consigue un aumento del con
-.umo y, además, como el dinero 
se revierte en los afectados se 
logra una doble ayuda a Galicia. 

Pablo Bóveda, presidente de la Asociación Galega Corredor do Henares: 

"Desde todos los puntos de España 
Los mejillones eran de la Ría 

de Arousa y la gente se quedó 
asombrada por la calidad del pro
ducto, sobre todo por su sabor y 
su espléndido tamaño. Los meji
llones fueron preparados al vapor 
por cocineros gallegos y de FO
MENTUR y se podían consumir 
añadiéndoles una salsa picante o 
limón, aunque la calidad del pro
ducto invitaba a consumirlo sin 
ningún aditivo. "Están ricos 
hasta crudos", comentaban los 
cocineros gallegos. 

se quiere avudar v Alcalá no podía ser menos" 

El dinero recaudado con la 
venta del roscón, alrededor de 
600.000 ptas. sumado a lo que 
sacaron los pasteleros con la im
provisada iniciativa de vender 
los 200 equipos completos para 
limpiar crudo enviados desde 
Galicia, irá directamente a la 
Xunta de Cofradías de Pescado
res Galega. 

Aunque fue un acto eminente
mente festivo, hubo guiños de 
protesta, como es lógico en cual
quier acto relacionado con el 
Prestige. Así lo evidenciaron las 
banderas gallegas con el fondo 
negro y con el lema "Nunca 
máis" con las que se adornó la 
Plaza Cervantes para el evento. 
La mejillonada fue un rotundo 
éxito, a lo que también contribu
yó el buen tiempo que hacía ese 
domingo. Se vendieron absoluta
mente todos los mejillones, ya 
que los que sobraron los adqui
rieron los restaurantes de Alcalá. 

Pablo Bóveda da ejemplo consumiendo mejillones. 

-¿Cómo se enviará el dinero a 
Galicia? 

- A través de los voluntarios 
que parten desde Alcalá y con 
contactos directamente con los 
ayuntamientos, el dinero se en
viará a los pescadores, marisca
dores y a los que viven indirecta
mente del mar. La cantidad que se 
recoja será directamente manda
da a Galicia, sin trámites admi
nistrativos ni burocráticos, aun
que informaremos al Parlamento 
Galego de la cantidad recaudada. 

-Hay gente en Galicia que con
sidera que no necesitan caridad, 
que ellos tienen que recibir las 
ayudas del estado que son su de
recho. ¿Está usted de acuerdo? 

-Estoy totalmente de acuerdo. 
No obstante, hay que tener en 
cuenta que las ayudas del estado, 
por ahora, solo son durante seis 
meses. Tienen que ser conscien
tes de que no van a estar cobran
do ayudas los lustros que durará 
esta tragedia. Además, hay 
mucha gente que va a recibir las 

Francisco Calles agradeció la solidaridad de los alcalaínos 

3.800 euros por el roscón v casi 5.000 por los meiillones 
toe el impone de la recaudación 

Tras el éxito de las actividades 
organizadas durante el domingo 
día 29 de diciembre, la concejalía 
de Turismo expresó su agradeci
miento a las asociaciones y gru
pos de Alcalá por su colaboración 
y sus esfuerzos solidarios con Ga
licia. La concejalía de Turismo, 
que patrocinó el acto "Una tone
lada y media de mejillones por 
Galicia" y ha estado trabajando 
junto a la Asociación Galega Co
rredor do Henares y Fomentur en 
el correcto desarrollo de esta acti
vidad, quiere agradecer además a 
todos los alcalaínos su actitud so
lidaria ante el grave problema 
causado por el Prestige. 

La recaudación conseguida por 
el "Roscón de 120 metros", que 
ascendió a 3.800 euros fue entre
gada por Francisco Calles, conce
jal de Turismo, y por el presiden
te de la Asociación de Pasteleros 
y Panaderos de Alcalá de Hena
res, Roberto González, a un re-
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presentante de la comisión de co
fradías afectadas por la catástrofe. 
En cuanto a la recaudación conse
guida por la mejillonada, que se 
acerca a los 5.000 euros, será en-

tregada a través del parlamento 
de Galicia a un municipio gallego 
afectado por la marea negra. En la 
foto, Francisco Calles, durante la 
jornada del mejillón. 

ayudas del Estado, pero hay per
sonas que viven de la mar, como 
las personas, algunas ya maY.ores, 
de pueblos pequeñitos que iban a 
mariscar cuando bajaba la marea 
y obtenían unos ingresos funda
mentales para ellos y que no están 
registrados como tales debido a 
que ellos van al mar como han 
hecho toda la vida y no entienden 
de papeleos. Los que reciben las 
ayudas son los barcos pesqueros 
y los que están en las cofradías de 
pescadores, los que no están afi
liados a ningún sitio son los ver
daderos necesitados. 

-¿Pueden salir beneficiados los 
productos gallegos con todos los 
actos que se están haciendo en su 
favor? 

-Yo creo que no. Hay que darse 
cuenta de que todo ha quedado 
destrozado. Para los productos 
del mar esto ha sido una tragedia. 
Van a tardar mucho en recuperar
se. Estos actos valen, pero no son 
tan beneficiosos ya que en Gali
cia ha muerto el mar. 

-¿Sufren más emocionalmente 
los gallegos que están fuera que 
los que están en Galicia viendo la 
situación? 

-Los que vivimos fuera, no 
viendo aquello, sufrimos más. 
Además del sufrimiento que sien
ten los gallegos que están en Ga
licia, nosotros sufrimos por no 
verlo. Así que el sufrimiento se 
duplica. Es lo mismo que quien 
tiene a su madre (Galicia) grave y 
no puede ir a verla y se pregunta 
si realmente estará tan grave. 
Cuando puede ir a verla ve por fin 
que es mucho más grave de lo 
que pudo pensar. 

-¿La Asociación Galega do Co
rredor do Henares tiene alguna 
relación o lazos con las platafor
mas civiles que han surgido ahora 
en Galicia, como la plataforma 
"Nunca máis"? 

-Tenemos contactos con las 
plataformas civiles, con los vo
luntarios, y, en definitiva con la 
gente que realmente sabe lo que 
está ocurriendo allí y que nos 
ofrecen información de primera 
mano, mucho más fiables que las 
fuentes oficiales o que los medios 
de comunicación. 

-¿Han recibido muchos apoyos 
para celebrar la mejillonada? 

-En principio pedimos colabo
ración a FOMENTUR, que desde 
el primer momento se ha volcado 
con nosotros. Hemos hablado 
también con la Concejalía de Tu
rismo que se ofreció a ayudarnos 
en todo lo que quisiéramos. Las 
casas regionales de Alcalá están 
trabajando con nosotros y su 
apoyo ha sido muy importante. 
Es muy bonita toda esta solidari
dad que se vive hoy en día con el 
pueblo gallego. Desde todos los 
puntos de España se quiere ayu
dar y Alcalá no podía ser menos. 
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Tras la presentación de la 
oficina municipal de proximi
dad de los distritos II y III, 
Peinado dio una primicia que 
minutos antes le había chafa
do en parte Francisco Colla
do. El alcalde anunció que el 
ayuntamiento tendría por fin 
un portal de internet, con lo 
que se uniría a las demás po
blaciones del mismo tamaño 
que ya lo tienen desde hace 
tiempo. Peinado afirmó: "La 
mayoría de los municipios no 
tienen un portal como este. 
Nuestras páginas web contie
nen distintas imágenes de Al
calá que se pueden girar y 
mover continuamente para 
verlas desde distintas pers
pectivas, como si se estuviera 
paseando por ellas. El portal 
también tiene un simulador 
de impuestos que facilita la 
cantidad que corresponde 
pagar por cada impuesto mu
nicipal. Por ejemplo, si se es-

Aún no es accesible por internet 

El avu•miemo va uene portal web 
El jueves día 19 de diciembre. durante la inauguración de la 
oficina municipal de los distritos 11 y m. el alcalde anunció 
el portal web del ayuntamiento. Todavía no está disponible 
en Internet pero sí en intranet. es decir. se puede acceder a 
él desde las dependencias municipales. como demostraron 
los técnicos del consistorio. La dirección es www.ayto-alca
ladehenares.es y cuando el portal esté listo se podrán reali
zar gestiones y trámites municipales por internet. 

coge el impuesto sobre vehí
culos y se introducen los 
datos (potencia, cilindrada ... ) 
nos calcula enseguida lo que 
tenemos que pagar". 

El objetivo último es que el 
alcalaíno pueda realizar sus 
gestiones sin moverse de 
casa: "Una vez conectado el 
portal a internet, se podrá dar 
a cada contribuyente una 
clave secreta para que pueda 

Un regalo con el que la iunta direcuva 
quiso felicitar las Navidades a sus socios 

f 1 Club de Jubilados 'leves Católicos' ofreció 
obsequios para sus mavores de 18 años 
El pasado sábado 21 de diciembre. y siguiendo la tradición 
ya comenzada hace casi una década. el Club de Jubilados y 
Pensionistas 'Reyes Católicos·. quiso felicitar las fiestas na
videñas a sus socios mayores de 78 años. Una felicitación, 
que llegadas estas afectivas fechas. la quiso hacer. entre
gando a estos veteranos socios. un pequeño obsequio. 

Un lote de obsequio para tiempo, espera seguir apren
todos los socios mayores de diendo para beneficio de 
78 años, en el que predomi- todos. "Estoy empezando en 
naban los productos navide- el cargo y estamos aprendien
ños, como lo son el cava o el do de los más veteranos, pero 
turrón, es lo que el Club de todo lo que sea una obra so
Jubilados 'Reyes Católicos' cial es muy importante para 
quiso repartir entre sus el club". 
miembros mayores, quienes Por su parte, el anterior pre
agradecieron el gesto a los in- sidente, y ahora miembro de 
tegrantes de la junta directiva la junta directiva, Justo Del
presidida en la actualidad por gado, explicó los motivos de 
Isidoro Romero, quien tras esta iniciativa llevada a cabo 
llegar al cargo hace poco por el club de jubilados ubi-
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ver el estado de sus impues
tos y también pagarlos por in
ternet. Dentro de dos meses 
estarán también conectados 
todos los colegios de Alcalá 
por internet y entre ellos (in
tranet). siguiendo el programa 
Educalcalá. Cuando proyec
tamos el portal pensamos que 
tendríamos que abrir las ca
lles para conectarnos con 
fibra óptica con los domici-

cado en la calle Gardenia de 
la ciudad complutense. "Las 
personas que tienen más de 
78 años, ya casi no van ni a 
excursiones, ni a comidas, y 
por este motivo el club quiere 

lios, pero al final no ha hecho 
falta porque los rapidisimos 
avances técnicos no han traí
do el ADSL. Asociaremos el 
portal con los de otros muni
cipios". 

El ayuntamiento de Alcalá 
era uno de los pocos que con 
su presupuesto no tenia por
tal en la red, pero eso no sig
nifica que nuestra ciudad es
tuviera desvinculada de inter
net. Ya en los albores de las 
nuevas tecnologías surgió en 
Alcalá el informativo electró
nico www.alcaladigital.com, 
que ofrece toda la actualidad 
internacional, nacional y local 
constantemente actualizada e 
ilustrada con espectaculares 
fotos. Los grupos políticos al
calaínos también han sido 
pioneros en la red y las pági
nas www.iualcala.org y 
www.socialistasdealcala.org 
no tienen homólogas en po
blaciones del mismo tamaño. 

tener la amabilidad, de que ya 
que no disfrutan con nosotros 
con asiduidad, hacerles este 
obsequio en las fechas navi
deñas y demostrarles que no 
los tenemos abandonados". 
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Es la cadena de centros de Fitness más grande del mundo 

CURVAS ABRE EN ALCALA, 
UN NUEVO CENTRO 

Se dedican en exclusiva al entrenamiento del cuerpo femenino . El nuevo CURVAS está ubicado 
en la c/ Carabaña, 8 (Zona "El Ensanche"), a un paso de la estación de RENFE. 

El próximo día 13 de Enero se 
abre en Alcalá un nuevo Fitness 
Studio Curvas. Curvas es la 
mayor cadena de gimnasios del 
mundo y está comenzando a ins
talarse en nuestro país, donde ya 
se han vendido 40 franquicias (en 
2 años). Curvas viene a ofrecer a 
las mujeres de Alcalá una forma 
distinta de hacer ejercicio. El sis
tema está arrasando en Estados 
Unidos, donde esta cadena ha 
franquiciado ya mas de ... 
¡4.000 fitness studios! ¡Su éxito 
ha sido tal que han conseguido 
entrar en el Libro Guinness de los 
Records! 

Para saber un poco más sobre 
Curvas, hablamos con Marga, 
manager de la franquicia de 
nuestra ciudad. 

Periódico: MARGA, buenos días. 
MARGA: Hola buenos días. 

Periódico: MARGA, para nues-
tras amigas que todavía no saben 
qué es Curvas ... ¿Cómo se lo ex
plicarías? 

MARGA: Les diría que Curvas 
es un Fitness Studio-Girnnasio 
sólo para mujeres, donde se reali
za un tipo de ejercicio que es muy 
efectivo para quemar grasa, endu
recer o simplemente mantenerse 
en forma. Todo esto se realiza en 
sesiones de solo 30 minutos, al 
ritmo de la música. Además, te 
puedo asegurar que es muy diver
tido. Todas nuestras chicas se lo 
pasan muy bien, y al mismo tiem
po se ponen en forma. 

P: MARGA, ¿a qué vienen las 
mujeres a Curvas? 

R: Unas vienen a bajar de 
peso/talla, otras a endurecer, otras 
a ponerse o mantenerse en forma, 
por motivos médicos, algunas 
acaban de salir de un embarazo y 
quieren recuperarse... Hay mu
chos motivos. 

P: MARGA ¿Preparáis dietas? 
R: No. Este es un tema muy 

serio y esta cadena recomienda 
que para todo lo relacionado con 
dietas, nuestras clientas deben po
nerse en manos de un médico o 
un profesional acreditado de la 
nutricion. Hoy por hoy sólo exis
ten dos formas de perder peso: 
Una es comer menos (o mejor) y 
la otra es el ejercicio. Aquí es 
donde Curvas es muy efectivo 
como lugar de entrenamiento. 
Además, media horita se pasa 
muy rápido y te diviertes mucho. 

P: ¿30 minutos son suficientes? 
R: Sí. Hay que tener en cuenta 

que el sistema de entrenamiento 
Método Curvas (exclusivo de los 
Centros Curvas de Mujer) se ha 
desarrollado teniendo en cuenta 
las necesidades de la mujer de 
hoy. Una mujer que trabaja o es
tudia, cuida a sus hijos, su casa y 
además busca un poco de tiempo 
para cuidarse a sí misma, para 
sentirse mejor. 

P: MARGA: ¿Qué tiene de es
pecial el sistema Método Curvas? 

R: Pues que los elementos que 
lo componen están especialmente 

concebidos para trabajar sobre las 
zonas que a nosotras nos preocu
pan: caderas, abdominales, mus
los, pecho, piernas, cintura, bra
zos, etc. 

P: Otra cosa que nos ha llama
do la atención es que no hay ho
rarios. ¿Esto qué quiere decir? 

R: En un gimnasio tradicional 
las clases empiezan a unas horas 
determinadas. Si no llegas a tiem
po, te las pierdes. En Curvas, 
desde que abrimos por las maña
nas hasta que cerramos por la 
noche, puedes venir a la hora que 
más te convenga. Problemas 
como los niños, trabajos con ho
rario comercial, etc ya no son un 
problema. No se puede ser más 
flexible. 

P: MARGA, ¿Qué horario te
néis ahora? 

R: Estamos abiertos desde las 
10 de la mañana hasta las 1 O de 
la noche (ultima hora de entrada 
9:30 PM). No cerramos a medio
día, que por cierto es uno de los 
horarios más populares. 

P: MARGA, hemos escuchado 
que Curvas es un gimnasio para 

Te ayudamos a 
perder peso 

~.rkiühora 
i\'tn con una ami~! 

./ Divenido, se enJnna al ritmo de la música. ~· . . ./Se na/iza en sólo JO minutos. "' ~ · 

./ Quema grasa, NO musculatura lisa. 

./ Refuerm la musculatura y el sistema cardiovascular. _ , , . ~ 

./Puedes empezar a cualquier hora. · ;.~ 

./Entrenamiento de calidad, para la deportista más exigente. 

./ Entrmamiento seguro para la mujer madura. 

./ Pncios asequibks. ífS 

Si quieres perder peso, el 
ejercicio fzsico es fundamental. En 

nuestro gimnasio podrás 
aprovechar las ventajas de 

un método de probado éxito 
con un alto nivel de eficiencia . 

Resultados duraderos 
sin dieta permanente 
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mujeres de todas las edades. Ade
más de las chicas jóvenes ... ¿Hay 
también señoras? 

R: Muchas. La edad de nuestras 
clientas va desde los 14 años (con 
el permiso de sus padres) en ade
lante. En alguna de nuestras fran
quicias hay señoras haciendo 
ejercicio con más de 60 años. 
Nuestro circuito puede ser usado 
sin miedo por aquellas mujeres 
con una edad más avanzada, por
que no hay que levantar peso. Al 
mismo tiempo, una deportista 
exigente puede encontrar en Cur
vas un sistema de entrenamiento 
de alto rendimiento. Es una com
binación de entrenamiento aeró
bico y de fuerza. 

P: ¿Dónde está el nuevo Curvas 
de Alcalá? 

R: En la C/ Carabaña, 8 Zona 
'El Ensanche' Paralela a la Av. de 
la Alcarria. Nuestro teléfono es el 
91 883 55 86 .. 

P: ¿Alguna oferta especial por 
apertura? 

R: Sí. Análisis de figura y prue
ba de circuito completamente 
gratis para todas las que nos visi
ten solicitando información. 
También tenemos ofertas para 
madres-hijas-hermanas siempre y 
cuando vivan en la misma casa 
(se comprueba). A partir de la pri
mera en apuntarse, sus familiares 
tendrán derecho a un descuento 
muy grande de la mensualidad. 
Tendremos también una muy 
buena oferta para las 100 prime
ras clientas que se apunten. Es 
muy importante que nos llamen 
por teléfono con antelación, para 
que podamos atenderos bien. 

P: Mucha suerte. 
R: Muchas gracias. 

Tl. 91 883 55 86 
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Con un presupuesto 
asignado para el año 
2003 de 9.250 euros 

Se ha creado 
la Agrupación 
locatde 
Protección Civil 

El pleno de la corporac10n 
aprobó el acuerdo, por unani
midad de todos sus miembros, 
de crear en el municipio de 
Los Santos de la Humosa, la 
Agrupación Local de Protec
ción Civil. 

Este servicio es muy impor
tante, por las tareas que pue
de desarrollar: actuaciones en 
situaciones de emergencia, co
laboración en la preparación, 
organización y desarrollo de 
actos de pública concurrencia 
y en la formación en centros 
docentes y geriátricos en as
pectos tales como evacuacio
nes y primeros auxilios. 

La Agrupación Local la com
ponen, hasta el momento, 17 
voluntarios, de los cuales 1 O 
son voluntarios oficiales y 7 
aspirantes, todos éstos muje
res jóvenes del pueblo, quie
nes deberán realizar la forma
ción y pruebas correspondien
tes para la obtención de la 

~ PEZUELA DE LAS TORRES 

El pasado 28 de diciembre 

Se representó la 
ti edición del 
Belén Viviente 
en Pezuela 

La familia que allá por el año 
1994 representaba el naci
miento de Jesús en viviendas 
y garajes particulares, no pen
saba que con el paso de los 
años esta representación ten
dría tanto éxito y popularidad. 

En el año 1999 se hizo cargo 
de la representación la Asocia
ción Cultural "Las Torres" 
creada expresamente para que 
en adelante fuera la encargada 
de la organización y represen
tación del Belén Viviente. 

La IX edición del Belén del 
pasado 28 de diciembre, ha 
sido sin duda la mejor y más 
numerosa, cerca de tres mil 
personas estuvieron en la villa 
de Pezuela y les trasladamos 
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con la imaginación a la ciudad 
de Belén de Judea de hace dos 
mil años, esa noche también 
hacía frío, pero los asistentes 
aguantaron gustosos la hora y 
cuarto que duró el Belén Vi
viente. 

Al finalizar la representación 
del Belén muchos asistentes 
se acercaron a ver con deteni-

acreditación oficial de volunta
rio. 

El ayuntamiento facilitará 
un local para la agrupación y 
ya la ha dotado de uniformes, 
material primario y transmiso
res. En el presupuesto del 
ayuntamiento para el año 
2003, se ha asignado una can-

miento las escenas y en el ca
lor de las hogueras charlaron 
con los actores, al mismo 
tiempo que pudieron saborear 
la comida típica tradicional de 
Pezuela, platos que en suma
yoría fueron elaborados en la 
representación del Belén por 
los pastores, adoberas, leña
dores, labradores, posaderos, 

tidad de 9.250 euros para gas
tos de funcionamiento e inver
sión de la Agrupación Local. 

Una vez al trimestre, la 
Agrupación Local de Protec
ción Civil realizará una clase 
de formación a los escolares 
del colegio público de la locali
dad. 

peregrinos y castañeros. 
El Belén Viviente de Pezuela 

os desea a todos los lectores 
un feliz y próspero año 2003 y 
os esperamos en la próxima 
edición que será el sábado 27 
de diciembre de 2003, que 
aunque queda lejana esa fe
cha, no está de más que la 
anotemos en nuestra agenda. 
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~VALDEAVERO•I ........................................ .. 

la vecina localidad celebró 
la tercera edición de 
su belén viviente mnerante 

Valdeavero 
revivió el 
nacimiento de 
Jesús en una 
total oscuridad 
Por tercer año consecutivo la 
vecina localidad de Valdeavero 
volvió a quedarse en tinieblas 
para vivir el que es sin lugar a 
dudas el principal acto navide
ño del municipio. Un acto en el 
que todo el pueblo se vuelca y 
al que acuden numerosos visi
tantes de todos los municipios 
de la zona. El belén viviente de 
Valdeavero fue nuevamente 
toda una obra de arte. 
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Atletismo 

ParDciparon en la San Silvestre Vallecana el 31 de diciembre v subieron 
al Ecce lomo el 1 de enero 

Atletas de Alcalá terminaron 2002 
corriendo v empezaron 2003 en carrera 
Un grupo de atletas de Alcalá cambió de año a golpe de zancada. Algunos participaron en la tarde noche del 31 de diciembre en una de las carreras más importantes que se celebran en España, la San Silvestre Vallecana para lo cual tuvieron que ser previamente seleccionados. Pero si consumieron las últimas horas del año 2002 en plena actividad atlética. el inicio de 2003 fue también corriendo. El día 1 de enero recuperaron una tradici~n que fue la de subir en tono festivo al cerro Ecce Homo. 

Un grupo de mediofondis- segundos entrando _en el vier Garcia Morán, con un 
tas de Alcalá participó en la puesto 53. Junto a él en el tiempo de 32 minutos y 34 
San Silvestre Vallecana, en puesto 55 entró Francisco Ja- segundos. También destacasu edición internacional, una 
de las más prestigiosas carre
ras de cross que se celebran 
en España. Para correr en la 
carrera internacional celebra
da en el madrileño distrito de 
Vallecas en la noche del 31 de 
diciembre, los atletas alcalaí
nos tuvieron que acreditar 
marca minima. Por tanto sólo 
corrieron un total de 250 
atletas entre ellos el grupo de 
alcalaínos. 

En la carrera que ganó el 
palentino Isaac Vicioso por 
tercera vez consecutiva (ya ha 
ganado cuatro). el mejor alca
laíno fue Ricardo Serrano que 
entró en el decimotercer lugar 
con un tiempo de 29 minutos 
y 32 segundos. En esa carre
ra participaron atletas de 
enorme categoría como los 
maratonianos Alberto García 
y Fabián Roncero. 

También participó el alcala
íno Gregorío Agudo, que hizo 
una marca de 32 minutos 24 
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ron los alcalaínos Alberto 
Pueblas Lominchar, que fue 
83º con un tiempo de 33 mi
nutos y 36 segundos, Fer
nando González que fue 86º 
con una marca de 33 minu
tos y 43 segundos, Jose Ja
vier Jimenez Viton, que fue 
135° con 34 minutos y 50 se
gundos e Ismael Borjabad, 
que aun siendo ya de catego
ría de veteranos entró en el 
puesto 204 con un tiempo de 
37 minutos y 12 segundos. 

Subida 
al Ecce Homo 

Por otra parte, los atletas 
complutenses recuperaron el 
día 1 de enero una tradición 
que dejó de realizarse a me
diados de los años ochenta 
del siglo XX. Se trataba de 
subir el primer día del año 
corriendo al Ecce Horno; no 
es una competición sino una 
auténtica fiesta, un momento 
de esparcimiento de aquellos 
que practican atletismo en la 
ciudad complutense. 

Por tanto el día 1 de enero 
se juntaron un grupo de atle
tas a las once y media de la 
mañana que salieron corrien
do en dirección al Ecce Ho
rno. Allí tuvieron ocasión de 
reunirse en torno al belén 
que instalaron allí los miem
bros del grupo excursionista 
de la Asociación Cultural de 
Hijos y Amigos de Alcalá. 

La intención es mantener 
esa tradición y todos los dias 
1 de enero ir corriendo a lo al
to del Ecce Horno para hacer
se una foto con el belén de los 
Hijos y Amigos de Alcalá. 
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El blrrón no le sentó muv bien al Alcalá en Vigo parada. El equipo de Jesús 
Gil está luchando por evitar 
caer en puestos de descenso 
y la verdad es que sólo está a 
dos puntos de esos puestos 
críticos. Pero esto no debe 
confiar al Alcalá que a pesar 
de ser sexto en la clasifica
ción frente al decimoquinto 
puesto del Atlético de Madrid 
B, sólo tienen los compluten
ses cinco puntos de ventaja 
sobre los atléticos puesto 
que el Alcalá suma 26 pun
tos frente a los 21 del Alcalá. 

Obietivo: Remontar el vuelo v alcanzar 
puestos de liguilla de ascenso 
El chapapote del 'Prestige' oscureció las ideas del Alcalá en Vigo; la marea negra no fue 
esta vez para los vigueses del Celta B, sino para un equipo complutense que el día 4 de 
enero vio cómo sus rivales les remontaban un partido que no se le pudo poner mejor al 
cuadro alcalaíno. Montero marcó dos goles en apenas 13 minutos y puso el marcador 
en 0-2 para la Deportiva, pero el Celta B estuvo mucho más sentado en el campo de Ba
rreiro y acabó por dar la vuelta en el marcador a sólo tres minutos de la conclusión del 
encuentro. El turrón navideño no ha parecido sentarle muy bien al Alcalá que ahora só
lo piensa en volver a remontar el vuelo y en alcanzar posic iones de liguilla de ascenso, 
es decir, entrar entre los cuatro primeros del grupo primero de segunda B. 

Por tanto puede ser un par
tido intenso en tanto en 
cuanto al Atlético lo puede 
distanciar de los puestos de 
descenso si consigue la victo
ria en el Val, pero también al 
Alcalá le puede servir para 
remontar el vuelo y acercarse 
un poquito a los puestos de 
liguilla de ascenso. 

De momento la empresa no 
parece dificil siempre y cuan
do no le ocurra al Alcalá lo 
que pasó en Vigo. Los com
plutenses perdieron concen
tración y demostraron que 
estaban por debajo de su ri
val en el aspecto fisico. La se
gunda mitad se le hizo eter
na al Alcalá y se entregó an
te un Celta B cuyo único ob
jetivo es salir de posiciones 
de descenso. 

En el Alcalá no ha dejado 
de preguntarse en estos días 
postnavideños qué pudo 
ocurrir en el estadio de Ba
rreiro para que ante un equi
po que aparentemente era 
inferior técnicamente, se 
produjera una derrota con la 
que no se contaba tal y como 
se fue desarrollando el en
cuentro. 

Con el segundo gol de Mon
tero el Alcalá pareció aceptar 
que la victoria era suya a pe
sar de que faltaban casi 80 
minutos de juego. El Celta B 
tomó la iniciativa y antes del 
descanso igualó el partido. 
Los celtiñas parecieron tener 
más fe mientras que al Alca
lá lo pareció cubrir el chapa
pote que en estos días asola 
las costas gallegas. Todo se 
veía negro en el cuadro com
plutense que se vio influido 
por las bajas pero también 
por la inactividad navideña. 
El caso es que los alcalainos 
se vieron desbordados fisica
mente en la segunda mitad y 
la tragedia quedó culminada 
allá por el minuto 87 cuando 
los jugadores del filial del 
Celta de Vigo marcaron su 
tercer gol de penalti después 
de la expulsión de Contreras 
al ver el árbitro una agresión 
al céltico Edgar. 

Recuperación 

La cuestión ahora para el 
Alcalá es quitarse de encima 
esa capa de chapapote que 
metafóricamente lo cubrió en 
Vigo. Los complutenses han 
demostrado a lo largo de lo 
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que va de temporada que tie
nen calidad suficiente para 
aspirar a puestos de honor 
en esta liga y de eso se trata, 
de recuperarse del traspié de 
Vigo y remontar el vuelo. 

El Alcalá es ahora sexto en 
la clasificación pero el cuar
to, último puesto que da de
recho a jugar la liguilla de 
ascenso, lo ocupa el Zamora 
y está ya a cuatro puntos. La 
Universidad de Las Palmas 

está a cinco puntos, lo mis
mo que el Pontevedra, y el lí
der es la Cultural Leonesa 
con 33 puntos, es decir, siete 
más que el Alcalá. 

Por el momento el Alcalá 
tiene ante sí el reto de la visi
ta del Atlético de Madrid B. 
Será el domingo 12 de enero 
en el Val y los complutenses 
reciben la visita del filial roji
blanco que la verdad es que 
no está haciendo buena tem-

Ajedrez 

llGA MADRllEÑA 

El trabajo durante esta se
mana en el Alcalá ha sido re
alizado pensando en la recu
peración de las bajas que tu
vo en Vigo y en presentar el 
nivel de encuentros anterio
res al de Vigo. 

El domingo 15 se disputó la segunda jornada de la Liga Madrileña, comenzando la com
petición propiamente dicha, ya que en la primera se produjo e l tradicional enfrenta
miento entre los equipos pertenecientes a un mismo club. 

En primera división el Alca- 0,5, resultado que le permite 
lá A se desplazó hasta Ma- situarse en lo más alto de la 
drid para enfrentarse al tabla clasificatoria junto con 
Equipo de Prosperidad con el Torrejón, equipo éste al 
el cual perdió por el tanteo de que se enfrentará en la próxi-
4 a 2. ma jornada. Por su parte el 

goria el Alcalá F descansó y el 
Alcalá E perdió en su enfren
tamiento con La Casa del 
Ajedrez F por 6 a O. 

Como puede apreciarse la 
jornada no fue muy buena ya 
que sólo un equipo logró la 
victoria cosechando los de
más derrotas. 

En Segunda División la jor- Alcalá G perdió frente al To
nada fue bastante nefasta, rrejón por 1 a 5. 
posiblemente a causa de las En el Grupo B de esta cate-
famosas rotaciones, ya que 
ambos equipos que jugaban 
como locales, sucumbieron 
ante sus respectivos rivales. 
Así el Alcalá B perdió por 2 ,5 
a 3,5 frente al Santamarca. 
El encuentro resultó muy 
emocionante, en especial la 
última partida en juego, co
rrespondiente al primer ta
blero defendido por Neus a 
quien se le escapó la victoria 
por apenas unos segundos; 
la partida finalmente quedó 
en tablas. 

En cuanto al otro equipo de 
segunda, el Alcalá C sufrió 
una muy contundente derro
ta por el tanteo de 0,5 a 5,5 
frente al equipo de Pueblo 
Nuevo, con esta acumula ya 
dos derrotas consecutivas. 

Los equipos de tercera divi
sión obtuvieron resultados 
previsibles, así el Alcalá Din
fligió una severa derrota al 
equipo de Barajas por 5 ,5 a 

JUGUEMOS Al AJEDREZ NOM. 43 

Sacrificio de Dama 
El sacrificio de dama es, sin duda, la jugada más especta

cular que se da en ajedrez. Todo jugador sueña con llevar 
a cabo una combinación espectacular en la cual se incluya 
un sacrificio de dama, esto es algo que se da en la práctica 
en muy pocas ocasiones, menos aún cuando los jugadores 
son de alto nivel. En realidad el sacrificio de dama en nada 
se diferencia de cualesquiera otro sacrificio de material, su 
objetivo es el mismo, ganar la partida. 

Lilienthal,A - Capablanca,J 
Hastings, 1934 
l.d4 Cf6 2.c4 e6 3 .Cc3 Ab4 4 .a3 Axc3+ 5 .bxc3 b6 6.f3 d5 

7.Ag5 h6 8.Ah4 Aa6 9.e4 Axc4 10.Axc4 dxc4 l l.Da4+ Dd7 
12.Dxc4 Dc6 13.Dd3 Cbd7 14.Ce2 Td8 15.0-0 a5 16.Dc2 
Dc4 l 7.f4 Tc8 18.f5 e5 19.dxe5 Dxe4 Aquí inicia Lilienthal 
una espectacular combinación 20.exf6¡ Dxc2 21.fxg7 Tg8 
22.Cd4 De4 23.Tael Cc5 24.Txe4+ Cxe4 25.Tel Txg7 
26.Txe4+ 1-0 

Ricardo RECUERO 
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Eusebio Corrales, presidente del e.e.e. Alcalá de Henares, entregó recuerdos a los invitados. 
A la izquierda Francisco Calles, concejal de Turismo; a la derecha, Antonio Enríquez, presidente de la F.E.C.C. 

Coincidiendo con su D aniversario 

El Camping Caravaning Club Alcalá de Henares 
celebró su cena anual de nn de temporada 
El pasado 23 de noviembre, el e.e.e. Alcalá de Henares celebró su cena anual de fin de tem
porada, coincidiendo ésta con su XX aniversario. Nos reunimos 48 comensales, entre los que 
cabe destacar la presencia por parte del Excmo. Ayuntamiento de nuestro concejal de Tu
rismo, Franc~sco Calles . También estuvo entre nosotros el presidente de la Federación Es
pañola de Clubes Campistas, Antonio Enriquez. Así como invitados del e.e. Madrid repre
sentado por nuestra amiga Mari y esposo, en calidad de presidenta del mismo. 

Tras la exquisita cena pro
cedimos a la entrega de re
cuerdos conmemorativos del 
evento a nuestros invitados: 
Francisco Calles, Antonio En
riquez y Mari. Acto seguido hi
cimos la entrega de trofeos. A 
continuación realizamos el 
tradicional sorteo de regalos. 

Se hizo balance de la tempo
rada finalizada, tras haber 
participado en cantidad de 
acampadas fuera de nuestra 
comunidad, resaltando el gran 
indice de participación en la 
acampada nacional de Albace
te y nuestra presencia en la 
acampada internacional de 
Bélgica. También destacar el 
éxito de nuestra 1 ª Acampada 
del Campista Cervantino, eva
luada con notable por cuantos 
asistieron desde distintos 
puntos de la geografía na
cional. Por cierto, ya no pre
guntéis más, que sí, que la 
junta ya está trabajando en la 
2 ª Acampada que previsible
mente se llevará a cabo duran
te el puente del mes de mayo. 

Bueno, pues para terminar, 
baile y chocolate con churros 
en un ambiente de lo más 
agradable. 

pada de "La Botarga", durante 
los días 10, 11 y 12 de enero 
de 2003. La semana siguiente 
por fin inauguraremos la nue
va sede social, concretamente 

el día 18 de enero. A partir de 
ahí -como siempre- un conti
nuo ir y venir por esos mun
dos de Dios. Recordar que la 
acampada magna es la acam-

pada nacional, que este año 
organizan nuestros amigos en 
El Puerto de Santa Maria (Cá
diz) . A buen seguro que alli 
estaremos un buen número 
de familias de Alcalá repre
sentando a nuestra ciudad. 

Recordaros también que la 
acampada internacional 
-aunque más adelante, para 
agosto- este año se celebrará 
en el circuito de Montmeló 
(Barcelona) para la cual ya 
disponemos de inscripciones. 

Y ya, sin más, tan sólo dese
aros a todos -socios, lectol'es 
y demás- que el año 2003 os 
depare lo mejor. 

Eusebio CORRALES 
Presidente del 

C.C.C. Alcalá de Henares 

Y ahora a trabajar para la 
temporada que viene, cuya 
primera salida será la Acam- Las mujeres del C.C.C. Alcalá de Henares 
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Partido benéfico en a1ovo a GaHcia - ¿Cómo se gestionará este 
dinero para que llegue a Gali
cia? El Centro Extremeño metió goles 

por 500 euros para Galicia 
- El dinero recaudado se lo 

entregaremos a la Asociación 
Galega do Corredor do Hena
res y ellos serán quienes lo 
administren para que llegue a 
la gente afectada. 

El domingo día 29 de diciembre el Centro Extremeño celebró un partido entre padres e 
hijos. Las entradas valían un euro más la voluntad y la totalidad de la taquilla, que ascen
dió a 500 euros, estaba destinada a la Asociación Galega do Corredor do Henares para su dis
tribución a los afectados en Galicia. 

- ¿Tienen previstos más 
actos de solidaridad con Gali
cia? 

- Sí, lo próximo que hare
mos para ayudar al pueblo 
gallego será el día 18 de 
enero, en el IES Antonio Ma
chado, un festival folclórico 
en el que participarán todas 
las casas regionales con sus 
grupos de coros y danzas. 
Aparte de esto, tanto la Aso
ciación Galega do Corredor 
como todos los gallegos saben 
que el Centro Extremeño se 
ofrece todo lo que puede para 
ayudarlos. 

El Centro Extremeño mos
tró su solidaridad con Galicia 
y su buena relación con la 
Asociación Galega do Corre
dor do Henares con la dispu
ta de este partido en el Pabe
llón Cubierto de la Virgen del 
Val. El presidente del Centro 
Extremeño, José Antonio Pa
checo, nos explicaba así la 
simbología y las razones del 
partido: 
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- ¿Cuáles fueron las razo
nes para este partido? 

- Las casas regionales de 
Alcalá siempre hemos estado 
muy unidas; y la catástrofe 
del Prestige es una ocasión 
lógica para ayudar. Cuando 
ocurrió la desgracia de la 
marea negra, todos en el Cen
tro Extremeño empezamos a 
pensar individualmente cómo 
podíamos ayudar. Aprove-

chando que el Centro tiene 
un equipo de fútbol sala fede
rado quisimos celebrar un 
partido entre padres e hijos." 

- ¿Cuánto dinero han logra
do recaudar con el partido? 

- Hemos puesto mil entra
das a la venta por valor de 1 
euro, de las cuales hemos 
vendido 500. Es decir, que la 
recaudación será aproxima
damente de unos 500 euros. 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros SeIYicios: • Capilla con seIYicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
""' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Rafa Guijosa se dispone a lanzar un penalti. A la derecha, el campeón de Europa, Juan Carlos Zapardiel en un momento del partido 

canel de luio en el 111 Torneo de Navidad .. Memoñal Pedro José Morales", 
con la presencia de Guiiosa en la alineación del lplacea 

IPlacea, SA·FI v Rochelamben otrecieron un 
balonmano de altísimo nivel en memoria de Pedro 
En el receso para empezar el tercer partido, el Iplacea otorgó a la madre de Pedro un ramo de 
flores. Fue el momento más emocionante de un torneo en el que los aficionados pudieron pre
senciar un triangular con emoción y grandes jugadores; además de la vuelta de Guijosa a Alcalá. 

El sábado día 4 , en el Pabe
llón Cubierto Virgen del Val, 
se disputó el Torneo de Navi
dad "Memorial Pedro José Mo
rales" que enfrentó a los equi
pos Iplacea, SA-FA y Persan 
Rochelambert en un encuen
tro triangular. El Rochelam
bert ganó el triangular, lo que 
entraba en los pronósticos, 
pero tanto el SA-FA como el 
Iplacea jugaron a un gran 
nivel. La asistencia de público 
no fue la esperada por los or
ganizadores, que preveían un 
mayor número de espectado
res ante el buen cartel del Tor
neo. No obstante, los asis
tentes disfrutaron de un ba
lonmano de elite y, también, 
vibraron con la vuelta de Rafa 
Guijosa, quien demostró que, 
tras su retirada, sigue estan
do en plena forma. Los juga
dores del Rochelambert y del 
SA-FA se llevaron la grata sor
presa de poder enfrentarse a 
uno de los mejores jugadores 
españoles de balonmano de la 
historia, Rafa Guijosa. El ex 
internacional no se quiso per
der el homenaje de este año a 
su amigo y compañero Pedro 
José Morales. Rafa fue , sin 
duda, el más aplaudido por la 
afición. 

En el parón tras el segundo 
partido, los tres equipos apa
recieron juntos para el acto de 
condolencia y recuerdo con la 
familia de Pedro. El !placea le 
ofreció a la madre de Pedro un 
ramo de flores , el cual entregó 
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La familia de Pedro José Morales, de izquierda a derecha, 
su hermano Juan Carlos, su novia, la madre y el padre de Pedro 

Juan Carlos Zapardiel, cam
peón de Europa de balonma
no playa y ex jugador del Per
san Rochelambert que el sá
bado vistió la camiseta del 
Iplacea. El acto fue muy emo
tivo. La familia de Pedro, salvo 
su hermano Justo, ausente 
por motivos de trabajo, bajó al 
terreno de juego para recoger 
el obsequio del balonmano al
calaíno. A la salida de la can
cha, el padre de Pedro, con lá
grimas en los ojos, sólo acertó 
a decir: "Son muchos recuer
dos. Aquí le veníamos a ver 
jugar; y aquí vinimos en el ho-

menaje que le hicieron en 
vida. " Juan Carlos Morales, el 
hermano de Pedro, destacó 
para Puerta Madrid que "con 
su hermano se aprendía 
cuando hablabas con él". 
Tanto la familia, como el al
calde, presente en el Torneo, 
no quisieron sentarse en el 
palco que habían habilitado 
para ellos. De esta forma que
rían que el acto fuese más in
formal y que se centrase en el 
partido, manteniéndose ellos 
en un segundo plano. Los en
cargados del protocolo respe
taron la voluntad de la familia 

y la ceremonia se cambió ex
presamente. Juan Carlos Za
pardiel, gran amigo de Pedro y 
de la familia, resaltó de Pedro 
su entereza y vitalidad en los 
momentos más dificiles: 
"Mientras que nosotros nos 
venimos abajo por una peque
ñez, Pedro siempre tenía 
energía para vivir y para tirar 
hacia delante. Tenía ganas de 
vivir. Nos demostró su gran 
fuerza sirviendo de apoyo para 
los que lo pasamos mal con su 
enfermedad." 

Pedro José Morales Serrano 
fue jugador de las categorias 
inf~riores del Club Deportivo 
Iplacect. Según sus familiares 
y amigos, el balonmano para 
Pedro era más que deporte; 
era también una forma que él 
tenía de ver a sus amigos y 
disfrutar con ellos. Cuando 
tenía 25 años, en 1998, falle
ció a causa de un cáncer. Sus 
compañeros del Iplacea, en 
1999, decidieron organizar un 
torneo de Navidad en su me
moria. En 1999 y 2000, el 
Iplacea se alzó con la victoria. 
En 2001 no se pudo celebrar 
por incompatibilidad~ qm el 
calendario de partidos oficia
les. Este año se disputó un 
encuentro triangular con un 
cartel de lujo: Iplacea (2ª Divi
sión Nacional), SA-FA (1 ª Divi
sión Nacional) y Persan Ro
chelambert (División de 
Honor). 

Los organizadores han ma
nifestado especialmente su 
agradecimiento al equipo sevi
llano de Rochelambert, que ha 
costeado él mismo todos los 
costes del viaje debido al poco 
presupuesto del Iplacea. El 
Rochelambert ha realizado un 
loable esfuerzo económico, 
pues, a pesar de estar luchan
do por el ascenso a la ASO
BAL, es un equipo modesto. El 
Rochelambert se fundó como 
un equipo de barrio para man
tener a los chavales alejados 
de las calles, pero desde su 
creación ha seguido una tra-
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Pedro José Morales 

yectoria ascendente imparable 
que lo ha situado como serio 
aspirante a la máxima catego
ría. Juan Carlos Zapardiel, 
quien jugó el año pasado en el 
Rochelambert, ha sido el prin
cipal artífice de que el Roche
lambert disputase el III Torneo 
de Navidad. La noche del sá
bado, jugadores del !placea y 
del Rochelambert salieron jun
tos por Alcalá, lo que eVidencia 
la buena relación que mantie
nen los dos equipos. 

Según los organizadores, la 
espectacularidad del cartel de 
este año no será un hecho ais
lado, pues esperan ir mejo
rando la categoría del Torneo 
Pedro José Morales en años 
sucesivos. Como dijo Zapar
diel: "Además del homenaje a 
Pedro, intentarnos traer buen 
balonmano a Alcalá. Corno al
calaíno, me gusta que en mi 
ciudad haya buen balonmano 
y que no me tenga que ir a Al
cobendas para ver un buen 
partido." 

Pedro José Morales, 
en la puerta del pabellón 

municipal del Val 
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Taekwondo 

Nuevo triunfo de los taekwondistas complutenses 

El gimnasio Miguel de Cervantes, 
campeón del Trofeo de Navidad 
El sábado día 21 de diciembre se celebró en el polideportivo Femando Martin de Fuenla
brada el Campeonato de Navidad organizado por la Federación Madrileña de Taekwondo. El 
campeonato se desarrolló en la modalidad de técnica individual y se dieron cita más de 700 
taekwondístas de toda la comunidad de Madrid. 

El campeonato comenzó con 
la categoría de adulto femeni
no. En esta categoría el Miguel 
de Cervantes estaba represen
tado por Teresa Camino, cua
tro veces campeona de Espa
ña. Teresa hizo valer su gran 
experiencia y calidad técnica 
proclamándose campeona con 
una gran diferencia de puntos 
con respecto a la segunda cla
sificada. Cabe destacar tarn-

bién el bronce conseguido por 
Teresa Ortega en la categoría 
de más de 30 años y sobre 
todo el tercer puesto consegui
do por Patricia Camino, que la 
semana anterior se proclama
ra campeona de Madrid júnior 
y apenas dispuso de tiempo 
para preparar este campeona
to de técnica. 

Pero si los resultados en ca
tegoría femenina fueron bue-

Carlos Caballero, concejal de Deportes de Meco; Emilio Azofra, 
vicepresidente de la Federación Madrileña de Taekwondo, y Víctor 

Herrera, director de la Escuela "Villa de Meco", 
presidieron el acto de inauguración de la escuela 

nos, lo mejor estaba por llegar 
en la categoría infantil. 

En la Cata (-6 años) los más 
pequeños del Miguel de Cer
vantes demostraron que la 
cantera del club es inagotable 
y que el futuro está garantiza
do. En su primera partici
pación en un campeonato, 
Belén Serrano consiguió la 
medalla de oro y Teresa Rojo 
la de plata, lo que valió a las 
taekwondistas complutenses 
copar lo más alto del podio. 

En la Cat c (9 y 10 años) Ali
cia Arturo, flamante campeo
na de Madrid, hizo valer su ex
periencia alzándose con el pri
mer puesto en una categoría 
en la que participaron más de 
100 niños de toda la comuni
dad de Madrid. 

Con estos resultados el gim
nasio Miguel de Cervantes se 
proclamó campeón por equi
pos y recibió el trofeo al mejor 
club. Destacar el esfuerzo y el 
buen hacer de todos los taek
wondistas del equipo que de
mostraron su gran nivel au
pando al Miguel de Cervantes 
al primer puesto en la clasifi
cación final. 

Inauguración oficial 
de la Escuela 
Municipal 
de Taekwondo 
"Villa de Meco" 

El viernes día 13 de diciem
bre tuvo lugar en el teatro An
tonio Gala de Meco la inaugu -
ración oficial de la Escuela 
Municipal de Taekwondo 
"Villa de Meco". 

El acto se compuso del pri
mer examen de paso de grado 
de los alumnos de la escuela y 
una pequeña exhibición de Te
resa Camino, profesora de la 
escuela junto a Víctor Herrera, 
y por Ainhoa Mantecón, profe
sora del colegio San Sebas
tián. 

El acto estuvo presidido por 
Carlos Caballero, concejal de 
Deportes de Meco y por Emilio 
Azofra, 7° dan y vicepresiden
te de la Federación Madrileña 
de Taekwondo. 

'l 'I de enero de 200J 



Ricardo, que disfrutó como un gigante, en el Mini Europe de Bruselas 

llsní la casa v el ca11111 de • padre, 101 •clí allí 

Las aventuras de Ricardo, 4 años, 
en Bruselas 

Que dice Ricardo Castro 
Silva, con su carita angelical 
y su pelo lleno de ricitos 
como un Niño Jesús, que le 
ha gustado la película de 
"Harry Potter", y que no se 
durmió como otras veces , 
pero que donde mejor lo 
pasó hace unos días fue 
en ... Bruselas, que tanto ha
bía oído hablar de ella a sus 
abuelos, padre o tíos, que vi
vieron largos años allí y don
de continúan algunos; mien 
tras otros, volvieron y se ins
talaron en ésta, tan agrade
cidos ellos que hasta le pu
sieron el nombre de la capi
tal belga a su alcalaíno res
taurante. El pequeño Ricar
do, al salir del colegio y en 
otros momentos de ocio , 
suele pasar en él largas "ve
ladas". Hace tertulia con los 
clientes, ve los dibujos y el 
fútbol de la gran "tele". a ve
ces quiere colaborar en el 
trabajo... Lo último, hablar 
de su gran viaje a Bruselas y 
lo pronuncia sin comerse 
una sola letra, adem á s , a un
que ahora sus padres, José 
Antonio y Gloria, le han ayu
dado como "intérpretes". Y 
su hermano Gabriel, otro 
que. .. Lo mej or, aparte d el 
h éroe "Richard" en su peli-
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culajamás vista, fue el reen
cuentro con la familia tras 
algunos años sin visitarse. 
Pero esta vez había algo 
grande: una boda. Dicen 
que allí las bodas duran 
todo el día y que todos los 
invitados llevan flores a la 

novia. A las 10 de la maña
na ya están todos listos y , 
caminando por las bellas ca
lles, marchan a la iglesia. La 
gente, bueno los turistas, fo
tografian la Grand Place que 
es medieval y a los novios ... 
Él, Luis, es de León como 

José Antonio Castro, el padre de las criaturas, 
en la casa donde nació en Bruselas 

Valerie y Luis, felices, quieren 
venir a conocer Alcalá 

toda la familia Castro; ella, 
Valerie, es de Corea y muy 
atractiva. Luego, vendrán a 
conocer su tierra -la del 
bierzo- y se darán una vuel
tecita por Alcalá. Hace poco 
vino a Madrid una excursión 
de belgas que forman la Her
mandad de Bruselas de la 
Virgen del Rocío, nos cuenta 
con detalle y alegría José 
Antonio. Algo sabíamos p_or 
la hermosa y poética revista 
"Rocío", de Alcalá, que hay 
un Camino Europeo del Ro
cío en marcha con nuestra 
ciudad en medio si Dios -y 
Ella- quiere, que querrán. 
La ruta española comprende 
Zaragoza, Madrid y Sevilla. 
Y la Hermandad de aquí, se
gún dicen, va creciendo mu
cho, mucho ... 

Sigamos a Ricardo y a Ga
briel, aunque no sale en la 
foto . Su papá los'"' llevó a la 
casa donde nació, que allí 
sigue, así como el colegio 
"Peter Pan" en el que apren
dió el francés que con el ne
erlandés es la lengua oficial. 
Ricardo casi se queda allí en 
el recreo .. . Como después en 
el Mini Europe o en el Museo 
del Cómic, donde se conser
va la mejor colección del 
mundo de este género tan 
popular con las aventuras 
de Tintín ambientadas en 
estos lugares, a la cabeza. Y 
en el Museo del Juguete, 
donde se puede ver, dicen, la 
historia del ídem desde 
1850. ¡Ah!, y también se me
tieron en las grandes tien
das de chocolate. Los niños 
volvieron bien. Ya se les va 
pasando .. . 

LUMIGARMO 

PUERTA de Madrid 



CON UN SÓLO PACO 
DE 51 €. 

PRACTICA AEROBIC 
<2 días por semana> 

DURANTE 4 MESES 
<Enero. Febrera. 
Marza y Abril> 

ó66 € 
y J días por semana 

¡APÚNTATE YA! 
PLAZAS LIMITADAS 

• Practica tu deporte favorito con profesores titulados. 
• Ven a conocer nuestras instalaciones y te daremos una clase 

totalmente gratis. 

ABIERTO TODO EL DÍA L:mes a Viernes de 9 a 23 h. 
Sabados, de 1 O a 14'30 h. 
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Fue lanzado desde la calle por personas desconocidas 

Un cohete para celebrar el año nuevo 
provocó el incendio de una vivienda 
El nuevo año comenzó con un gran susto para los inquilinos de la vivienda situada en el 
sexto piso de la calle Pablo de Olavide, número uno, próxima a Don Juan de Austria. Era en 
tomo a la una de la mañana del dia uno de enero cuando un cohete encendido quedó in
crustado entre la persiana y la ventana de una de las habitaciones del piso. El cohete esta
lló e hizo que la ventana reventara y se incendiara toda la habitación. 

El cohete fue lanzado por 
una persona hasta el momen
to desconocida que tanto pudo 
ser algún vecino de edificios 
cercanos como alguno de los 
que estaban en la calle cele
brando la llegada del nuevo 
año. 

Afortunadamente para Anto
nio Tudela lbañez y su familia, 
inquilinos de la vivienda, no 
había nadie en la casa en ese 
momento, por lo que tanto 
ellos como los dueños del piso 
sólo han tenido que lamentar 
daños materiales. Aunque An
tonio asegura: "Mi hijo estuvo 
asomado a esa misma ventana 
veinte minutos antes de que 
ocurriera, justo antes de mar
charse de casa". Además con
fiesa: "Por suerte sólo tenemos 
que lamentar pérdidas mate
riales: el ordenador, el móvil y 
una cámara de fotos digital 
son algunas de las cosas que 
han quedado achicharradas". 

Según los vecinos del edificio 
afectado, después de las uvas, 
en otros edificios cercanos y 
también gente en la calle co
menzaron a tirar petardos y 
cohetes. Los vecinos, asusta
dos por el tremendo impacto 
de estos productos pirotécni
cos, llamaron hasta cuatro 
veces a la policía. Cuando los 
agentes llegaron al lugar de 
los hechos se dieron cuenta de 
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que por una ventana del sexto 
piso estaba saliendo humo. 
Según los vecinos, fue la pro
pia policía quien llamó a los 

Antonio Tudela 
lbáñez, 

residente 
en la vivienda 

siniestrada 

bomberos. Éstos acudieron 
rápidamente y evacuaron el 
edificio en prevención del in
cendio. 

~ JOYEllA AMERICA 
... J!t V m ?11 

LDTUS FESTINA VICEROY MAURICE LACROIX SWAROVSKI 
ORO ORO Se:.. nJ, Switurland 

Plaza de Cervantes, 36 • Alcalá de Henares • Tfno./Fax: 91 888 24 75 

El cohete fue a parar a esta 
ventana, que reventó. 

De momento, las investiga
ciones policiales siguen abier
tas para encontrar a los posi
bles responsables de tal acto 
vandálico. Según ha podido 
saber PUERTA DE MADRID, 
un vecino tiene grabado en 
video cómo en la plaza de Villa 
de Talence desde el maletero 
de un vehiculo iban sacando 
cohetes y lanzándolos al aire 
para celebrar la llegada del 
año nuevo. La policía investiga 
si fue uno de ellos el que im
pactó en la ventana, se intro
dujo en la vivienda y produjo 
el fuego que amargó la cena a 
los vecinos que se vieron obli
gados a desalojar sus casas en 
plena celebración con el consi
guiente susto. 

PUERTA de Madrid 
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Paz Carrero y Begoña Vidal, respectivamente directora y tesorera de TELA. 

Desagradable comienzo de año para el TELA 

Robo en la Casa de la Juventud 
En la noche del miércoles día 1 de enero entraron a robar en 
la Casa de la Juventud, sita en la plaza del mismo nombre. 
Los ladrones se ensañaron especialmente con el local del Te
atro de Enseñanza Libre de Alcalá (TELA). 

MOTOSIERRAS, PODADORAS, DESBROZADORAS, VAREADORES 
DE ACEITUNA, CADENAS, ACEITES Y ACCESORIOS. 

- VENTA Y REPARACION -

~ Francisco Núñez, S.A. 

MAQUINARIA DE CONSTRUCCIÓN Y JARDINERÍA 
Central: Avénida de Madrid, 32 
Tel. 91 8 890 125* - Fax: 918 890 613 
28802 ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
Tel.: 918 710 225 - Fax: 918 757 065 

28500 ARGANDA DEL REY 

Según Paz Carrero, directora 
del TELA, hace por lo menos 
un año que advirtió de la ne
cesidad de reforzar la entrada 
a su local. 

Casa con dos puertas mala 
es de guardar. Esto contribuye 
a explicar el amplio historial 
de robos de la Casa de la Ju
ventud , que tiene varios acce
sos. El que da a la habitación 
del TELA está frente al río en 
un lugar de escaso tránsito y 
parece que los ladrones lo 
aprovecharon para entrar. Paz 
Carrero dice que hace un año 
reclamó que aseguraran esa 
entrada, pero no le hicieron 
caso. A la una de la tarde del 
jueves día 2 se enteró de la 
mala noticia cuando le llamó 
la secretaria de la concejalía 
de Juventud. 

El local del TELA se encon
traba en un lamentable esta -
do, con toda la habitación re
vuelta, barras y chapas arran
cadas, cajas rotas, réplicas to
ledanas de Tizonas destroza
das y multitud de objetos por 
el suelo. Para forzar las puer
tas interiores usaron las espa
das que encontraron como pa
lancas. Además de las propias 
espadas, se llevaron sombre
ros y trajes de época, pelucas, 
cosméticos, bisutería fina. 
equipos de música, máquinas 
de humo ... 

También se llevaron el telé
fono del vestíbulo principal de 
la Casa de la Juventud. Según 
Carrero, para ello tuvieron que 
pasar por otra sala junto a 
todo un equipo de música que 
dejaron intacto: "Parece que se 
ensañaron con el TELA. En 
cualquier caso, quiero desta
car el gran comportamiento 
que han tenido los miembros 
del parque de servicios en este 
caso". 

les fueron 
aprehendidas 
665 pastillas 
de éxtasis 

La Guardia Civil 
detuvo a tres 
ióvenesfranceses 

La Guardia Civil del puesto 
de Azuqueca de Henares detu
vo en la madrugada del día 3 
de enero a tres jóvenes de 20, 
19 y 17 años de edad , ciuda
danos franceses, como auto
res de un supuesto delito con
tra la salud pública, al haber
les intervenido 665 pastillas 
de éxtasis y un trozo de ha -
chis. Los hechos sucedieron 
alrededor de la l '30 horas en 
el área de servicio Miralcam
po, situada a la altura del kiló
metro 4 l '200 de la carretera 
N-II, dentro del término muni
cipal de Azuqueca de Henares. 
A esa hora, dos dotaciones de 
la Guard ia Civil que realiza
ban un servicio de vigilancia 
por la zona observaron la pre
sencia de un turismo Audi 100 
que intentó evitar la presencia 
tratando de huir, aunque fi
nalmente fue interceptado por 
los vehículos oficiales que se 
interpusieron en su camino. 
Tras solicitar la identificación 
de los tres ocupantes, a uno 
de ellos le fue ocupado un 
trozo de hachís y posterior
mente, en un registro realiza
do en el vehículo, la Guardia 
Civil encontró en el filtro de 
aire unas pequeñas bolsitas 
que contenian pastillas de 
color azul y amarillo, compro
bando que se trataba de éxta
sis, por lo que se procedió a la 
detención de los citados indi
viduos, los cuales pasaron a 
disposición judicial. Desde 
que se produjeron los hechos 
la Guardia Civil ha realizado 
gestiones que pudieran con
ducir a la identificación de 
otros posibles delincuentes re
lacionados con el caso. 

ALICIA GRANADO 

l'ilOT mADKCJIONAL 
Y DJB LOO ÁNGJBLJBS 

Toda la sabiduría del pasado 
para ayudarte en el presente 
y prepararte para el futuro 

LLÁMAME: 91 880 68 77 
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la Policía acordonó la zona hasta que llegaron los 
técnicos en eulosivos 
Una maleta abandonada provocó 
la alarma en la plaza de San Diego 
Fue un día antes de la celebración de l día de los Inocen
tes, pero v erdaderamente fue una broma de muy mal gus
to . Dos person as abandonaron a medía noche del 27 de di
cie mbre una maleta en el centro de la plaza de San Diego, 
una c irc uns tancia m uy sospechosa que fue vista por va
rios testigos desde el hotel Bedel. Y es que aparentemen
te la maleta, que quedó cuidadosamente colocada en el 
centro de la plaza, no parecía haber s ido abandonada por 
estar det eriorada. Más bien al contrario, parecía bastante 
nueva. Por tanto , al dejar allí la maleta, parecía querer 
causar algún tipo de daño cuando menos psicológico por 
el temor a que tuviera en su interior algún explosivo. 

Fue desde el hotel Bedel des- Mientras tanto los agentes 
de donde se avisó a la Policía de la Policía Local acordonaron 
Nacional y a la Policía Local, la plaza de San Diego para im
acudieron en primer lugar los pedir que ningún peatón pasa
agentes municipales, quienes ra por ella. Era la una de la 
pidieron a los nacionales su madrugada y se procedió tam
presencia con urgencia en la bién a avisar a los TEDAX (téc-

. plaza de San Diego puesto que, nicos especialistas en desacti
en efecto, la maleta producía vación de explosivos) de la Po
muchas sospechas. licia Nacional, dos de cuyos in-

Robo de iovas del imeñor 
de la vitrina de una ioveña 

Sobre las 13 horas del pasado 
jueves día 2 de enero, se produ
jo un robo de joyas, en el inte
rior de la joyería Corral situada 
en la localidad de Mejorada del 
Campo, los autores, presunta
mente cuatro personas que se 
encontraban en el interior pre
tendiendo hacer unas compras 
y entreteniendo al dependiente, 
en un momento de descuido del 
mismo lograron sustraer del in
terior de la vitrina, 32 sortijas y 
2 relojes de oro por un valor 
aproximado total de unos 
15.000 euros. 

Atraco con tres cuchillos 
grandes en una gasolinera 

Robo de herramientas 
v material de obra 
en varias casetas 

En la madrugada del día 2 de 
enero, individuos por el momen
to sin identificar cometieron di
versos robos en varias casetas 
de obras situadas en la calle 
Cóndor de la localidad de Ar
ganda del Rey, sustrayendo del 
interior de las mismas, una sol
dadora, un martillo eléctrico, 
varios radiales y gran cantidad 
de material de obra, todo ello 
por valor de 5.000 euros. Para 
entrar causaron daños consis
tentes en forzamiento de cinco 
candados que se encontraban 
en las puertas de entrada de di
chas casetas. 

tegrantes se desplazaron a Al
calá desde Madrid para ins
peccionar la sospechosa male
ta. 

Los técnicos en explosivos 
examinaron la maleta, la le
vantaron para ver si pesaba y 
al comprobar que estaba vacía 

concluyeron por lanzarla con
tra el suelo. En el interior no 
había nada, por lo que se tra
taba de una broma de pésimo 
gusto, que eso sí, hizo movili
zar importantes recursos poli
ciales y llevó la alarma al pleno 
centro de Alcalá . 

las investi1aciones policiales culminaran can su detención 
Detenidos los autores del 
lanzamiento del cohete que 
quemó un piso en Nochevieia 
Dos jóvenes de 21 y 22 años de edad han sido detenidos como 
presuntos autores del lanzamiento de un cohete que quemó un 
piso en Nochevieja en la calle Pablo de Olavide. Las investiga
ciones de la policía concluyeron días atrás con la detención de 
los jóvenes, E.H.R. y A.C.M., los cuales han sido puestos a dis
posición judicial y tendrán que responder de los daños produ
cidos en la vivienda situada en el piso sexto de la calle Pablo 
de Olavide, muy cerca de la avenida de Juan de Austria. 

El testimonio de varios veci
nos fue fundamental para que 
los agentes policiales practica
ran las detenciones. Varios veci
nos vieron cómo después de 
lanzar el cohete, que se introdu
jo en la vivienda arrendada por 

Antonio Tudela provocando el 
incendio, se daban a la fuga los 
presuntos autores en un vehí
culo del cual llegaron a tomar la 
matricula. ... · 

Ocurrió el pasado sábado día 
4 de enero en la gasolinera de 
Ajalvir situada en el kilómetro 
1,200 de la M-114. Sobre las 
10,40 horas de la mañana se 
produjo un robo con intimida
ción por parte de tres jóvenes de 
entre 20 a 25 años, los cuales 
armados con tres cuchillos de 
grandes dimensiones entraron 
en la tienda de la mencionada 
gasolinera y procedieron a sus
traer el dinero en efectivo que 
había en la caja registradora y 
cajetillas de tabaco. Obligaron a 
un cliente que había en el local 
a tirarse al suelo, se llevaron un 
total de 300 euros y 1 O cajetillas 
de tabaco y emprendieron la 
huída en el vehículo en que ha
bían llegado en dirección Torre
jón de Ardoz. 

AISLAMIENTO 
ACÚSTICO 

Con esos datos los agentes 
policiales que emprendieron la 
investigación lo tuvieron fácil 
culminando sus gestiones con 
las detenciones de los presuntos 
autores, E.H.R. y AC.M. 

La llegada del año 2002 tam
bién produjo incidentes por cul
pa de la cada vez más extendida 
costumbre de quemar fuegos 
artificiales sin ningún tipo de 
control. En aquella Nochevieja 
varias personas tuvieron que 
ser atendidas en el hospital de 
Alcalá por quemaduras produci
das por cohetes y petardos. En 
esta ocasión el incidente más 
grave fue el incendio en la calle 
Pablo de Olavide, que obligó a 
policía y bomberos a desalojar 
todo el bloque media hora des
pués de las campanadas de me
dianoche. 

PUERTA de Madrid 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ELASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• lANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

e/ Almeria, 3 
Tlf.: 91 881 25 94 

ALCALÁ DE HENARES 
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Un detenido en Daganzo por tránco ilícito de especies amenazadas 

la Guardia Civil se incautó de tarántulas, 
serpientes, primates v tortugas 
La Guardia Civil. en una operación llevada a cabo en una nave industrial de la lo
calidad de Daganzo. ha intervenido numerosos ejemplares de especies amenazadas y ha procedido a la detención de una persona por un supuesto delito contra la Flora y la Fauna por el Comercio de especies amenazadas. 

La operación desarrollada en 
el marco de las actuaciones 
llevadas a cabo por el Servicio 
de Protección de la Naturaleza 
de la Guardia Civil para el 
control del contrabando y trá
fico ilícito de especies protegi
das, se inició cuando se tuvo 
conocimiento de una actividad 
irregular de tráfico de anima
les en una nave de la localidad 

de Daganzo, donde al parecer 
estaba declarada como una 
empresa metalúrgica, en la 
que se realizaba la recepción y 
distribución de los animales. 

A raíz de estas investigacio
nes y en colaboración con la 
Dirección General de Agricul
tura, la Consejeria de Medio 
Ambiente de Madrid y CATICE 
de Comercio Exterior, se pudo 

¡Ya hemos comenzado! 

® 
iaRUTA 
de: los 

MESONES 

MENÚS REGION~l.\.ES 
DE INVIERNO 

(Cambiamos semanalmente de menú) 

TODOS LOS DÍAS, MERIENDAS CERVANTINAS 
Y CASTELLANAS: Migas con chocolate y picatostes ••• 

y torrijas o tostadas de pan de hogaza. 

constatar que la referida nave 
operaba en la total clandesti
nidad. 

Tras comprobarse que dicha 
empresa carecía de todo tipo 
de permisos que amparasen la 
compra-venta de animales de 
especies amenazadas, y con la 
colaboración de la Policía Lo
cal de Daganzo, se procedía a 
la entrada y registro de la na
ve, encontrándose entre otras 
especies: diversos ejemplares 
de tarántulas, serpientes, pri
mates, tortugas y lagartos. 

En el momento del registro 
se comprobó como las condi
ciones higienico-sanitarias en 
las que se encontraban los 
animales eran totalmente ina
decuadas para su adecuada 
conservación y protección 

Por estos hechos, y al care
cer el propietario de la empre-

sa de los permisos y certifica
dos que amparasen el comer
cio de los animales hallados, 
se procedió a la detención de 
M.S .F.O., de 25 años de edad, 
por un delito relativo a la Pro
tección de la Flora y Fauna, al 
realizar un tráfico ilícito de es
pecies amenazadas y ampara
das por el Convenio Interna
cional de Tráfico de Especies 
Amenazadas de la Falina y 
Flora Silvestres (C.l.T.E.S.). 

Asimismo, se pudo compro
bar que esta persona había si
do detenida semanas antes en 
Alemania por hechos simila
res. La investigación continúa 
abierta a fin de esclarecer la 
procedencia de los animales, 
así como la implicación de 
otras personas en esta ilícita 
actividad. 
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AHORA ES EL MEJOR MOMENTO PARA 
DEGUSTAR NUESTROS FAMOSOS 

COCIDOS MADRILEÑOS 

•:• Inglés para los Negocios (Intensivo) 
Del 1 O de Febrero al 6 de Marzo de 2003 

TAPAS, VINO, HOGAZA ••• 
en el rincón de sabor cervantino más 

cálido y acogedor de la ciudad 
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tl Babor ht la rnriua rtruauttua 

PUERTA de Madrid 

Horario: De Lunes a Jueves, de 19:30 a 22:00 h. 
Importe: 364 € 

•:• Contabüidad Financiera Básica 
Del 6 de Febrero al 24 de Marzo de 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 540 € 
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Toros 

Está preViste que teme la anemauva en Valencia en las Fallas 

El novillero alcalaíno latías Teiela 
cambia de apoderado 
Será apoderado por el grup1 de Simón Casas, 
Enñaue Patón v 1ntoni1 VázQuez 

El novillero alcalaíno Matías 
Tejela, de 20 años de edad, el 
novillero de mayor proyección 
de la temporada pasada, to
mará la alternativa en Valen
cia en las Fallas y está previs
to que actúe de matador en la 
feria de la Magdalena de Cas
tellón de la Plana. 

Matías Tejela cambia de 
apoderado, esta temporada 
será apoderado por el grupo 

de Simón Casas, Enrique Pa
tón y Antonio Vázquez que 
también apodera a Iván Gar
cía, otro de los novilleros im
portantes del momento. 

Matías Tejela abrió en 2002 
por dos veces la Puerta Gran
de de Las Ventas y tuvo un 
éxito resonante en la plaza de 
Valencia, precisamente en esa 
plaza está previsto sea el esce
nario de su alternativa. 

Muere uno de los tres empresarios 
de la Plaza de Toros de Alcalá 

El pasado día 1 de enero fa
lleció en su domicilio de la lo
calidad valenciana de Chirive
lla, el empresario taurino y 
apoderado de toreros Emilio 
Miranda Casas. Tenia 72 años 
de edad y padecía desde hace 
meses una hepatitis que dege-
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neró en cáncer de hígado. Fa
lleció cuando todo estaba dis
puesto para un trasplante en 
la Clínica Universitaria de Na
varra, en Pamplona. 

Emilio Miranda Casas era 
uno de los tres empresarios de 
la Plaza de Alcalá de Henares 
junto con Santiago López y 
Juan Carlos Beca Belmonte. 
En estas tareas le continuará 
su híjo del mismo nombre 
Emilio Miranda jr. El fallecido 
en la actualidad era empresa
rio en las plazas de Granada, 
Úbeda y Alcalá de Henares y 
apoderaba junto con su hijo 
Emilio Mirana Sanz y Santiago 
López a Luis Francisco Esplá, 
El Fandi y los rejoneadores 
Antonio y Luis Domeq. Tam
bién apoderó hace unos años 
el descubrimiento del diestro 
José Tomás. 

A G 
Ateneo Cultural 1° de Mayo 
Sala Margarita Xirgu 
(Vía Complutense, 19) 

E 

- Domingo, 12 de Enero - 18'00 
horas. TEATRO INFANTIL. La Go
tera de Lazotea presenta: "JUANA
CA EL DE LA VACA". Adaptación 
de un cuento popular andaluz. Un 
cuento que trata de Ja amistad entre 
Juanaca y su vaca Vacarda y de unos 
ladrones muy malos cuyo jefe es un 
mago muy hábil y peligroso, que le 
roban la vaca, consigue recuperarla 
mediante la astucia y la ayuda de Jos 
niños. 

Precio de las localidades: 5 € general, 4 
€ estudiantes, tercera edad, parados, entida
des culturales y ciudadanas, amigos de la 
Fundación y niños menores de 14 años, 3 € 
socios del Ateneo y afiliados a CC.00. 

Horarios de atención al público: De lu
nes a jueves de 10 a 13' 30 y de 17 a 19'30 
horas. Viernes de 10 a 13' 30 horas. Días de 
función: 2 horas antes del comienzo del es
pectáculo. 

Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes 13 y Sábado 14 de Di
ciembre - 20'00 horas. Teatro 
BRÓCOLI, presenta "Tom y la ve
cina de arriba". Autor: Santiago 
García-Clairac. Dirección: Ernesto 
Filardi. Intérpretes: Daniel Saiz, Iria 
Márquez, Isabel de Antonio, Javier 
Páez. La obra cuenta la historia de 
Tomás Martín, un chico que vive fe
liz con sus padres en el pequeño 
mundo blindado de su hogar. Su 
vida transcurre sin sobresaltos has
ta que un terrible día, Sonia, la ve
cina de arriba se cuela inesperada
mente en su apacible vida. 

Entrada: 6 €. 50% descuento a es
tudiantes, pensionistas y parados. 

TEATRO SALÓN 
CERVANTES 

- Viernes, 10 y Domingo 12, a 
las 20'00 horas. Sábado, 11 - 19'00 
y 22'00 horas. Yllana y Soldout 
presenta: "SPINGO''. Autor: Ylla
na. Actores: Antonio Pérez Agudo, 
Rubén Martín, Eva Cruellas, Mari
sol Rozo, Rolando San Martín, Rosa 
de Guindos. Dirección: Yllana 

Spingo es un espectáculo pensado 
bajo una única premisa: moverse. Al 
ritmo de la mejor música, botar, sal
tar y rebotar. Energía positiva que 
conecta con el espectador desde el 
primer guiño, y convierte el escena
rio en un espacio insólito donde to
das las direcciones son posibles. 

Otra vez sin palabras, Spingo re
crea un mundo mágico, cargado de 
humor negro y corrosivo y de un 
erotismo desenfadado impregnado 
en cada uno de los diferentes núme
ros y que utiliza el baile como me
dio expresivo al servicio de la co
media. 

La sexta producción de Yllana se 
afronta con la habitual frescura y 
descaro que caracteriza la compa
ñía. Spingo tiene una vitalidad con
tagiosa que consigue un caos com
pletamente ordenado. 

Precio de las localidades: Butaca de pa
tio: 12 € ; Butaca de anfiteatro: 10'50 € ; Si
lla de palco: 9' 50 €. 

N D A 
EXPOSICIONES 

- Exposición de la XXXIII edi
ción de los "PREMIOS CIUDAD 
DE ALCALÁ DE PINTURA". 
Del 23 de Enero al 23 de Febrero en 
la Casa de la Entrevista. Inaugura
ción: Jueves 23 de enero a las 19'00 
horas. Horario: Mañanas de 12'00 a 
14'00 h. Tardes: de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes cerrado. Entrada libre. 

Muestra de las catorce obras se
leccionadas por el jurado compues
to en esta edición por José Guirao, 
director de la Casa Encendida, el 
pintor Pablo Lameiro y el ganador 
de la anterior convocatoria Mauri
zio Lanzillotta, que ha concedido 
este prestigioso premio a Santiago 
Vilaverde por la pieza titulada Olé
cranon, técnica mixta s/lienzo de 
200x200cm. 

- ANTONIO AGUDO. Pinturas 
y Dibujos. Casa de la Entrevista. 
Del 16 de Enero al 2 de Marzo. In
auguración: Jueves, 16 de Enero a 
las 19'00 horas. Horario: Mañanas 
de 12 a 14. Tardes: de 17 a 20 horas. 
Lunes cerrado. Entrada libre. 

Fruto de la colaboración de la 
Fundación Colegio del Rey del Exc
mo. Ayuntamiento de Alcalá de He
nares con la Fundación Municipal 
de Cultura del Excmo. Ayuntamien
to de Cádiz, el Vicerrectorado de 
Extensión Universitaria de la Uni
versidad de Cádiz y la Galería Be
not, llega a nuestra ciudad la exposi
ción de las obras de Antonio Agudo 
que ya ha podido visitarse en la ca
pital gaditana durante los meses de 
noviembre y diciembre. 

CLUB DE LECTURA 
- Los lectores que quieren com

partir con otros la aventura de leer, 
comunicar su experiencia y conocer 
diferentes puntos de vista, tienen 
una cita en los clubes de Lectura de 
las Bibliotecas Municipales. 

Información e inscripciones en 
los distintos centros del Servicio 
Municipal de Archivo y Biblioteca 
y el teléfono: 91 882 93 37. 

THE DOCUMENTARY FILM 
. ; Doblaj~ de peiículas y locu

c1on de ramo. Este curso consiste 
en aprender a hablar en público, re
alizar locuciones radiofónicas, y so
bre todo a interpretar papeles en do
blajes de películas extranjeras de 
todo tipo de géneros. El doblaje de 
dibujos animados, un trailer, una te
leserie o películas son parte de las 
prácticas que conforman el book au
diovisual que el alumno recibe du
rante el curso con sus prácticas (un 
vídeo vhs). 

. - 'J'aller creativo de guión au
diovisual. Se enseña a los alumnos 
a escribir guiones audiovisuales en 
el lenguaje que precisa la industria. 
Se trabaja alrededor de la elabora
ción de una práctica individual so
bre la que se aplica la formación te
órica. Los talleres están orientados a 
un grupo máximo de ocho alumnos 
por clase. 

C/ Cardenal Cisneros, 25. Alca
lá de Henares. Telf.: 91 882 07 87. 

PUERTA de Madrid 
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---- CARTELERA- CINES ----
Programación del 10 al 16 de enero de 2003 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

"El señor de los anillos. Las 
2 torres". (13 años). Viernes y 
Sábado: 17'10, 20'30 y 23'50. 
De Dominf$o a Jueves: 17'30 y 
21'17. 180. 

"The Ring (la señal)". (18 
años). Todos los días: 17'10, 
19'40 y ~?'10. yiernes 'f Sába
do, tamb1en: 00 40. llO. 

"Otra terapia peligrosa". (7 
años) . Todos los días: 17'30, 
19'50 y ~?'30. yiernes 'f Sába
do, tamb1en: 00 40. 100 . 

"El pianista". (18 años). To
dos los días: 121'00. Viernes y 
Sábado, también: 24'00. 144'. 

"H~ Potter y la Cámara 
Secreta . (7 años). Todos los 
días: 18'00. 165'. 

"El planeta del tesoro". (To
d~s los. públicos). Todos los 
días: 17 45. 

"Mil cámaras". (18 años) .To
dos los días: 19'45 y 22'20. 
Viernes y Sáb. también: 00'40. 
---------- ® ----------

MUL TIC INES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de información: 91 883 44 94 

Sala 1: "8 mujeres". Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 2: "Balzac y la joven 
costurera china". Todos los 
días: 17'45, 20'00 y 22'45. 

Sala 3 : "ffistorlas mínimas". 
Todos días: 17'45, 20 y 22'15. 

~ oE AZAR Y IECtf.4 
,c,O DEL t¡~ 

-iJl- o 
~ HENARES, S.L. ;si 

Tlf.: 91 280 24 98 

ENERO Rtilltegros 

Día 2 ......... 57 .678 5-8 
Día 3 ..... . ... 78.466 7-6 
Día 5 ... . ..... 72.626 7-6 
Día 7 ... . .. ... 79.232 7-2 
Día 8 . . . .. ... 19.134 1-4 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 -11f. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 81 10 

"Harry Potter y la cámara 
secreta". (7 años). De Lunes a 
Jueves: 18'00 y 21'30. Viernes: 
19'00 y 22'15. Sábado y Domin
go: 15'45, 19'00 y 22'15. 

"The rlng. La señal". (18 
años). Todos los días: 18'05, 
20'30 y 22'55. Sábado y Domin
go, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 01'15. 

"Wasabi, el trato sucio". (13 
años). Todos los días: 18'00, 
20'00 y 22'00. Sábado y Domin
go, también: 16'00. Viernes y 
Sábado: 00'00. 

"Mi gran boda griega". (Tole
rada) . Todos los días: 22'10. 
Viernes y Sábado: 00'05 

"El señor de los anillos. Las 
dos torres". (13 años). De Lunes 
a Viernes: 18'30 y 22'00. Sábado 
y Domingo: 16'00, 19'30 y 23'00. 

"Otra terapia pella!:rosa. reca
ída total". (18). Toáos los días: 
18'10, 20'10 y 22'10. Sábado y 
Domingo, también: 16'10. Vier
nes y Sábado: 00'10. 

"Al limite de la verdad". (13 
años). Todos días: 18'30. 20'40 y 
22'50. Sáb. y Domingo, también: 
16'30. Viernes y Sábado: 01'00. 

"El refugio del mal". (13 
años). Todos días: 18'15 y 20'15. 
Sáb. y Domingo, también: 16'15. 

"El barco fantasma". (13 
años). Todos los días: 16'15. 
18'00, 20'00 y 22'00. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. Vier
nes y Sábado: 00'00. 

"La ciudad de los fantas
mas". (13 años). Todos los días: 
18'10, 20'30 y 22'50. Sábado y 
Domingo, también: 15'50. Vier
nes y Sábado: 01'10. 

"El señor de los anillos Il: 
Las dos torres". (13 años). To
dos los días: 17'30 y 21'00. Vier
nes y Sábado: 00'30. 

"Muere otro día". (18 años). 
Todos los días: 22'20. Viernes y 
Sábado: 01'00. 

"Las cuat ro plumas". (7 
años). Todos los días: 19'30 y 
22'15 Sáb. y Domingo, también: 
16'45. Viernes y Sáóado: 00'50. 

"Spy Kids 2 ". (18 años) . To
dos los días: 18'05, 20'15 y 
22'25. Sáb. y Domingo, también: 
15'55. Viernes y Sábado: 00'35. 

"Más de mil cámaras". (18 
años). Todos los días: 18'15. 
20'25 y 22'40. Sáb. y Domingo: 
16'05. Viernes y Sáb. : 00'50 

"El planeta del t esoro". (To
lerada). Todos los días: 18'10 y 
20'10. Sáb. y Domingo: 16'10. 

"No dejaré que no me quie
ras". (13 años). Todos los días: 
18'30. 20'30 y 22'30. Sábado y 
Domingo, también: 16'30. Vier
nes y Sábado: O l '30. 

"El pianista". (18 años). To
dos los días: 19'00 y 22'00. Sá
bado y Domingo, también: 
16'30. Viernes y Sábado: 00'30. 

"Al sur de Granada". (7 años). 
Todos los días: 18'20, 20'30 y 
22'40. Sáb. y Domingo, también: 
16'15. Viernes y Sábado: 00'50. 

V-IVir para contarla 

Las cuatro plumas 
Cuando el orgullo se pone en 

juego las batallas a lidiar pue
den ser muy peligrosa·s; aunque 
haya que arriesgar la vida, mu
chos la arriesgan. En esta pelí
cula el oficial inglés Harry Fa
versham más que perder la vida 
quiere superar su miedo, no 
aclara qué teme pero al final 
acude a la guerra para demos
trar que no es un cobarde. Las 
cuatro plumas es una aventura 
épica ambientada en el año 
1898, trajes de época, esplendor 
inglés, bailes en palacio y el 
soldado como reputación inta
chable. La vida por la patria. El 
oficial Faversham no quiere de
dicarse al ejército pero lo hace 
porque su padre es coronel; mo
mentos antes de que le envíen a 
la guerra a Sudán él deserta, 
abandona el cuartel y su lugar 
privilegiado. Los amigos indig
nados y su prometida le envían 
cuatro plumas blancas, símbolo 
de la cobardía. Todos le dan la 
espalda: su padre no quiere ni 
verle y su novia le reprocha la 
decisión: a ella le gustaba el 
hombre pero unido a su cargo y 
a su prestigio. Aquí llega el 
grueso de la película, Harry se 
va de incógnito a Sudán y pasa 
mil peripecias y calvarios, al fin 
y al cabo es una película de 
aventuras donde aparece la ma
gia de un personaje peculiar, el 
afán de supervivencia del ser 
humano, la amistad, el dolor, la 
guerra, la rivalidad, la venganza 
y el amor. El inicio y el final son 
lo mejor. 

Siempre hay que hacer una 
lectura más allá de la imagen, 
de la historia y de los persona
jes; en este caso una reflexión 
sobre la angustia del ser huma
no. Una de las primeras novelas 
de Arturo Pérez Reverte es El 
Húsar , de ella rescato un párra
fo que dice: "Un húsar no tiene 
miedo, y si lo tiene, ello debe 
ser asunto exclusivamente suyo 
( ... ) Pero, ¿qué hay del otro 
miedo, del miedo legítimo a que 
la fortuna no le depare a uno su
ficiente gloria, suficiente honor 
en la batalla?". Pero dentro de 
esta frase se engloba el miedo 
sentido como vacío, esa angus
tia donde hay emoción, turba
ción y dudas. El protagonista de 
la película reconoce que no sabe 
a qué tiene miedo, lo repite va
rias veces en distintas situacio
nes. Cada paso es empezar de 
nuevo y al final la vida de cada 
uno tiene que vivirla cada uno. 

Las cuatro plumas permite 
ahondar en los sentimientos, de 
los que poco se habla pero que a 
todos nos pasa; porque al fin y 
al cabo, casi siempre acaba 
triunfando el amor y ahí se trata 
de englobar todo, pero la encru
cijada de caminos tiene muchos 
hilos para construir la vida. El 
oficial inglés lo hizo todo por 
amor, incluso la decisión del 
destino de las plumas blancas. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
es periodista 

La [iJ Pltlnltlva 
Jueves, 2 de Enero: 14 - 30 - 37 - 39 - 40 - 47 

C-18 R-1 
Sábado, 4 de Enero: 24 - 30 - 35 - 38 - 43 - 45 

C-41 R-8 

Domingo, 5 de Enero: 2 - 23 - 27 - 30 - 31 - 49 
C-41 R-3 

Bono(l\C]Loto 
Lunes, 6 de Enero: 

Martes, 7 de Enero: 

Miércoles, 8 de Enero: 

15 - 1 7 - 23 - 40 - 48 - 49 
C-38 R-5 

1 o - 22 - 23 - 27 - 39 - 40 
C-4 R-8 

4 - 21 - 25 - 39 - 46 - 49 
C-24 R-4 

11 de enero de 200J 



Cada día algo mejor, ·1a vida Alcarnpo . fil~ 

Par~ue Comercial 
St.11imM~ 

Alcalá de Henares 


